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LAS FRASES DE LA CUARTA=-=== 

Ramona Serrano @)irectorá de la Casa de Cultura): 
"LAS NUEV ;(SJ:~SALAS DE EXPOSICIONES NO TIE

NEN NADA QUE ENVIDIAR A MUCHAS DB LAS MEJO
RES A NIVEL NACIONAL" 

························ ~······ 

Agustín Ortega Jimeno (Concejal de Deportes): 
"EN BREVES FECHAS SE LIMPIARA, RARA EL 

DRENAJE Y VALLARA LA PISTA DE CICLISMO". 

•••••••••••••••••• ••••••••••••• 

"QUIERO QUE VENGAN MAS CIRCOS" 
(Muchos niños a la salida de las funciones de un circo 

instalado junto al Parque). 
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Luis Antonio de Villena (Escritor): 
"ACONSEJARIA A LOS HIJOS QUE POTENCIASEN 

EN SUS PADRES EL HABITO DE LA LECTURA". 

••••••••••••••••••••••••••••••• 

"LA A VERIA EN EL NUEVO ALUMBRADO RECIEN
TEMENTE INSTALADO SE DEBIO A LA DESCONEXION 
DE UNABORNA" . 

••••••••••••••••••••••••••••••• 

"ARMONIA", era la palabra empleada por los portavoces 
de los grupos municipales al concluir el Pleno del mes de 
noviembre. 
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=HA SIDO NOTICIA Por Juan Antonio Prieto 

DOS AÑOS DE VIDA PARA LA 
OMIC SOLANERA. 

Tras dos años desde la aparición en La 
Solana de la Oficina de Información al Con
sumidor, parece ser qué todavía la gente no 
termina de concienciarse para la utilización 
de dicho servicio, según palabras del propio 
responsable, Santiago García Cervigón To
rrijos, aunque las cifras son halagüeñas y 
parece que poco van incrementándose, en 
cuanto a cantidad, las personas que utilizan 
dicho servicio. 

De cualquier modo el balance despues de 
pasados estos dos años es positivo a tenor de 
las actividades programadas, como campaña 
de creación dejuguetes, boletín "Consumo 
Local", que actualmente prepara su cuarta 
salida, así como campañas organizadas de 
control sanitario en comercios de alimenta
ción, en bares temporales durante la feria y en 
talleres de reparación del automóvil. 

PRIMER ANIVERSARIO EN EL 
HOGAR DEL JUBILADO. 

El pasado día 16 de octubre se celebraba en 
el Hogar del Jubilado el primer aniversario, 
tras el primer año de funcionamiento de las 
nuevas dependencias. 

Se celebraron diversos actos entre los que . 
cabe destacar un concierto a cargo de la 
rondalla "Santa Cecilia" del Hogar, que abrió 
el día festivo. 

También, y como proyectos a corto plazo 
en el seno del Hogar del Jubilado, debemos 
decir como a partir del día 15 de Noviembre 
estaba previsto la abertura de un servicio de 
comedor, así cbmo otro de peluquería. Asi-

mismo y según palabras de su directora, se 
tiene previsto una serie de cursos de cocina 
para las asociadas y otros sobre técnica del 
esparto y de ganchillo, mientras que coinci
diendo con las fechas navideñas se tiene en 
mente una exposición de fotografías antiguas 
en estado original. 

Actividades Asociación de Mujeres 

REANUDACION DE LAS ACTIVI
DADES EN EL SENO DE LA ASOCIA
CION DE MUJERES. 

Con una mesa redonda sobre el papel de la . 
'lujeren la Iglesia, comenzaron las activida-

l es organizadas por la Asociación de Muje-
.es 

En el acto participó como moderadora y 
coordinadora de la mesa, María Jesús Díaz 
Crespo, presidenta de la Asociación. Asimis
mo, intervinieron representantes de dos de 
las religiones que existen en nuestra locali
dad, concretamente, Lidia Gómez Pimpollo, 
de la Iglesia Evangélica; Rosa Sánchez, cate
quista católica y Jose Antonio M. Sierra 
como sacerdote católico. 
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==HA SIDO NOTICIA=========== 

OBRAS EN EL COLEGIO DE MI
NUSV ALIDOS. 

La Asociación Comarcal Pro-Minusváli
dos de nuestra localidad lleva a cabo la cons
truceión de dos nuevas aulas muy necesarias 
para continuar adelante con su labor educati
va. 

Las aulas cuentan con una gran amplitud y 
una serie de servicios, entre los que hay una 
parte que se dedicará a porche para su utiliza
ción por los alumnos en días de lluvia o frio, 
de aquí la necesariedad de su conclusión. 

A un total de seis millones de pesetas 
asciende en presupuesto para la consecución 
de las susodichas obras, que se obtendrán de 
diversas ayudas y subvenciones. 

NUEVOS LOCALES PARA EL CON
SEJO LOCAL DE LA JUVENTUD. 

El pasado día 1 de Noviembre tuvo lugar la 
inauguración de los nuevos locales del 
Consejo Local de la Juventud. Estos se en
cuentran en el local donde hasta hace poco 
tiempo estaba encuadrado el Hogar del Jubi
iado. 

El nuevo local está abierto de lunes a 
viernes, inicialmente con un horario de siete 
de la tarde a once, mientras que los sábados, 
domingos y festivos, el horario será de doce 
a dos de la mañana. 

Como servicio a la juventud, y según pala
bras de la Junta Directiva, se quiere que sirva 
de lugar de encuentro, en el que además se 
pueda leer la prensa, jugar al ajedrez, al 
parchis, escuchar música o consumir alguna 
bebida a un módico precio. 

Desde GACETA, también nos hacemos 
f artícipes del llamamiento a la juventud que 

hace el Consejo Local de La Solana, esperan
do que en poco tiempo sea lugar frecuentado 
P<?r todos los jóvenes, de forma que esta 
nueva etapa que se inicia con la inauguración 
del nuevo local, de una vez por todas sirva 
para consolidar al órgano representante de la 
Juventud de La Solana. 

DETENCION DE LOS PRESUNTOS 
AUTORES DE UN ASALTO CON INTI
MIDACION. 

El pasado domingo 6 de Noviembre la 
Policía Municipal de La Solana, detenía a tres 
jóvenes de 17, 18 y 21 años de edad, como 
presuntos autores del asalto con intimidación 
y arma blanca a un vecino de la localidad. 

En las pasadas navidades se produjo el 
primer asalto, amenazando al propietario con 
arma blanca y sustrayéndole 25.000 pesetas. 
Solo que ante el temor de las amenazas, no 
fue hasta unos días después del pasado día 1, 
cuando volvió a producirse de nuevo el asalto 
y las amenazas, cuando el propietario se de
cidió a denunciar el hecho. 

PEREGRINACION AL SANTUARIO 
DE FATIMA. 

El pasado viernes día 4 de noviembre, 113 
solaneras partían hacia el Santuario de la 
Virgen de Fátima, en un viaje organizado por 
la parroquia de Santa Catalina. 

Según Antonio Pérez del Barco, uno de los 
organizadores de la peregrinación, se en
cuentran muy satisfechos del resultado de la 
misma, y agradecen a los peregrinos su cola
boración. 
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==HA SIDO NOTICIA============ 

FIESTA DE LA COOORDINADORA 
POR ANCHURAS. 

En la noche del 5 de noviembre tuvo lugar 
en los locales del Consejo Local de la Juven
tud una fiesta organizada por la Coordinado
ra Local para la Defensa de Anchuras. 

Autoridades en la inauguración de la sala de exposiciones 

INAUGURADAS DOS NUEVAS SA
LAS DE EXPOSICIONES. 

Dos nuevas salas de exposiciones fueron 
inauguradas en la noche del día 7 de noviem
bre y otras dependencias más para la Univer
sidad Popular. 

A la inauguración asistieron diversas auto
ridades entre las que se encontraban José 
María Barreda, vicepresidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha, que en 
sus palabras felicitó a La Solana por las 
nuevas instalaciones, asimismo, estuvieron 
presentes Francisco Ureña, Presidente de la 
Diputación Provincial, Joaquín lñiguez, 
gobernador civil de Ciudad Real y diversas 
autoridades provinciales y locales, quienes 
recorrieron las diversas instalaciones, siendo 

bendecidas finalmente por el párroco de 
Santa Catalina que agradeció a las autorida
des la construcción de las mi~mas, deseando 
ayudaran a mejorar la vida cultural solanera. 

FIRMADO EL CONVENIO PARA LA 
CONSTRUCCION DE LA MICRO ES
T ACION DE AUTOBUSES. 

En el Ayuntamiento de nuestra localidad 
se firmó el convenio para la construcción de 
la micro estación de autobuses que se ubicará 
en la zona del Matadero Municipal. 

Los servicios con los que contará dicha mi
croestación serán de tres o cuatro dársenas, 
albergue para viajeros, servicios de bar, 
administración, y toda la serie de comple
mentos que necesita una instalación de esta 
clase. 

La Consejería de Política Territorial de la 
Junta de Comunidades de Castilla La Man
cha ha concedido diez millones para esta eje
cución y proyectos de la obra, que saldrá en 
el año actual y posiblemente la conclusión de 
las obras sea en el año próximo. 

11 JORNADAS DEL LIBRO PARA 
JOVENES. 

Del 14 al 18 de noviembre se celebraron en 
nuestra localidad las segundas jornadas del 
libro para jóvenes, organizadas por la Casa de 
Cultura y Centro Provincial coordinador de 
Bibliotecas, con el patrocinio de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha. 

El programa que se ofreció estuvo princi
palmente orientado hacia las nuevas tecnolo
gías y contó además con un taller de prensa y 
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==HA SIDO NOTICIA=========== 

radio que informó a través de Radio Horizon
te, Gaceta de La Solana y Diario Lanza. 

ESTRENO DEL HIMNO A LA SOLA
NA. 

Coincidiendo con el concierto homenaje a 
Santa Catalina se estrenó el himno a La Sola
na en la tarde del día 19 de noviembre. 

Después de la interpretación de dos selec
ciones de zarzuela, "La Parranda" y "Bohe
mios", se pasó, tras del pasodoble "Valencia
neta" a la interpretación del "Himno a La 
Solana", obra de Emilio Cano Jiménez, en su 
parte musical y Vicente Delgado Serrano en 
la letra. 

El director de la Banda solanera Andrés 
U riel cedió la batuta al autor de lamúsica_para 
que dirigiera la primera interpretación del 
himno solanero. 

APARECIO LA REVISTA EL CUA
DRO. 

Ha aparecido el número cero de la revista 
"El Cuadro". Esta es una publicación de cariz 
satírico y humorístico. 

En su primera salida se dejan ver las difi
cultades materiales y humanas que toda pu
blicación debe vencer. Pero se espera que en 
poco tiempo y gracias al colectivo que repre
senta, gane muchos enteros de calidad y 
cantidad. 

LA JUNTA LOCAL DE A. P. CON 
FRAGA. 

La decisión de apoyar a Manuel Fraga 
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como presidente nacional del partido fué la 
decisión tomada por la Junta Local de Alian
za Popular, aunque reconocen la labor que ha 
realizado Antonio Hernández Mancha duran
te s~ mandato, pero a la hora de elegir se 
deciden por el fundador del partido. 

AL FINAL FRANCISCO R-A VILA, 
SECRETARIO DE UGT, SE QUEDO EN 
EL PSOE. 

A mediados de noviembre corrieron diver
sos rumores sobre la baja como militante so
cialista del secretario local de la UGT Fran
cisco R-Avila, que ha sido concejal socialista_ 
en las legislaturas de 1.979 y 1.983 y además 
secretario general de la Agrupación Socialis
ta. Según hemos podido conocer la baja se 
presentó el 28 de octubre, pero en una reunión 
con Basilio M-Aparicio, secretario general 
del PSOE local, el Sr. Romero de Avila re
consideró su decisión. 

FESTIVIDAD DE SANTA CATALI
NA. 

A los actos religiosos organizados por la 
parroquia de su nombre y la cooperativa 
vinícola prácticamente se han limitado los 
actos en honor a esta santa, que en otras 
épocas eran gran festividad en nuestra pobla
ción. Este año hubo tríduo, misa el día de su 
festividad, en la que la homilía corrió a cargo 
de D. Candelo López y vino de honor en la 
Cooperativa. 

MESA REDONDA SOBRE EL PLAN 
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HA SIDO NOTICIA=========== 

DE EMPLEO JUVENIL. 

Organizado por el Consejo Local de la 
Juventud y la Asociación de Mujeres tuvo 
lugar el 30 de noviembre una mesa redonda 
en la que se abordó el plan de empleo juvenil 
del Gobierno y la huelga del día 14 de diciem
bre. Coordinó nuestra compañera Mª Jesús 
Díaz Crespo y estuvieron presentes diversos 
representantes de los sindicatos Comisiones 
Obreras y Unión General de Trabajadores, no 
disculpando su ausencia los representantes de 
la Patronal y del PSOE. 

MONOGRAFICO DE "MANXA" A 
SANTIAGO ROMERO DE A VILA. 

La colección monográfica "Manxa" que 
edita el Grupo Literario "Guadiana" de Ciu
dad Real ha dedicado el número nueve a la 
recopilación de una serie de poemas de nues
tro paisano Santiago Romero de A vila. 
Son poemas unos ya conocidos y otros que 
ven por primera vez la letra impresa de este 
galardonado poeta solanero que es asimismo 
secretario desde hace muchos años del men
cionado grupo de poetas. 

NIÑO MUERTO EN ATROPELLO. 
En la tarde del miércoles 1 de noviembre 

era atropellado el niño de cinco años Pedro 
Márques Almarcha en la calle Peñarroya, 
cuando el conductor de un furgón que circu
laba por la mencionada vía no pudo hacer 
nada para evitar el choque al cruzar el niño 
repentinamente la calzada. 

PREMIO PARA EL COLEGIO "VIR
GEN DE PEÑARROYA" 

Con motivo de los distintos actos organiza
dos para conmemorar el décimo aniversario 
de la Constitución, hemos de señalar el pre
mio concedido a los alumnos del colegio 
"Virgen de Peñarroya", dependiente de la 
Asociación Comarcal Pro-Minusválidos de 
nuestra localidad. 

CONCIERTO EL DIA DE LA CONS
TITUCION 

En la tarde del día 6 de diciembre se cele
bró en el teatro Cervantes un concierto pára 
conmemorar el día en que se aprobó la actual 
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==HA SIDO NOTICIA============ 

Constitución. Asistió el director general de Manuel Hurtado. Después de la misa que 
Cultura y Deportes de la Junta de Comunida- oficióD.AurelioAlañónenlaermitadeSanta 

des de Castilla La Mancha Sr. Cano de Mateo. Quiteria y en la que intervino la coral de Jesús 
En primer lugar intervino la Banda de Ciudad Rescatado hubo un vino de honor en uno de 
Real, que bajo la dirección de Carmelo Ortiz los salones anejos al templo, con aistencia de 
interpretó diversas piezas, ocntinuando la numerosos fieles y directivos de otras cofra
Banda Municipal de Música solanera con el días. 
concierto de saxofón en el que volvió a brillar 

el joven Cayetano Serrano, una selección de 
"La Parranda" y concluyendo, con público en 

pié, con el "Himno a La Solana". 

LOS SINDICATOS U.G.T. Y CC.00. 
SE UNEN A LA HUELGA GENERAL 

En un comunicado remitido a los medios 
de comunicación los responsables locales de 

los sindicatos Comisiones Obreras y U.G.T. 

se declaran partidarios de la movilización 
general del .día 14 de diciembre, pidiendo a 

· los trabajadores de La Solana se sumaran a la 
huelga. 

Una asamblea de U.G.T. celebrada en la 
mañana del día 8 de diciembre se decidió, por 

estrecha mayoría, por descolgarse de la huel

ga, aunque Francisco R-Avila, secretario 

general local declaró posteriormente que el 

seguía fiel a los principios del sindicato y se 
mantenía firme en el paro. 

FIESTA DE SANTA LUCIA 
En la noche del día de su fiesta, Santa Lucía 

contó con los cultos tradicionales que organi

za la cofradía del Santo Sepulcro que preside 
10 

HUELGA GENERAL DEL 14-D: 
POCA INCIDENCIA. 

La huelga o paro general convocado para el 
día 14 de diciembre no tuvo en La Solana la 
incidencia que . en otras poblaciones. La 
mayor parte del comercio, hostelería y orga
nismos, incluido el Ayuntamiento, correos, y 

otros similares funcionaron sin problemas. La 

máxima incidencia la tuvo la construcción, 

parte del textil y el Instituto Modesto Nava

rro, que por acuerdo de los alumnos en asam
blea no abrió sus puertas. La tónicageneralha 

sido la ausencia de incidentes, salvo en el 
Hogar del Jubilado donde pbr la tarde un 
piquete en el que figuraba Angel García Ca

talán, concejal de Izquierda Unida, quiso 

cerrarlo teniendo un pequeño enfrentamiento 

con los jubilados que se mostraron contrarios 

a.l mismo entre los que se encontraba el repre

sentante del Ayuntamiento en la Junta de 
Gobierno y concejal del PSOE, Fidel López 
Jaime. 

En nuestro próximo número procuraremos 

traer la opinión de todos los sindicatos, pues 
al tener prácticamente cerrado este número 

tan solo nos ha sido posible incluir este pe
queño avance. 
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i VIDA MUNICIPAL 

UN AÑO DE ACTIVIDAD MUNICIPAL 

Nemesio de Lara, Alcalde de La Solana 

Memorizar y ordenar todo lo que ha sido un año de profunda actividad municipal 
es tarea más que difícil por las malas pasadas que te juega el olvido y por lo aleatorio 
que resulta priorizar unos hechos sobre otros (por razones de espacio de imprenta) 
cuando para un alcalde todo es importante y reseñable. 

Sumariametne expongo algunos hechos o aspectos de la gestión municipal del 
año 1.988; sin que el orden signifique rango ni orden cronológico algunos: 

Apertura y puesta en funcionamiento del nuevo Centro de Salud, con la notabilí
sima mejora de todo el campo de la atención sanitaria primaria que ello ha comportado. 

Apertura y puesta en funcionamiento de la nueva Piscina Municipal, con un nuevo 
sistema de depuración para las ya dos piscinas existentes. 

Apertura y puesta en funcionamietno de la Estación Depuradora de Aguas 
Potables, solución definitiva del eterno problema de ias aguas de ínfima calidad que 
siempre hemos vivido en La Solana. 

Apertura y puesta en funcionamiento de las nuevas salas de exposiciones y aulas 
de la Casa Municipal de Cultura. · 

Adquisición de la Casa de "Don Diego" en unas ventajosas condiciones econó
micas para el Ayuntamiento. 

Consecución de la delegación de la adminstración del Legado Bustillo a una 
comisión Gestora Municipal, hecho histórico surgido de la negociación entre Dirección 
Provincial de Trabajo y el Ayuntamiento de La Solana. 

Pavimentación de varias calles de la localidad. 
Dotación de alumbrado público a varias calles de la localidad. 
Dotación de red general y servicio de alcantarillado a varias calles de la localidad. 
Dotación de red general de aguas potables a varias calles de la localidad. 
Contratación de varios cientos de trabajadores desempleados en sendos conve-

nios con el INEM. 
Arreglos y mejoras de varios caminos rurales. 
Celebración de los mejores festejos de Santiago y Santa Ana que jamás haya 

tenido nuestro pueblo. · 
Ordenación y mejora de toda la actividad deportiva local y racionallización del fun-

cionamiento del Patronato Municipal de Deportes. 
Apertura del Centro del Consejo Local de la Juventud. 
Creación de una Emisora Municipal de Radio, denominada "Radio Horizonte". 
Mejora de la cubierta y otras dependencias en el Mercado Municipal. 
Firma de un Convenio con la Consejería de Política Territorial para la inmediata 

construcción de una Microestación de Autobuses. 
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Adquisición de terrenos en la zona del "Humilladero" para la construcción de 
viviendas sociales. 

Arreglos y mejoras en el Hogar del Jubilado que inauguramos el pasado año. 
Aprobación del Proyecto del Plan Parcial del Polígono "A" (La Moheda), pendiente 

en estos momentos de la aprobación definitiva por parte de la Comisión Provincial de 
Urbanismo. 

Estudio e introducción de mejoras en el Avance del Anteproyecto del Polígono 
Industrial. 

Creación del Patronato Municipal de Cultura. 
Creación del Patronato Municipal de "Gaceta" de La Solana. 
Ejecución de algunos importantes servicios por parte de la Policía Municipal 

(detención delincuentes, productivas intervenciones en atajar incendios, etc.). 
Firma de Convenio con la dirección Provincial del MEC para Educación de 

Adultos. 
Organización y patrocinio de actos, encuentros, ciclos, exposiciones, etc., cultu

rales en colaboración con la Universidad Popular, Casa de Cultura, Consejo Local de 
la Juventud, etc. 

Organización de varias campañas de inspección e información desde la Oficina 
Municipal de Información al Consumidor. 

Acuerdo Aprobación Proyecto Peatonalización de calle "Feria". 
Contratación de una Asistenta Social. 
Contratación del Servicio Municipal de Limpieza, 
Aprobación Pliego de Condiciones y Convocatoria pública para la contratación del 

Servicio Municipal de Aguas Potables y Saneamiento. 
Renovación y mejoras en la instalación eléctrica y de alumbrado del Polideporüvo 

de La Moheda. 
Firma Convenio con el INEM y la Junta de Comunidades para el arreglo de la Casa 

Cuartel de la Guardia Civil. 
Continuación obras en el Colegio "Virgen de Peñarroya" de la Asociación 

Comarcal Pro-Minusválidos de La Solana. 
Etc., etc., etc. 
Nada de esto se hubiera hecho sin la colaboración de todos y cada uno de los 

miembros de la Corporación Municipal. 
NEMESIO DE LARA 

(Alcalde de La Solana) 
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==VIDA MUNICIPAL 

L GRUPO DE A. P. J 
a 

EL PORTAVOZ DE ALIANZA POPULAR EN EL A YUNTA· 
MENTO HACE BALANCE ANUAL: 

Los concejales de A. P. pensamos que una de nuestras 
obligaciones hacia los solaneros que nos eligieron es el de 
infomiarlesde los trabajos y realizaciones en el ámbno munic~I. 
Por ello, con gusto y prontnud accedemos a la petición por parte 
de la dirección de Gaceta. 

Todos sab6is que somos oposición y la ejercemos de forma 
racional. Colaborando con otros grupos ponticos en beneficio de 
nuestro municipio, controlando y siendo cr!.ticos cuando corres
ponde y discrepando cuando nuestros planteamientos no coinci
den con el resto de la Corporación. 

La persona que realice un seguimiento de nuestra gestión 
munic~al. debe reconocer honestamente nuestra honradez y 
nobleza al presentar iniciativas en el seno de la corporación que 
con exclusividad, pretenden una mejor administración y una 
ma)l'.lr eficacia en el funcionamiento munic~I a fin de que se 
traduzcan en dar más y mejores servicios a los solaneros. 

Con está finaliclad, son numerosisimas las pregunt&s y 
mociones que A. P. ha presentado al Pleno Municipal, solamen
te enumeraremos las más importantes al objeto de .extendennos 
más en los problemas municipales que nos siguen preocupando. 

ALGUNAS MOCIOOES PRESENTADAS: 
Urgiendo un nuevo edificio para el C. P. EL SANTO. 
Proveedores y trabajadores eventuales de la construcción 

en el Ayuntamiento. 
Sobre reanudar conversaciones con el duel'lo de la plaza de 

toros de la localiclad. 
Petición de declarar zona catastrófica por la enfermedad 

del MILDIU que padecen nuestras vil\as. 

Sobre mejora de 
acerado en mal estado. 

Sobre utilización 
de banderas en edfficios 
públicos. 

ALGUNAS DE 
LAS PREGUNTAS RE· 
AUZADAS POR A. P. 

Sobre la snuación 
actual del velódromo. 

· Referente al olor y 
condiciones sanitarias 

del agua que proviene del pantano Vallehermoso. 
Sobre la necesidad de vallado en el edificio Pozo Nuevo y 

el Humilladero. 
Sobre posible abuso de poder de un funcionario de la 

aficiona de obras. 
Sobre el futuro de la Emisora de Radio. 
Referente a edificio construido con cuatro alturas. 
TEMAS QUE NOS SIGUEN PREOCUPANDO. 
COLEGIO PUBLICO: EL SANTO. 
El Ayuntamiento con neta mayoria socialista espera el 

desarrollo del pongono A, para obtener terrenos, sin tener que 
hacer un desembolso económico para construir un edificio nue-
YO. 

Mientras tamo, llevamos ocho al'los y los que vengan con 
carencias fundamentales en mencionado centro_ docente, tales 
como: Laboratorios, espacio para recreos, instalaciones deport~ 
vas, salón de actos múh~les ... 

Alianza Popular se pregunta: 
¿Cuántos al'los han de pasar para que los alumnos de este· 

barrio salgan de esta marginación? 
¿Los alumnos de este barrio están en igualdad de oportu

nidades con respecto a otros nil'los de barrios adyacentes? 
¿Por qué en su dia no se ofrecieron los terrenos del triste

mene famoso velódromo? 

ABASTECMENTO DE AGUA POTABLE: 
Estamos firmemente esperanzados en que este problema 

se solucione de una vez, tenemos confianza en quedesapanlzca 
en futuros estios el mal olor del agua, que venga la cantidad o 
caudal suficiente y no los 100·m' por hora que Y011lan en ju~o. 
agosto y septiembre y deseamos observar que el pantano pre· 
sente un aspecto limpio y saltbre ... Y una vez todo en orden, ya 
que no hay causas aparentes que lo impidan, se deje en el reposo 
de sus aguas al Tomillar, tan .criticado el inlellz que nos ha 
solventado durante diez al'los el no carecer de este bien tan 
necesario. 

INSTALACIOOES DEPORTIVAS: 
Es desalentador constatar que tenemos las mismas insta

laciones deportivas de hace diez a/los, que a !Odas luces son 
raqunicas e insuficientes. No seria exagerado afirmar que nece
snarnos un pabellón municipal, instalaciones en los colegios de 
E.G.B., pista de ·atletismo, alumbrado en condiciones en la 
Moheda con su correspondiente cesped y por supuesto un 
presupuesto para deportes en consonancia con la catego11a que 
en derecho le correspode a La Solana. 

OBRAS. 
Pensamos que es un tema que se está escapando de las 

manos y que existe confusionismo entre las personas que van a 
construir, ya que no tienen claro lo que pueden hacer según sea 
una zona u otra 

Nuestra idea es: NORMAS CLARAS, FLEXIBLES Y JUS. 
TAS PARA TODOS. 

Finalmente queremos manifestar nuestro sincero apoyo 
para todas las asociaciones, instituciones y entidades que traba
jen en pro de La Solana, de su cultura y de sus habnantes. 

Concluyo deseando a todos los solaneros una Fel iz Na~ 
dad y que el próximo 1989 venga cargado de ventura, éxftos, 
comprensión y solidariclad. 

EL PORTAVOZ DE A.P. 

FRANCISCO LUNA VELASCO 

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 

IZQUIERDA UNIDA 
GRUPO 

nuestro pueblo. 

La actuación 
da Izquierda Unida 
durante el último 
período ha tenido 
diversos puntos de 
atención, y ha veni
do caracterizada 
por una preocupa
ción no exclusiva 
por los problemas 
estrictamente del 
Ayuntamiento, sino 
por todos aquellos 
que de una u otra 
manera afecten a 

En lo tocante a la actuación municipal propiamen
te dicha, podríamos mencionar, aparte del seguimiento 
habitual de las decisiones a través de la Comisión de Go
bierno, la presentación al Pleno de la Corporación de di
ferentes mociones, preguntas, etcétera, sobre temas di
ferentes. Así, nuestra preocupación por los problemas 
ecológicos de nuestra región y por las implicaciones 
para la misma de su progresiva militarización, nos llevó 
a proponer dos mociones ; la primera, contra el pollgono 
de tiro que se pretendía instalar en Cabañeros, fue 
aceptada por el Pleno, si bien con importantes salveda
des del PSOE; la segunda, eontra el mismo campo de 
tiro, ahora en Anchuras, sufrió el rechazo socialista, pero 
las posturas, al menos, quedaban claras. Y como no es 
nuestra intención quedarnos únicamente en la actua
ción dentro del Ayuntamiento, nos hemos preparado 

para defender Anchuras también en la calle, por medio 
de la colaboración con la Coordinadora Local en Defen
sa de Anchuras. 

Tema central de nuestro programa y preocupación 
crucial de Izquierda Unida es el del empleo, y más en 
concreto la lamentable situación de la oficina del INEM 
y las nefastas consecuencias que para los trabajadores 
solaneras tiene. En un intento por contribuir a mejorar 
esta situación presentamos una moción (aprobada por 
unanimidad) proponiendo la constitución de la Junta 
Local de Empleo, en la convicx:ión de que la participación 
directa de Ayuntamiento y, sobre todo, sindicatos ha de 
ser altamente positiva. 

Hemos llevado al Ayuntamiento otros temas meno
res (como la propuesta de iluminación de la iglesia), pero 
también importanes para La Solana. 

En otro orden de cosas, la política del Ayuntamiento 
en lo tocante a medios de comunicación nos ha preocu
pado también y requerido ·nuestra atención. Muy en es
pecial, la puesta en marcha de forma poco regul¡¡r de 
Radio Horizonte, la cual queremos que, junto con Gace
ta de La Solana, sea un canal de participación, creación 
y expresión de todos los grupos culturales o de otra 
índole que existen en la localidad. Para ello, pregunta
mos al Alcalde acerca de su futura regularización, pro
gramación y puesta a disposición de todos los ciudada
nos. Creemos sinceramente que los resultados serán 
positivos. 

Pero para nosostros es más importante el futuro 
que el pasado, y así queremos tambiénieferirnos breve
mente a las líneas maestras de los qúe serán nuestros 
principales objetivos para la próxima etapa. Lógicamen-

te, la prosecución en los caminos iniciados es inexcusa
ble en todo proyecto de futuro; en este séntido, la püesta 
en marcha efectiva de la Junta L0cal de Empleo nos 
parece de lo más importante; como primera experiencia, 
la supervisión del desarrollo del Plan de Empleo para 
Zonas Deprimidas nos orientará sobre cómo deba ac
tuar dicha Junta en el futuro. 

Creemos también importante que se continúen. en 
el próximo ejercicio los pasos dados para la dignificación 
de los empleados municipales. Obviamente, será este 
un tema fundamental en la elaboración de los Presu
puestos Municipales para el año próximo. 

Es también importante conseguir que la participa
ción de entidades culturales, juveniles y de otro tipo en 
Radio Horizonte y Gaceta de La Solana sea electiva y 
contribuya a dar a estos medios una mayor productiyk · 
dad social, al servicio de las diferentes inquietudes. y 
sensibilidades presentes en nuestro pueblo. 

Un asunto que nos proocupa por lo conflictivo y 
·polémico que puede resultar es el de la concesión de 
locales públicos. Consideramos fundamental que se es
tablezcan de modo definitivo y claro criterios y priorida
.des a la hora de concederlos, para evitar.cualquier forma 
de manipulación, amiguismo, etcétera. Y obviamente 
enlaza con este tema el destino el local Don Diego. 
Nuestro grupo estudiará el actual anteproyecto de Es
cuela-Taller y, en su caso, planteará las alternativas 
oportunas. 

Y, para terminar esta relación que, naturalmente, 
no pretende ser exhaustiva, nos referimos a un asynto 
importante aunque habitualmente lo consideremos 
secundario: las fiestas. Nos preocupa de nuestras ferias 
el que, a pesar de los innegables estuarios del Ayunta- · 
miento, no se haya conseguido un grado suficiente de 
participación de la población. Nuestro grupo estudiará 
posibles medidas y actuaciones tendentes a mejorar las 
fiestas en este sentido. 

ANGEL GÁRCIA CATALAN 
(Portavoz l. U.) 
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==VIDA MUNICIPAL============ 

\PLENO DEL 25 DE NOVIEMBRE 1 
IMPORTANTES ACUERDOS Y 
TOTAL ENTENDIMIENTO DE 
LOS GRUPOS MUNICIPALES 

Lo más destacado de este pleno del 25 de noviem
bre fue, sin lugar a dudas, el total entendimiento entre 
los distintos grupos políticos que integran la Corpora
ción Municipal solanero. Así lo declaraban sus porta
voces al final para la emisora municipal Radio Hori
zonte, y es que cuando todos van con ganas de 
trabajar y mejorar la ciudad, eso se nota en la ilusión 
de todos porque el objetivo es mejorar La Solana. 

Asistieron 13 de los 17 concejales de la Corpora
ción (8 del PSOE, 4 de AP y el de l. U.), comenzando 
por aprobarse por unanimidad el acta de la sesión 
anterior. 

CONVENIO CON EL INEM: 59.209.748 Ptas. 
Por el Pleno se ratificó un convenio con el INEM 

por un total de 59.209.748 ptas., siendo para mano de 
obra 42.749.784 ptas. y el resto para material. Por lo 
tanto en lo más crudo del invierno habrá un número 
aproximado de 130 obreros agrícolas que podrán 
disponer de trabajo. 

MIEMBROS DEL PATRONATO DE GACETA. 
Además del Alcalde como Presidente y la Conce

jala de Cultura como Vicepresidente, integrarán el 
Patronato de la revista GACETA dos concejales del 
PSOE, Alfonso Palacios M-Aparicio y Manuel Serra
no López, mientras que por AP estará Santos Reguillo 
Morales. Los representantes de personas de recono
cido prestigio en el orden cultural serán elegidos por 
el propio Patronato. Representará a las asociaciones 
y entidades Pedro José R-Rabadán, representante 
del Hogar del Pensionista, quedando pendiente de 
nombrar el representante del Patronato de Deportes. 

PATRONATO DE CULTURA. 
Un total de dieciocho personas integrarán el Patro

nato Municipal de Cultura, todas ellas representando 
a diversas asociaciones y entidades solaneras. 

Otro punto del orden del día fue la aprobación del 
proyecto técnico y expediente de contribuciones es
peciales para la instalación de red de agua en las 
calles Merced y Calero, asímismo aprobadas por 
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unanimidad. 
PEATONALIZACION DE LA CALLE FERIA. 
Ya en su día la Comisión de Gobierno del Ayunta

miento aprobó el peatonalizar la calle Feria, que 
tendrá un presupuesto de 1.357.900 ptas., acordán
dose que el porcentaje de aportación del vecino sea 
del 80% y el resto corra a cargo del Ayuntamiento. 

En el punto siguiente y tras el informe de interven
ción se aprobó un expediente de modificación de 
créditos por un importe de 33.350.000 ptas. 

MICRO EST ACION DE AUTOBUSES. 
Un informe de alcaldía sobre la firma de convenio 

con la Junta de comunidades para la construcción de 
la micro-estación de autobuses, aportando la misma 
un total de diez millones de pesetas. 

Otros puntos fueron la conclusión de las obras por 
el Ayuntamiento de las aulas de la Asociación Pro-Mi-_ 
nusválidos hasta que lleguen las subvenciones de la 
Junta y Diputación, y con vistas a que no se deterioren 
las mismas. Así mismo, el Pleno se adhirió, a petición 
de la Federación de Municipios y Provincias, a la De
claración de los Derechos Humanos en el cuarenta 
aniversario de su proclamación. 

REPRESENTANTES MUNICIPALES EN LOS 
CONSEJOS ESCOLARES. 

El Pleno ratificó a los representantes del Ayunta
miento en los distintos Consejos Escolares de La 
Solana. Concretamente, en el del Romero Peña es
tará presente Venancio Fernández N-Arenas, en El 
Santo, Julián Simón, en el Instituto Francisco Luna, y 
en el Sagrado Corazón Alfonso Palacios. 

MOCION DE A. P. SOBRE ACUERDOS MUNICI· 
PALES. 

El grupo de concejales de A. P. presentó una 
moción sobre ejecución de los acuerdos municipales, 
en la que los concejales aliancistas mostraban su 
preocupación por la no ejecución de alguno~ acuer
dos y que dejan en mal lugar a los concejales, al 
mismo tiempo que causan una mala impresión al 
ciudadano. 

El portavoz de A. P., Francisco Luna, recordó 
algunos de estos acuerdos, entre los que mencionó 
una petición de su grupo sobre cuentas de la Piscina 
Municipal, pasos de cebra, discos en zonas escola
res, ruidos de bares, etc., pidiendo se encargue a un 
funcionario del seguimiento de la ejecución de los 
acuerdos. 

Angel García-Catalán, portavoz de l. U. se mostró 
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VIDA MUNICIPAL=========== 

de acuerdo con la moción, aunque no veía clara la 
fórmula del seguimiento por un funcionario. 

Julián Simón, portavoz del PSOE, señaló que 
todos los acuerdos son importantes y que en un 
porcentaje muy alto los que se quedan pendientes son 
los relacionados con las obras, por lo que consideraba 
oportuno que la Comisión de Obras lo estudie en 
profundidad y ver quien puede ser la persona encar
gada de llevarlos a cabo. 

Por parte del Alcalde, se indicó que agradecía la 
propuesta de A. P. pues quien recibe directamente las 
quejas en este sentido es él. Acordándose finalmente 
que sea la Comisión de Obras quien estudie la fórmu
la a emplear, aunque el Alcalde insistió en la necesi
dad de contratar probablemente a otro aparejador 
para ese departamento. 

EDIFICIO DON DIEGO. 
En 70.000 ptas. mensuales se fijó el alquiler para 

el bar-restaurante del edificio de D. Diego, que ya 
había sido negociado por la Comisión de Gobierno 
con la familia Onsurbe, que serán amortizados con el 
importe del mobiliario que ha sido valorado en 
1.655.950 ptas. sin los elementos de la calefacción y 
1.915.950 con ella, siendo el tiempo de amortización 
superior a los dos años, que como señalamos será 
con el alquiler mensual del bar-restaurante. 

ESCUELA TALLER. 
Informó asímismo el alcalde del proyecto para 

transformar el edificio de D. Diego en una Escuela 
Taller con una inversión superior a los cincuenta y dos 
millones de pesetas. El edificio se mejorará y transfor
mará, quedando pendiente de estudio por parte de la 
Comisión de Cultura los talleres que más pueden 
interesar a nuestra localidad. 

POLIDEPORTIVO CUBIERTO. 
Igualmente, se informó al Pleno por el Alcalde de 

la construcción de un polideportivo cubierto dentro del 
colegio Romero Peña. Pero de todo lo referente al 
mismo informaremos detenidamente en nuestro pró
ximo númro. 

EL HIMNO SOLANERO. 
Para concluir, y entre otros temas, se informó por 

parte del Alcalde del estreno del Himno a La Solana, · 
proponiendo a los munícipes la declaración del mismo 
como oficial, acordándose de esa forma, mientras que 
por la Comisión de Cultura se estudiarán las distincio
nes para sus autores. 

P. 

· MEJORA DE LAS VIAS DE ACCESO A 
NUESTRA LOCALIDAD. 

Según nos ha comunicado el alcalde solanero, 
diversas vias de acceso a La Solana mejorarán en 
breve. Mas de 400 millones de pesetas supondrá 
el · arreglo de la carretera de La. Solana-V alde
peñas, que tendrá ampliación de ancho y firme, 
así como está previsto el eliminar las curvas del 
Peral, con lo que se evitará una zona de bastante 
peligro. 

CARRETERA DE TOMELLOSO. 
Asimismo está previsto el arreglo de la carre

tera que conduce desde nuestra localidad a 
Tomelloso, posiblemente el año próximo, afec
tando al firme y a la anchura de la misma. 

DESVIACION DE LA N-430. 
Otra obra que está en los trámites correspon

dientes es la del desvio de la N-4 30 que probable
mente se haga desde la zona de San Antón, 
pasando por detrás de La Moheda a enlazar con 
la carretera de Tomelloso. Desviación que evi
tará numerosos accidentes en el cruce por nuestra 
población. 

ARREGLO DEL CUARTEL DE LA 
GUARDIA CIVIL. 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento 
tuvo conocimiento de un escrito del Gobierno 
Civil remitido a éste por la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha en el que se concede una 
subvención de 722.427 pesetas para obras en la 
Casa Cuartel de la Guardia Civil. 

Mercado Municipal del que hablaremos en nuestro próximo número, así 
como de las obras realizadas últimamente 
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Les desea 
~e{ices ~iestas y 
un próspero año 1.989 
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Estamos en: 

DIRECTO 
MODA 

LA MODA INFANTIL Y JUVENIL 
A UN PRECIO JUSTO 

C/. Comendador, esquina a San Vicente de Paul (antiguo colegio de las monjas) 
LA SOLANA 

~ e{iz 'J{g,vicíací y año 1.9 89 

BARJOSE 
ESPECIALIDAD EN: 

CHIPIRONES, GAMBAS A LA PLANCHA 
CALAMARES Y SEPIA 
COCINA VARIADA 

C/. Sagraiio, 4 - Tfno. 63 11 86 
LA SOLANA 

Les desea ~e{ices Pascuas y Ylño 1.989 
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ALIMENTACION 
HERMANAS RUIZ PEINADO 

PESCADOS FRESCOS 

MARISCOS 

CONGELADOS 

FRUTAS 

CARNES 

TURRONES 

LICORES 

EMBUTIDOS 

CONSERVAS 

Y MUCHAS COSAS MAS 

VISITEN OS 

estamos a su disposición en 
C/. Ínfantes, 6 (viviendas sociales) - Tfno. 631641 . 

LA SOLANA . 
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==CARTAS Al DIRECTOR===== 

Sr. Director de Gaceta de La Solana: 
Quería llamar la atención, ante un 

problema muy usual en la localidad, 
el rótulo de calles y plazas. 

Parece que solo ponemos plaqui
tas en las calles o plazas de nueva 
inauguración y también en aquellas 
que han cambiado su nombre origi
nal. Para los que vivimos aquí, esta es 
buena poITtica ya que el nombre de 
las calles tradicionales lo conoce
mos y con saber el de las nuevas nos 
basta. Pero, ¿se han parado a pen
sar en la gente que viene de fuera? 

Sr. Director de Gaceta de La Solana: 
La Junta de Gobierno de este 

Centro de la Tercera Edad tiene a 
bien solicitar que aparezca en el . 
próximo número de Gaceta la si
guiente Nota Aclaratoria: 

"Nota aclaratoria con respecto a 
las declaraciones hechas en La 
Gaceta nº 86 del mes de Octubre, 
referente a la Rondalla del Hogar del 
Pensionista. 

La Rondalla se formó entre los 
meses de Febrero y Marzo de 1.988 
por iniciativa de la Junta de Gobier
no,. la Dirección del Centro y un com
ponente de la actual Rondalla, que 
participó en la Murga del Hogar del 
Pensionista el pasado Carnaval. 

La organización de horas y días de 
ensayos, corresponde al Director de 
la Rondalla y miembros que la com-

En la calle Doña Angela, por ejem
plo, solamente existe un pequeño 
rótulo en una de las esquinas. 

Sin ánimo de crítica, vamos a inten
tar solucionarlo por el bien de nues
tros visitantes. 

Muchas gracias al Director y al 
grupo de redacción por la oportuni
dad brindada para el conocimiento 
de este pequeño error. 

Atentamente 
CATALINA CORONADO RUBIO 

D.N. l. 6.089.260 

ponen. Asímismo la organización de 
actuaciones dentro y fuera del Ho
gar corresponde a la Dirección del 
Centro y a la Junta de Gobierno 
siempre de acuerdo con los compo
nentes de la Rondalla. 

Los gastos de instrumentos y 
demás material son sufragados por 
la Dirección Provincial del lnserso de 
acuerdo con un capítulo de Activi
dades Culturales y Recreativas que 
asigna a cada Hogar del Pensionista 
y que se utiliza para pagar todas las 
Actividades mencionadas. 

Con respecto al resto de las decla
raciones que aparecen nada tene
mos que objetar por creerlas total
mente correctas". 
La Solana, 24 de Noviembre de 1. 988 

La Junta de Gobierno del Hogar 
del Pensionista de La Solana. 
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TECNOLOGIA LIDER 

TALLER 
GUERRERO SEVILLA 

Les invitamos a visitar nuestra exposición de vehículos turismos en: 
C/. Carrera nº 5 

Tfno. Esposidón 63 16 50 
Tfno. Taller 63 19 97 

LA SOLANA 
LES ESPERAMOS 

TU YA NOS CONOCES ... 
J'e{iz 9{fividad y Ylño 1.989 
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IJORNADAS 
1 JORNADAS SOBRE MEDIOS DE COMUNICACION 

EL RETO DE LA PRENSA LOCAL Y COMARCAL 
··:::·:-:;:¡ 
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El pasado día 1,jueves, comen
zaron en la Casa de la Cultura las 
primeras jornadas sobre prensa y 
radio, con éxito de asistencia, y 
destacando la presencia de todos 
los que trabajan o colaboran con 
los medios de comunicación sola
neros. Los encargados de cultivar
nos un poco más en este tema 
fueron: Pedro Román Orozco, 
redactor de la revista "Siembra" de 
Manzanares, que ya ha consegui
do la autofinanciación; Pablo Or
tiz, director de "Pasos" de Tome
lloso, subvencionado por la Aso
ciación de Minusválidos; y Jaime 
Quevedo, director del Boletín In
formativo de Tomelloso además 
de delegado de "Lanza". Faltó el 
representante del periódico co
marcal "Canfali". Coordinó la 
mesa Paulino Sánchez, que desta
có la novedad de estas jomad'1;S. 

Mesa Redonda que abrió las Jornadas 

La primera conclusión impor
tante a la que se llegó fue que la 
información da poder y el que la 

posee puede sacar mayor partido 
de ella. Pero para que este poder no 
sea mal utilizado, la información 
ha de ser totalmente objetiva y 
clara, y para que esto ocurra, el 
medio debe tender cada vez más a 
su independencia y autofinancia
ción. 

Equipo de Gaceta y Radio Horizonte el día de la inauguración 

Objeto de polémica fue el tema 
sobre el carácter público o privado 
de la empresa periodística. 

El interés de la gente por la 
información, aunque despacio, va 
creciendo, por lo que se espera el 
aumento del índice cultural y de 
lectura, aunque nuestra zona sea 
una de las más atrasadas en este 
sentido, debido al olvido que sufri
mos por parte de las regiones más 
desarrolladas. 

Surgió durante el acto una polé
mica particular sobre el periódico 
"Lanza", que evidentemente se 
apartaba de las directrices a seguir. 

Finalizaron felicitándonos por 
la organización de estas jornadas y 
nuestras inquietudes culturales. 

Tras este acto tuvo lugar la 
inauguración de la exposición de 
las fotografías más relevantes de 
las que han ido apareciendo en 
estas páginas. ·. 

MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

JOSE CAMACHO DE LARA 

FAUSTO MORENO SIM:ON 
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!JORNADAS========================= 

Laura Espinar y Julián ~de Mateos 

OBJETIVO: "LANZA". 

El día 2, como estaba previsto, tuvo lugar el en

cuentro con Laura Espinar para tratar el tema del "pe
riodismo en provincias", con el ejemplo concreto del 
diario "Lanza", del cual Laura es redactora, aunque 
participa también en otros de ámbito general, como 
"El País", y en Radio Nacional. A su vez, se encarga 
de los comentarios y cotilleos de la última página de 
"Lanza", en la que trata de reflejar aspectos inusuales 

de las personalidades provinciales principalmente. 
Destacó, sobre todo, las reformas que se están 

haciendo en su periódico, que van desde el cambio 
del sistema de impresión hasta un mayor y espere
mos que mejor contenido a partir de enero; pretende 

ser el mejor de la región, pese a la dificultad de hacer 
viables nuevos proyectos. 

Lo más destacable de la intervención de Laura se 
basó en el rechazo rotundo de las críticas por supues
tas influencias en su periódico, y las dificultades con 
que se enfrentan este tipo de prensa y los profesiona
les que la llevan a cabo. 

Hizo incapié en que se hace una selección a 
conciencia de las noticias que llenan el poco espacio 
de que disponen. 

En définitiva, le ve futuro a la prensa provincial, 
e igualmente al diario "Lanza" como periódico 

público. Terminó el acto recalcando lo desagradeci
do y hasta a veces arriesgado de su profesión. 

JOSE CAMACHO DE LARA 
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AGENCIAS: EL COLOSO SE LLAMA EFE. 
La tercera de las charlas coloquio de las 1 Jornadas 

corrió a cargo de Luis de León, delegado en Castilla 
La Mancha de la agencia Efe. Presentó el acto Julián 
Naranjo, quien despues de la presentación dejó a 
Luis de León que narrara a los presentes lo que son 
las agencias informativas, más en concreto Efe, 
comenzando por señalar que el éxito de la informa

ción de agencias radica en la rapidez, fiabilidad y 
rapidez en la información. Igualmente explicó a los · 
presentes el camino recorrido por una noticia desde 

que es enviada por el corresponsal hasta que llega a 
los abonados de la agencia. 

Luis de León presentado por Julián Naranjo 

Habló asimismo de la financiación de la agencia 
efe, que mayormente se hace con los presupuestos 

generales del Estado, debido a que no puede finan
ciarse con publicidad, añadiendo posteriormente 
diversos datos sobre los proyectos que tiene la agen

cia tanto para la radio como para la televisión, 

concluyéndose con la intervención de los presentes 
que realizaron numerosas preguntas. 

TALLLER DE PRENSA Y RADIO. 

JORNADA DEL VIERNES: CINE. 
La penúltima de las jornadas tuvo en el cine su 

protagonista, concretamente se proyectó la película 
de Mel Gilson "El año que vivimos peligrosamente", 

en la que el protagonista es un periodista que vive 
intel)samente la época de un golpe de estado en 
Indonesia, con romance incluido por medio y un 

recorrido por las necesidades de aquel país asiático. 
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!JORNADAS========================== 

Juan Bautista con sus presentadoras, Reme Jareño y Lola Naranjo 

JUAN BAUTISTA: Programas musicales en la radio: 
En el cuarto acto de estas jornadas, miércoles día 7, nos 

visitó nuestro paisano Juan Bautista Serrano, este intrépido 
solanera que ha llegado a lo más alto dentro de los musicales 
radiofónicos en España e Iberoamérica, y que se ha codeado 
con gente ~orno Joaquín Prat o Quico Medina. 

El acto fue prácticamente una tertulia entre Juan Bautista y 
las 10 ó 15 personas asistentes al mismo. Nuestro invitado nos 
habló de las diferencias entre los musicales de ahora y los de 
antes, pasando por una orientación de lo que será el futuro para 
este tipo de radio, que tenderá a ser más seria y más espectacu
lar. 

Partidario de la radio comercial, ha tenido, gracias a su 
situación en este medio, la oportunidad de conocer a personas 
y artistas de la talla de Joan Manuel Serrat, así como a políticos 
y presidentes de estados iberoamericanos. Actualmente trabaja 
en Antena 3 y realiza un programa para toda América latina, que 
le ha llevado a conseguir su úlitmo premio, otorgado desde 
Australia. 

Como base primordial ' para hacer un musical destacó: 
conocer bien las. técnicas, y no perder el respeto al oyente rii la 
propia personalidad. 

JOSE CAMACHO DE LARA 

Miguel Angel Femández y M1 Jesús Díaz, presentadora del acto 

INFORMATIVOS EN LA RADIO COMARCAL. 

El jueves día 8 a las 7 de la tarde~ en el salón de actos de la 
casa de la cultura de la localidad, se celebró el quinto acto 
referente a las ptjmeras jornadas sobre medios de comunica
ción . 

. El acto fue llevado a cabo por Miguel Angel Fernández de 
la cadena rato, y presentado por W Jdsús Píaz Crespo. 

Miguel Angel Fernández habló a modo de prólogo sobre la 
historia de la radio en España desde sus comienws. 

Hizo alusión a las ventajas que tiene la radio sobre otros 
medios de comunicación. "Simultaneidad, instantaneidad, e 
inmediated". 

Las noticias en los informa ti vos deben ser claras y concisas 
porque van dirigidas a personas con diferente nivel cultural. 

En los informativos regionales priman las noticias de nues
tro entorno. El periodista tiene autorización para dar su opinión 
en informativos siempre que diferencie su opinión con la 
información. 

Concluyó el acto tras varias preguntas de los asistentes que 
mostraron su interés a pesar de la baja temperatura que había en 
la sala. 

JOSE LUIS GOMEZ 
RAFAELGOMEZ 

NESTOR MARTIN 

Pedro Pablo Parrado con Aurelio Maroto, su presentador 

PEDRO PABLO PARRADO: EL RETO DE LA IN
FOR,MACION DEPORTIVA. 

Concluyeron las jornadas con la intervención del conocido 
periodista de la Cadena Rato, Pedro Pablo Parrado. La presen
.tación corrrió a cargo de Aurelio Maroto que relacionó los 
distintos puestos en la información a nivel nacional que ha 
ocupado Parrado en las cadenas SER, COPE y finalmente la 
RATO. 

Posteriormente Parrado habló de su programa "Goles" y 
asimismo de diversos temas relacionados con los personajes 
tanto jugadores como directivos y mundo arbitral, pasándose 
posteriormente a un coloquio en el que intervinieron numero
sos asistentes, algunos de los cuales no se mostraron muy de 
acuerdo con lo dicho por el conferenciante. 

Asistieron al acto numerosos informadores deportivos 
entre los que se encontraban Cherna del Olmo, Angel Navarro 
y Pepe Ruiz Peinado. 

TALLER DE PRENSA Y RADIO 
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==GALANES 88 

ANTONIO SERRANO, SOR LUISA 
POLICIA MUNICIPAL 

ANTONIO SERRANO, 
NUESTRO OLIMPICO 

Sin lugar a dudas ha sido el año de Serrano. Poco más podemos añadir desde 
aquí a todo lo dicho en estas páginas de GACETA. Su triunfo en el campeona
to mundial de cross universitario del pasado mes de enero en Bolonia ya le hacía 
acreedor al título de Galan, pero además ahí está esa Olimpiada de Seul que le ha 
consagrado entre los grandes del atletismo, aunque el futuro se llama Barcelona-
92. 

SOR LUISA 1 
Sesenta años recorriendo las dependencias del anti

guo Asilo, ahora Residencia de Ancianos "Virgen de 

Peñarroya", son muchos años y muchos días y muchas 

noch.es atendiendo a los ancianos allí acogidos. 

Sor Luisa es solanera porque casi toda su vida la ha 

pasado entre nosotros y porque el Ayuntamiento así lo 

acordo en un pleno en el que se le nombró hija adoctiva. 

Este título de Galán es nuestro pequeño homenaje a 

quien sigue dedicando su vida a los demás. 

L POLICIAMUNICIPAL 1 
Muchas veces no valoramos la figura del policía municipal y es poco consi

derado como guardian del orden público. 
A lo largo del año 1988, nuestra policía municipal ha tenido una serie de 

actuaciones que se reflejaron fielmente en las informaciones de éste y otros me
dios de comunicación, que ahora no vamos a detallar pero que han dejado patente 
su espiritu de servicio. 

Por todo ello y porque siempre están dispuestos hacia los informadores 
pensamos son merecedores de este Galán 88. 

A todos nuestra más cordial felicitación. 
EQUIPO DE REDACCION 
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==AGRICULTURA 

PARA EL AZAFRAN: 
HACIA LA DENOMIN·ACION DE ORIGEN 

En el pasado noviembre se celebró en Ciudad Real 
una reunión convocada por la Fundación Universi
dad Empresa para tratar el tema de la constitución del 
Consejo Regulador de la Denominación de Origen 
Azafrán Mancha. A la reunión asistieron diversos 
alcaldes de la provincia y entre ellos Nemesio de 
Lara, primer edil solanero. 

Las jornadas comenzaron con una reunión de los 
alcaldes presentes con representantes de la Cámara 
de Comercio y Diputación Provincial. 

Por la tarde, ya abierto a cuantos quisieron asistir, 
hubo diferentes conferencias relacionadas con el 
azafrán, tanto en la parte biológica como en la de 
comercialización. 

De todo lo tratado en esta jornada hablamos con 
Nemesio de Lara, quien nos señalaba que había 
participado activamente en el debate preparatorio de 
un documento de introducción, para lo que será la 
creación de una Comisión gestora del Consejo Regu
lador, en la que puede formar parte La Solana a través 
de su alcalde que se encargaría de sentar las bases 
estatutarias de la Denominación de Origen y del 
primer Consejo Regulador. 

SEDE PARA EL CONSEJO. 
En cuanto a la posible ubicación de la sede del 

Consejo Regulador en nuestra localidad, nos señala
ba que, desde su punto de vista, ahora se está en una 
base más básica que debe consistir en encontrar 
justificación a esta denominación de origen. Actual-

JOVENES AGRICULTORES: 
NO A LA UNION CON CNAG 

La asamblea local de Jóvenes Agricultores se reunía 
t:;l sábado 19 de noviembre, y entre los puntos a tratar se 
encontraba la unión con la Confederación Nacional de 
Agricultores y Ganadero~. declarándose la mayoria de 
los presentes contrarios a la mencionada unión. 

Defendió esta postura Alfonso Marin, quien asfmis
mo ha manifestado su descontento con la unión a través 
de los distintos medios de comunicación, al considerar 
que estas dos organizaciones defienden distintos postu
lados. En los días posteriores los responsables provin
ciales de Jóvenes Agricultores replicaron tanto a Alfon
so Marin como a la organización solanera, acusando al 
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mente, decía, se están comercializando diversos ti
pos de azafrán en todo el mundo y bajo la denomina
ción "Mancha" se está comercializando azafrán de 
otros países o incluso regiones españolas en la que la 
calidad es menor, pues la mejor es Mancha, pero 
incluso dentro de ella la mejor corresponde al azafrán 
cultivado en localidades como La Solana y Membri
lla, tal como se acreditó en los especialistas que 
acudieron a la reunión, traduciéndose todo ello en un 
beneficio para los productores de estas localidades. 

Piensa Nemesio de Lara que todavía es precipita
do, pero al ser La Solana y Membrilla dos cielos prin
cipales productores, no sería descabellado el recla
mar para nuestro pueblo la ubicación de la sede del 
Consejo Regulador. 

CREACION DE COOPERATIVAS 
En cuanto a la creación de cooperativas, nos 

indicó que este tema se trató en la reunión, y en ella 
mostró el alcalde solanero su interes por el fomento 
del cooperativismo de azafrán, señalando que el 
Ayuntamiento trabajará porque sea posible la crea
ción de algún tipo de cooperativa de este tipo, pero 
que no se limite a recoger el azafrán de sus socios, 
sino recibir otra serie de estudios, clasificaciones y 
preparación del producto, teniendo en cuenta que si 
en La Solana se está produciendo un azafrán de 
calidad hay que tenerlo muy en cuenta sobre todo de 
cara fundamentalmente a los mercados del Oriente 
Medio. 

P. 
primero de retener el puesto de vocal. en el· Consejo 
Regulador de la Denominación de Origen Mancha que 
consiguió por la coalición CNAG-JA y a la Junta sola
nera que había celebrado la asamblea fuera de tiempo. 

P. 
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IGLESIA 

PARROQUIA VIVA 
Como considero que una parroquia está/es viva Hace aí'los 

se decía que toda acción pastoral y toda vida cristiana tenía que 
apoyarse en un trípode: Piedad, Estudio, Acción ... era como una 
gradación de toda persona cristiana que quisiera hacer algo por 
el bien de la humanidad. 

¿Qué es entonces lo que está fallando en nuestros plantea
mientosparaqueseanenrealidadalgovivo?Haymuchaacción, 
y acciones estupendas ... hay acciones, v.g. catequéticas mara
villosas, hay grandes realizaciones maravillosas, ¿qué nos fa
lla? la gente está más formada -estudio- ¿sabemos leer los acon
tecimientos a la luz del Evangelio? Un cristiano es un hombre 
por esencia especialista en Cristo. Estamos formados para 
afrontar todos los retos que nos pone el mundo moderno? 
Cualquier persona en uso de su libertad hoy día habla de lo 
humano, de lo divino ... con conocimiento de causa ... esta es la 
cuestión. Si el cristiano no está formado en la esencia el 
Evangelio, a base de meditarlo, de leerlo, de hacerlo vida, está 
dando una imagen del cristianismo un poco vacia. Creo que en 

.el siglo que nos toca vivir, casi en el tercer milenio no puede 
coexistir la fé del carbonero con tantas ideas como pupulan en 
el ambiente. 

Hace falta esa parte del trípode: formación, estudio. Decía 
Napoleón que las batallas se ganaban con estas cosas: Forma
ción, formación, formación, es decir, información, informa
ción, información ... Hombros profundos en la esencia del 

cristianismo. Hay medios maravillosos al alcance de todos para 
esa formación: Prensa, televisión, audiovisuales, etc ... Croo que 
el noventa porciento de la juventud no puede decir: no he tenido 
la oportunidad de acceder a estos medios: sobran escuelas, hay 
institutos casi vacios ... hay organizaciones juveniles eclesiales 
maravillosas, para ir adquiriendo ese talante evangélico que 
está reclamando nuestro mundo. Hace unos días el Cardenal de 
Madrid, se quejaba de la poca gente joven que acude a nuestros 
templos parroquiales. ¿De quien es la culpa? ¿Es que el Evan
gelio no dice nada a la juventud? ¿Es que la figura de Cristo no 
sigue arrastrando?. No sea que los cristianos por esa imagen que 
estamos dando de la iglesia" estemos velando el rostro auténtico 
de Cristo ... en lugar de revelarlo con nuestras vidas". Creo 
sinceramente y sencillamente que el no estar formados, no 
poner raíces profundas a nuestra vida cristiana puede ser causa 
de muchas deserciones, porque ... la "semilla se secó ... cayó en 
terreno que no había si no piedras ... no había profundidad". 

Otra parte del trípode sería la piedad: quizás haya muchos 
corazones vacíos, que sólo suenan a "hueros"; no hay nada 
dentro. Falta al hombre interiorizar su vida. Valorar el pensa
miento, la reflesión, la oración personal. Sin que eso sea un 
obstáculo para ser muy humano. Ningun santo ha sido un 
hombre desarraigado ... han sido, decía Juan Pablo 11: "expertos 
en humanidad", sino no serían santos. Así creo yo se vivifica una 
parroquia, un pueblo, una nación. 

FRANCISCO JIMENEZ 
(Párroco de Santa Catalina) 

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 

CORRESPONSABILIDAD 
Una de las llamadas que con más urgencia está 

haciendo la Iglesia, sobre todo desde el Concilio 
Vaticano 11, pero con más urgencia en los momentos 
actuales es la llamada a la Corresponsabilidad de los 
Seglares en la Misión de la Iglesia. 

Dicha Corresponsabilidad no puede ser estatifica
dora, sino que debe abarcar a la complejidad evange
lizadora a la que la Iglesia tiene que hacer frente. 

Es cierto, gracias a Dios, que tenemos a bastante 
gente implicada en ésta dinámica eclesial; pero debe
mos intensificarla por muchas razones que de enu
merarlas serían interminables, pero voy a detenerme 
sólo en una profundamente grave para la . Iglesia 
Institución y preocupant~ para las comunidades ecle
siales: LA ESCASEZ DE SACERDOTES y Vidas 
Consagradas. 

Esta evidencia real conlleva que el seglar debe 
asumir, dentro de la comunidad eclesial, funciones 
que, hasta ahora, eran extrictamente sacerdotales. 

,esta opción no supone un alejamiento de la Iglesia 
del contacto directo con el hombre real, sino, por el 
contrario, una planificación pastoral donde el seglar 

puede asumir y realizar funciones eclesiales, hasta 
ahora estrictamente sacerdotales, que surten el mis
mo efecto sacramental y eclesiológico. 

Esta medida supone una revalorización del seglar 
tanto en cuanto es él, el seglar, el que asume una 
carismática función sacerdotal en línea educativa
celebrativa-formativa y caritativa que la ausencia 
sacerdotal, cada día más preocupante, conlleva para 
la vida y vitalidad de las. comunidades eclesiales y 
que pueden ser animadas y alimentadas por ese 
trabajo serio y g~neroso de los propios seglares. 

Optar por un laicado militante y comprometido 
supone y significa optar por una Iglesia Progresista y 
Renovadora -en línea con el Vaticano Il-, que hace 
suyos los problemas del mundo y del hombre de hoy 
y sabe interpretar los signos de los tiempos para 
iluminarlos desde la luz de la fe en Jesucristo. 

Sabed los seglares que por parte de la Jerarquía no 
encontraréis obstáculos, sino brazos abiertos para 
que, unidos todos, caminemos en la línea del Señor 
Jesús. 

JOSE ANTONIO MARTIN DE LA SIERRA 
(Párroco de S. Juán Bautista de la Concepción. 
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==SANIDAD 

El centro de salud de La Solana se inauguró oficial
mente en los últimos días del mes de julio, aunque 
empezó a funcionar como tal el 1 de agosto. Entre sus 
dotaciones se encuentran aparatos para la realización de 
análisis de sangre, especialmente para casos de urgen
cia, sonicaid para oir los latidos fetales, así como Rayos 
X, entrando dentro de sus proyectos más inmediatos la 
adquisicióndenuevosaparatos.Paraconocermejorqué 
es y cómo funciona este Centro de Salud, nos hemos 
puesto en contacto con su coordinador y con él hemos 
mantenido la siguiente entrevista. 

-¿Qué es exactamente un Centro de Salud y cómo 
funciona? . 

-Es una estructura física y funcional que alberga un 
conjunto de profesionales sanitarios y no sanitarios que 
constituyen el equipo de atención primaria y desarrollan 
su traba10 en el seno de una zona de salud, gue en nuestro 
caso comprende Alharnbra, La Solana y San Carlos del 
Valle. En él se desarrollan funciones y actividades de 
atención :primaria a la salud, corno promoción de la salud, 
prev~ncio~ de la .enfermedad, asistencia, rehabilitación y 
funcionamiento mtemo. 
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Según su coordinador, este Centro consta de un equi
po compuesto por ocho médicos de Medicina Generar de 
los cu,af es uno está en San Carlos del Valle y Pozo de la 
Serna, y otro en Alharnbra, un pediatra que si bien pasa 
consulta en La Solana se desplaza a San Carlos cuando es 
necesario, y nueve ATS. El resto del personal lo compo
nen dos administrativos y dos celadores. En su opinión la 
creación de este Centro ha permitido que los médicos y 
ATS, que antes funcionaban de manera descoordinada 
"podamos constituimos en una unidad funcional q_ue nos 
permita elevar progresivamente nuestra calidad científi
ca y técnica, y en definitiva, mejorar nuestra capacidad 
para resolver los problemas de salud de los ciudadanos". 

LARGAS COLAS 
-Al parecer se siguen produciendo largas colas para 

coger número ¿qué tienen previsto hacer al respecto? 
-Yo creo que son la consecuencia directa de la gran 

demanda que existe hoy en día, esto nos lleva a plantear
nos la resolución de este tipo de consultas corno objetivo 
prioritario. Las soluciones más inmediatas que se están 
implantando son la puesta en marcha de las consultas 
programadas y las cartillas para el control de largos 
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~=SANIDAD 

tratamientos en paciente" crónicos. 
Según el coordinador estas consultas pro~ramadas 

van a consistir en la inclusión de enfermos crónicos en los 
distintos programas de salud que se implantarán de 
forma paulatina. Estos programas van a consistir en el se
guimiento continuo de los pacientes en función de las 
patologías concretas que posean, de esta forma pretenden 
que estos enfermos crónicos, que son los que más acuden 
al Centro, vayan a consulta mediante citación previa y un 
día y hora determinadas, con el fin de no tener que hacer 
cola ni coger número. 

-¿Cuántas especialidades tiene este Centro de Salud? 
-Actualmente sólo estamos los médicos generales y el 

pediatra, pero existen expectativas de contar con especia
listas que vendrán al centro periódicamente. Con ello 
pretenaemos evitar el desplazamiento de los enfermos y 
lo que para mí es esencial: el tratar a estos enfermos 
con¡untamente con el médico de cabecera. 

-El problema de los solaneras, cuando tienen que 
acudir a un especialista, se podría calificar de peregrina
je. Manzanares, de allí a Valdepeñas, además del proble
ma tiempo en las citaciones.¿ Como van a solucionar esto? 

-Este es un problema que existe desde hace tiempo y 
que su solucion no depende de nosotros, sino de la 
administración. Nosotros nos limitamos a derivar los 
enfermos, cuando lo consideramos necesario, al especia
lista correspondiente. Donde sí podemos influir positiva
mente es en la reducción de las listas de espera de los 
especialistas, ya que al disponer de más medios y con la 
puesta en marcha de los distintos programas, muchos de 
los enfermos que antes eran denvados ahora no van a 
serlo, incluso fiay un elevado número de enfermos que 
actualmente pasan revisión periódica por los especialis
tas y que desde ahora no van a hacerlo, ya que se harán en 
el Centro. 

Sobre los males que aquejan a la sanidad española, el 
coordinador del Centro de Salud respondió que efectiva
mente el modelo sanitario en atencion primaria no era el 
más adecuado, y desde luego no sólo en nuestro país. "Las 
causas -añadió- son muy complejas para reflejarlas ahora, 
ni buscar culpabilidades, si no que por el contrario esta
mos justo en el momento de iniciar fas soluciones de este 
problema". 

MEDICINA MAS HUMANA 
-¿Qué medidas se deberían adoptar para evitar este 

mal funcionamiento? 
-Precisamente esta preocupación para buscar solucio

nes, llevó hace aproximadamente unos diez años a exper
tos de salud pública de casi 140 países a una reunion a 
partir de la cual surgió el nuevo modelo sanitario que 
marcaría las pautas de la reforma sanitaria en nuestro 
país, en pleno desarrollo. Este nuevo modelo representa 
una base sólida para una medicina más humanizada y 
científica con una asistencia integral e integrada a la 
población. 

Los proyectos con vistás al futuro son bastantes, según 
el coordinador, "no obstante y aunque ilusión no nos falta 
debemos ser realistas y reconocer las dificultades que 
lleva el implantar cambios tan radicales como los que se 
están dando en la sanidad, por ello, debemos ir poco a 
poco de manera que aquellas funciones que vayamos 
asumiendo queden implantadas de forma correcta y 
definitiva". Nuestro objetivo es el ir asumiendo cada vez 
más funciones de las que ya corresponden al Centro de 
Salud, hasta podemos desarrollar todas. 

-¿Cuántas urgencias asisten normalmente, y cuántas 
son urgencias reales? 

-Fluctúa bastante el número según los días, pero en 

conjunto son bastantes, y desde luego rrw.¡, de las que 
cabría esperar para la población que atiende nuestro 
Centro. Ello no se debe a que en esta zona haya más 
patologías de lo habih1al, sino que hay pacientes que bien 
por de¡adez o comodidad no consultan a sus médicos en 
la hora de consulta normal y esperan a las urgencias. 
Tanto es así que hemos detectado a algunos usuarios que 
consultan repetidas veces en horas de urgencia, y sin 
embargo su médico de cabecera no los conoce. En cuanto 
a las urgencias reales no le podría decir unas cifras exac
tas, ya que precisamente las estamos elaborando en estos 
primeros meses de funcionamiento. 

CHARLAS A CIUDADANOS 
Según el coordinador, es absolutamente necesario que 

el usuario se conciencie de que el modelo sanitario ha 
dado un cambio radical y la población por regla general 
no lo entiende muy bien, ni el sentido genera[, ni cuál es 
exactamente su papel en el actual sistema de salud. Para 
ello se están preparando unas charlas sobre información 
dirigidas a los cmdadanos. De tal importancia calificó su 
preocupación, que se pretende implantar lo más pronto 
posible el ConseJO de Salud, en el cual habrá una represen
tación ciudadana. 

"En definitiva -dijo- pretendemos trabajar en estrecha 
colaboración con la población, principal protagonista en 
último término en la solución áe los problemas de salud. 
Por ello aprovecho esta oportunidad para decir a los 
usuarios que estamos abiertos a cualqmer tipo de suge
rencia y colaboración". 

-Hay una cuestión importante, muchas veces la gente 
ante una urgencia no sabe bien qué hacer: si quedarse en 
casa y llamar al médico, o acudir a un Centro. ¿Cuál es la 
medida más indicada?. 

-Sin lugar a duelas acudir al Centro, y esto quiero 
remarcarlo muy especialmente porque creo que la gente 
lo va a entender a la perfección. En primer lu~ar en el 
Centro disponemos de un área dedicada exclusivamente 
a urgencias y en ella hay una serie de aparatos para deter
minaciones de algunos análisis de urgencia; también 
disponemos de oxígeno, electrocardiógrafo y reanima
ción. Ante cualquier problema puede haber una mejor 
atención que en el domicilio del paciente, y en segundo 
lugar en el Centro estamos un médico y un ATS de 
guardia disponiendo de una serie de medicamentos de 
urgencia, por lo que ante cualquier eventualidad siempre 
se le puede poner un mejor tratamiento. En tercer lugar 
y esto es muy importante para que el enfermo acuda al 
Centro, nuestra intención de poner una cama para obser
vación de aquellos enfermos que deben permanecer du
rante unas horas o que precisen un tratamiento largo que 
en casa no lo puedan llevar. Sin embargo esto no lo 
podemos hacer si tenemos que salir con frecuencia a los 
aomicilios, ya que el paciente en observación se quedaría 
solo. Otra razón esencial es que mientras el médico se des
plaza a un domicilio puede llegar al Centro una urgencia 
vital, como ya ha ocurrido un par de veces. Por último, Jo 
que sí está claro es que poco se puede hacer por un 
enfermo grave y que precise una atención urgente cuan
do sólo se dispone de un fonendo y un medio sin condi
ciones para un reconocimiento médico como es una casa. 
Quiero señalar desde este periódico la importancia que 
tiene la comprensión de la gente, así mismo qui~ro peair 
solidaridad y colaboración ya que es nuestra única preo
cupación el .ofrecer al usuario una mayor asistencia sani-
taria. · 

Mil JESUS DIAZ 
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JULIAN TORRES 
E HIJOS, e.e. 

MATERIAL DE CONSTRUCCION 

*AZULEJOS 

*SANEAMIENTOS 

*DERRIBOS 

Velazquez, 25 
Tfno. 63 13 21 
LA SOLANA 
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==VIDEOS COMUNITARIOS===== 

" ¿LA TELEVISION LOCAL? 

En Europa, y en paises como Francia y Holanda, por citar solo unos 

ejemplos, hace años que está funcionando. Ahora, en España y desde hace 

relativamente poco tiempo, parece que está comenzando a dar sus primeros 
pasos. Nos referimos a los canales de video locales. 

Lo que hace algún tiempo veíamos lejano y conocíamos gracias a 

noticias de otros paises mucho más en vanguardia en este sector referido a 

medios de comunicación, ya lo comenzamos a vivir en nuestro propio pais, 
e induso ya ha comenzado a ser una realidad en nuestra propia localidad. 

Los medios son muchos menos, son años los que nos aventajan, la 
experiencia desarroyada y los medios conseguidos son muchos, pero ello no 

debe ser óbice para que se continua con la empresa que comienza y se aspire 

y luche por equipararnos, o al menos avanzar, hasta cotas obtenidas por otros 

paises europeos. 

Desde hace poco tiempo, apenas unos meses, viene funcionando en 

nuestra localidad un canal de este tipo, Canal 2000, surgido por iniciativa 

privada, y que es algo de lo que últimamente veníamos oyendo muchas 

noticias sobre todo por las experiencias de otras localidades cercanas a la 

nuestra. 

Vivimos una época en la que en muchos sectores se habla de la 
privatización de la televisión y creemos que en un futuro, no muy lejano, esto 

será una realidad, y estos canales de vidio, especie de televisión por cable, 
pueden ser solo ·al comienzo de algo que a mayor nivel puede consolidarse 

en poco tiempo. 

Para conocer mejor el caso concreto de Canal 2000, nos hemos puesto 

en contacto con Gregario García Abadillo y Juán García Abadillo, encargados 

del mismo, para que nos expliquen en que consiste todo, de forma que la 

gente se informe de boca de los propietarios dirigentes y no simplemente de 

comentarios de otras personas. 

¿Que móviles os llevaron a la creacción de Canal 2000? 
-Sobre todo fue gracias a nottcias llegadas de otros sitios donde se 

realizaba la experiencia. Esto que aquí en España puede parecer muy 
novedoso, es algo ya relativamente viejo en Europa. 

¿Con que número de asociados contais en la actualidad? 

-Actualmente hay algo más de doscientos asociados, aunque podemos 

decirte que tenemos unas doscientas solicitudes de otras tantas personas 
que quieren asociarse. Asi pues, estamos trabajando a marchas forzadas 

para poder atender toda la demanda de solicitudes. 
¿Que tiempo llevais emitiendo? y ¿en qué consiste en lineas generales 

Por JUAN ANTONIO PRIETO 

la programación? 

-Comenzamos a emitir el día 28 de Octubre y actualmente la programa
ción básicamente consiste en la emisión de cuatro largometrajes y una 

película de dibujos animados diariamente, mientras que es sábado y el 

domingo son seis los largometrajes y dos las películas de di:>ujos animados 
que transmitimos. 

¿Que cambios teneis previstos a corto plazo? 

-Ante todo queremos introducir todo tipo de información local, a todos los 
niveles, cultural, social, deportivo, etc. Ya hemos comenzado a retransmitir 
eventos deportivos, y esperamos poder hacerlo también muy pronto con no
ticias y demás curiosidades locales. 

También y entre otros objetivos, queremos poder transm~ir una teleno
vela. En definitiva, perseguimos poder atender en todo lo posible la demanda 
de nuestros asociados. 

Principalmente, ¿Que problemas habeis tenido que superar? 
-En realidad no han sido muchos problemas. La poca daridad en cuanto 

a lo legislado al respecto ha podido ser lo más importante, junto a los muchos 
comentarios que se han sucedido al respecto del tema. 

Y la respuesta de la gente, ¿Ha sido mayor o menor a vuestras 

previsiones? 

-La gente ha respondido muy bien. En mayor número a lo que nosotros 

podíamos preveer. Comenzamos con doce o catorce asociados, pero poco 
a poco la gente viendo como marcha esto va asociándose. 

¿Ha habido algún tipo de asesoramiento? 

-Claro que sí. Esta idea la teníamos en mente al menos desde hace un 

año. Y podemos decirte que ha habido contactos con asociaciones sobre todo 

en cuanto a la compra de derechos de autor de películas. 
Nosotros pertenecemos a AVIDECO, una de estas asociaciones, con 

sede en Sevilla, y en la que, como decimos, compramos los derechos de autor 
de las películas que utilizamos. 

Y ya para finalizar, si quereis· añadir algo más: 
-Bueno, solo decir que todo esto es algo así como una copia en miniatura 

de algo que en Europa alcanza cotas muy altas. Y que en poco tiempo per

seguimos ofrecer a nuestros asociados una gran variedad en nuestraprogra

. mación. 
Y ya por nuestra parte agradecer a Gregario y Juán süs palabras y dejar 

patente como son ciertamente envidiables iniciativas de este tipo y de estas 

características. 
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==TEATRO 

. TEATRO: ¿CRONICA DE UNA MUERTE ANUNCIADA? 

¿Existe verdaderamente ésta crisis del teatro?. 
Todo parece indicar una respuesta afirmativa a ésta 
pregunta. De un tiempo a ésta parte se ha intentado 
que tome más protagonismo, pero solo han sido 
coletazos temporales que en poco tiempo han sido 
vestigios del.pasado. 

También en nuestro entorno más cercano se vive 
algo parecido. De vez en cuando, desgraciadamente 
muy de vez en cuando, surge de manos de pequeños 
grupos ésta atracción por el teatro y se organizan 
pequeñas asociaciones de efímera existencia, y que 
solo suponen la labor de personas que individual, o 
colectivamente en pequeños grupos trabajan, de 
forma totalmente altruista, por sacar adelante esta 
parcela del arte, mediante organizaciones que, en el 
mayor de los casos, sino en todos, y la experiencia así 
lo muestra, en poco tiempo desaparecen y nunca más 
se vuelve a hablar ni oir de ellos. 

En la mente de todos existen nombres y personas 
que durante algún tiempo, muy corto desgraciada
mente, ya digo, han llevado adelante su interes por el 
teatro y con pocos medios humanos y materiales, 
pero con mucha ilusión han logrado llevar a cabo sus 
ensayos y al final poder representar algún que otra 
obrá. 

En ésta ocasión vamos a recordar a uno de estos 
grupos, concretamente a uno que vivió en los años 
sesenta. 

Hemos intentado conocer éste caso concreto, para 
lo cual nos hemos puesto al habla con una de las 
personas que por entonces integraban este colectivo, 
Joaquín Márquez, que amablemente ha contestado a 
nuestras preguntas y nos ha comentado su experien
cia en un grupo de teatro. 
34 

Eran un grupo de amigos que bajo la asociación de 
Juventud de Acción Católica, y atraidos por la afi
ción compartida hacia el teatro se iniciaron en el 
mundillo de los ensayos y la representación de varias 
obras teatrales. 

¿Cuántas personas componían este grupo de tea
tro?: 

-El cuadro de actores lo componíamos entre 18 
y 20 personas, independientemente de las necesi
dades de las obras, que en el mayor de los casos no 
llegaban a englobar tantos actores. 

¿Representásteis muchas obras? ¿En qué luga
res?: 

-Se representaron tres o cuatro obras, entre las 
que estaban "Funerales y Danzas", "El timo del 
violín", entre otras. 

Se representaba siempre dentro del entorno de 
nuestra localidad, en lugares como el Cine Mo
derno, la Guardería Infantil, y siempre sin ánimo 
de lucro, los beneficios obtenidos de las represen
taciones se destinaban a ayuda para el asilo de 
ancianos desamparados. 

Entonces, ¿Con qué medios materiales contaba el 
grupo?: 

-Apenas nada, todo lo teníamos que procurar 
nosotros. Teníamos pocos medios. Trajes, deco
rados, y demás, lo preparábamos cada uno dentro 
de nuestras posibilidades. 

¿Durante cuantos años funcionó el grupo?: 
-Unos cuatro años. Comenzó hacia 1963 y fue 

ya en 1967 cuando desapareció. 
¿Qué tal era el ambiente en el seno del colectivo?: 
-Existía una gran compenetración. Como 

anécdota puedo decirte como en la obra" Funera-
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==TEATRO 

les y Danzas", después de muchos ensayos, y a la 
hora del estreno que se iba a realizar en el Colegio 
de las monjas hubo problemas que obligaron a 
retrasarlo y representarlo más tarde en el Cine 
Moderno, con la imposibilidad de que el protago
nista de la obra, Jose Romero de Avila compare
ciera al estreno por problemas profesionales, y 

tuve que hacer yo su papel. No hubo problemas, 
pues todos sabiamos todos los papeles; ya digo, 
había una gran compenetración y camaradería. 

Y por parte de la gente, ¿cómo respondió hacia 
estas representaciones?:-

Para satisfacción nuestra puedo decirte que la 
respuesta fue estupenda. Iba mucha gente a las 
representaciones y salian muy contentos de ellas, 
nos felicitaban al vernos más tarde por la calle, y 
preguntaban cuando iba a ser la siguiente obra. 

Hasta aquí la experiencia de uno de estos grupos 
de teatro que en poco tiempo desaparecieron sin 
dejar sucesores en detrimento de ese género denomi
nado teatro. 

Ya solo agradecer a Joaquín Márquez sus pala
bras y esperar que esta entrevista al menos sirva para 
algo más que recordar con nostalgia mejores tiempos 
del teatro. 

JUAN ANTONIO PRIETO 

CORTIJO LA MATA, S. A. 
Vinos blancos, tinto, rosados y gaseados 

Sidras y Zumos 
Elaboración de cosecha propia 

CORTIJO LA MATA, S. A. 
Explotaciones Agropecuarias 

Carretera Valdepeñas a La Solana, Km. 16 
Tfno. (926) 32 18 81 

MEMBRILLA (C. Real) 

Oficinas: 
Pº Pintor Rosales, 32 - bajo 

Tfno. 248 69 19 - 242 31 38 
Telex 23234 AFRE E 

28008 MADRID 

c/. Pozo Ermita, 17 
LA SOLANA (C. Real) 
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Sociedad Cooperativa del Campo 

''SANTA CATALINA'' 

''VINOS LOS GALANES'' , . 

Desea a todos sus Socios 

y pueblo en general unas 

FELICES FIESTAS · 

y les ofrece su 

VINO EMBOTELLADO 

Cruces sin -Teléfonos 63 1 O 85 - 63 14 31 

LA SOLANA 
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Castilla-La Mancha 
Card 

4552 

CADUCA FINAL-

1..-,,_e CltUI Of Rt10RR05 Df CUOCA Y CIUDAD l?(lh 

¡ \' MUCHOS SERVICIOS MAS 

A SU DISPOSICION ! 

• Venga a vérnos 

• Una solución para cada caso 

~ C~J~ Df ~ttORROS Df 
~ CÜfNC~ Y CIUD~D RUU 

"------:::::::::::::::::::::=:::= TU CAJA en Castilla-La Mancha __ __, 

1Y MUCHOS 

SERVICIOS 

·MAS A 

SU DISPOSICION ! 

• Venga a vernos 

• Una solución para cada caso 

~ C~J~ Df ~ttORROS Df 
~ CUfNC~ Y CIUD~D Rf~L 

'-----::::::::::::::::::::::::::::: TU CAJA en Castilla-La Mancha __ __, 

( aquí, iahora mismo! ) 

CREDICAJA 
Sin entrada • Máximo plazo • Minimo interes 

tcílJíl Df íl~ORROS Df CUf~Cíl y CIUDílD Rrnt 

¡Y MUCHOS SERVICIOS MAS 

A SU DISPOSICION ! 

• Venga a vernos. 

• Una soh,1ción para cada caso 

~ C~J~ Df ~ttORROS Df 
~ CUfNC~ Y CIUD~D Rf~L 

~-----= TU CAJA en Castilla-La Mancha ::-..:..c·c~--
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ENTREVISTA 

~ Andalucia. también de moda en La Solana: 

ALFONSA VINUESA, MONITORA DEL GRUPO DE SEVILLANAS ALBOREA 

Promotora y Monitora de las 
clases de Sevillanas: 

AHonsa Vinuesa Plata. 
Edad~29 años. 
Profesión: Ama de Casa. 
Casada y con un hijo. 

-¿Cómo y por qué se formó este grupo 
de sevillanas Alboreá?. 

-Todo viene a consecuencia de que 
yo empecé hace 1 O años, cuando comen
cé aprendiendo a bailar Sevillanas. 

Más tarde hace 5 años, se me ocu
rrió la idea, de enseñar lo que yo había 
aprendido. Empecé dando clases de Se
villanas, en mi pueblo, en San Carlos 
del Valle. 

Al princi pío todo parecía de broma, 
empecé mis primeras clases con unas 

· 15 chicas. Después, y agradeciendo la 
grandísima oportunidad, que me brin
dó la Universidad Popular, me anima
ron y comencé a impartir mis primeras 
clases por vez primera en La Solana. 

Cuando terminó el cursillo de sevi
llanas, las chicas mayores que habían 
asistido a estas clases, comenzaron de 
nuevo a animarme, para que no dejara 
de dar clases en La Solana. 

Me dijeron que disponían éstas chi
cas de un local, y que si yo me animaba 
podría continuar dando clases de sevi
llanas. A mi, esta idea no me pareció 
mala, y por lo tanto acepté. 

Al principio fué duro, empezamos 
las clases con 9 chicas. Ahora las que 
vienen diariamente san bastantes, no 
sé el número exacto de ·chicas, porque al 
tener diferentes horarios no lo puedo 
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calcular, pero son gran parte de bailao
ras, las que asisten diariamente a mis 
clases. 

-Normalmente ¿Por qué vienen 
aquí, o cuáles son las causas principales 
que atraen a éstas chicas a bailar sevi
llanas? 

-Principalmente porque les gusta. 
Las niñas más pequeñas vienen, 

porque les encanta el sonido de los ta
cones, les gusta el baile, y lo que les 
vuelve locas es el vuelo de los volantes 
de las faldas o trajes de baile. 

_ -¿Entre qué edades están las chicas 
que acuden diariamente a tus clases?. 

-Eso es muy relativo, porque como 
te decía anteriormente, hay muchas, y 
por-supuesto de diferentes edades. 
Pero entre 5 y 30 años. 

-¿No vienen chicos a bailar sevilla
nas? 

-Sólo he tenido 3 alumnos desde que 
empecé a dar clases, pero prácticamen
te no vienen, ellos piensan que este 
baile es cosa de chicas, pero en mis 
Clases, que quede bien claro, admitimos 
a ambos sexos, y por-supuesto las sevi
llanas no es un baile sólo de chicas, sino 
también de chicos. 

-¿Qué horario de clases tenéis? 
-De 6'00 a 9'30 de la tarde. Damos 

una hora por cada grupo. Hay 10 grupos 
en . total, y a cada uno le correspo~de 

· una hora diaria, a lo largo de los dife
rentes días de la semana. 

Damos clase de Martes a Viernes, 
los Lunes t_oca descanso. 

Exactamente no sé las chicas que 
hay en cada grupo. 

Y todos estos días, que doy clase, me 
traslado diariamente desde mi pueblo, 
San Carlos del Valle. 

-¿Sólo enseñas a bailar sevillanas? 
-No, a parte de éstas enseño Fla-

menco, Jota Aragonesa, Castañuelas, y 
Clásico Español. 

En mi pueblo, enseñaba o daba baile 
Clásico. Normalmente si se enseña este 
baile, es porque las chicas que lo apren
den lo quieren utilizar, para seguirlo, 
como baile o carrera, o para realizar 
algún tipo de espectáculo, para exhibir
se ante un _ público. Esto lo prefieren 
chicas ya jóvenes y no las demasiadas 

. por estos pueblos. 
-¿Por qué el nombre de "Alboreá"? 
-Porque queríamos ponerle el nom-

bre, de algo que se relacionase con el 
baile . Alboreá, tiene que ver con esto, 
porque es la canción de las bodas de los 
Gitanos. 

-¿Hacéis muchas representaciones 
ante el público, con este baile?. 

-No, sólo en pequeñas fiestas de 
. barrios por ejemplo, y casi siempre aquí 
en el pueblo, (en discotecas también). 

-¿Cuándo representais, salen todas 
las chicas a bailar? 

-No, salen las que quieren y están 
preparadas. En total las que actual
mente salen en estas representaciones, 
·son unas quince. Y son por-supuesto 
componentes de este grupo de sevilla
nas Alboreá, todas aquellas chicas que . 
bailan en estas representaciones. 

-¿Qué tiene programado este grupo 
de sevillanas para un futuro próxirrw? 

-Estamos preparando el grµpo de 
las mayores obras como: 

La Boda de Luis Alonso, una Jota, 
etc. 

Me gustaría hacer un llamamiento. 
Quiero decir que hay muchas personas, 
en este caso chicas, que les gustaría 
aprender a bailar sevillanas y por culpa 
de no disponer de los suficientes medios 
económicos, no pueden tener acceso a 
ello, entonces lo que se podría hacer, 
sería crear, a través de un apoyo econó
mico, una escuela o una pequeña escue
la, con el fin, de que todos tengan opor
tunidades de cosas como éstas. 

LOURDESCHAPARROSALCEDO 
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=TERTULIAS EN ... EL HOGAR DEL JUBILADO 

Llega la Navidad, esa fecha tan mara
villosa del año en la que todos nos unimos 
de manera especial y familiar en torno a 
una buena estufa de palos, a un buen bra
sero, o simplemente a un aparato eléctrico 
de calor. Nuestros amigos de las tertulias, 
también rehúyen del frio navideño, y se 

cobijan en el Hogar del Jubilado, marco In

mejorable para la charla o "cháchara" de 
sobremesa y tarde, donde de un momento 
a otro va a comenzar su "crítica construc
tiva", y casi siempre .cargada de razón, de 
las cosas que pasan en su pueblo. Al mismo 
tiempo, llegan Serapio y Demetrio, frotán
dose fuertemente las manos. 

SERAPIO: ¡Vaya tela!, ¡Que frio hace. 

galán! 

DEMEfRIO: ¿Que quieres en estas fe

chas? ¿ir en mangas de camisa? 

SERAPIO: Bueno hombre, tampoco es 

"pa" tanto, digo yo. 

DEMEfRIO: No te lo tomes a mal; si es 

que vengaque me atiro. 

SERAPIO: ¿Bronca con la "hermana" 

Joaquina? 

DEMEfRIO: Cá, a la mujer la tengo 

ahora a raya. Lo que pasa\es que cesta mañana 

_me ha "llevao" mi hijo al Sanatorio; y casi 

pierdo el número. 

SERAPIO: Es que apuras mucho la hora. 

DEMEfRIO: ¡Pero que hora ni que nari

ces! lo que pasa es que n<;>S hemos "tirao" un 

cuarto de hora en la calle Concepción, con un 

atasco de miedo, con tanto camión descar

gando género. 

SERAPIO: La verdad, con lo estrecha 

que es la calle, no sé cómo no le ponen 

solución al asunto. 

Con cierto retraso, comparece a la 
reunión Caslmiro, también con cierto aire 
de enfado en su rostro. 

CASIMIRO: ¡Buenas! 

DEMETRIO: ¡Alma! 

SERAPIO: ¿Traes tú también cara de 

"enfadao", o qué? 

CASIMIRO: Y con razón. Esta mañana 

casi me "pilla" un coche. 

DEMETRIO: ¡Ja,ja,ja! ¿no me digas que 

casi te vas al otro barrio? Cuenta, hombre, 

cuenta. 

CASIMIRO: Na, que con esto de aparcar 

los coches en la calle Emilio Nieto, iba con mi 

nieto y, entre los coches y las mujeres que se 

paran a hablar en la acera, me he "tenío" que 

meter en mitad de la calle para poder pasar, y 

un panadero me ha "rozao" el bigote. 

SERAPIO: Eso es otra cosa igual que lo 

de la calle Concepción. Pero, no te carises, 

galan, aquí cada uno va a lo suyo. 

CASIMIRO: Bueno está. Pero vamos a 

dejamos de monsergas, y· venga "pa" la barra 

a "echamos" unos chatos. 

Nuestros contertulios dejan la sala de 
lectura, y emprenden camino hacia la 
hermosa silueta de la barra del bar del 
Hogar. Era hora del pequeño trasiego 
diario. Justo en ese momento de traslado, 
aparece SEVERO, que comlen;(a° a hablar 

con su habitual estilo refinado. 
SEVERO: Buenas tardes, sefiores.¿Os 

habeis fijado en el nuevo alumbrado que ha 

sido instalado en el barrio del Barranco del 

Lobe y calles circundantes? A poco de insta

larlas, más de la mitad se han fundido de una 

vez. 

DEMETRIO: "t\pañan" una cosa y la 

"apañan" mal. 

SEVERO: Eso si que debe haber sido una 

chapuza. Estamos en una sociedad donde 

todo se hace a la ligera. Además, esas luces 

son feísimas. 

DEMETRIO: No exageres, hombre. Ten 

en-cuenta que las luces que se pongan de aquí 

"palante" van a ser de ese color pajizo. 

SERAPIO: Y que, Demetrio, ¿has "ven

dío" ya el azafrán? 

DEMETRIO: Me voy a esperar un poco 

más, a ver si sube un pelín. 

CASIMIR U: ¡Como se nota que no estás 

"apretao" de patacones! ¿eh? 

DEMETRIO: No te creas tú, que tengo la 

cartera en "números rojos", como dicen aho

ra. 

CASIMIRO: Anda, que siempre estás 

llorando. 

SEVERO: Por cierto, hablando de 

azafrán; el otro día dijeron en la radio local 

algo relacionado con la creación de un Con

sejo Rt..gulador. 

SERAPIO: ¡Ah!, me "paece" que tam

bién dijer.on que quieren formar una coopera

tiva de azafrán. 

DEMETRIO: Pues entonces a mí no me 

pillan. Yo vendo mi azafrán y santas pascuas. 

SERAPIO: Hablando de la radio del 

pueblo y de cosas, también creo que nos fian 

puesto hasta tele. 

CASIMIRO: Sí, hombre, a mi hijo se la 

engancharon el otro día. Y ¿qué me decís de 

las películas que ponen los sábados por la 

noche? 

DEMETRIO: Ná pelao, con la mujer 

"orilla", no puedo verlas. 

CASIMIRO: Pues yo ví una la semana 

pasada y me puse a doscientos por hora. ¡Qué 

mozas salían! 

SEVERO: De todos modos, es bueno que 

en nuestra localidad exis'tan medios de comu

nicación, cuantos más, mejor, y contribuirá a 

mejorar nuestra cultura, y sobre todo a saber 

más cosas de lo que pasa en e.~ pueblo. 

CASIMIRO: En fin, voy a pedir otra 

ronda de chatos, y veremos a ver donde para 

"to" esto. 

PA1'0 
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REPORTAJE 

CONSEJO LOCAL DE LA JUVENTl 

Es algo que no ofrece ningún género de 
dudas. El hecho de que en cualquier población, 
exis~an agrupaciones, asociaciones, consejos 
etc., deben servir para intentar unir y si es 
posible mejorar, algo que se crée de alguna 
manera apagado o que necesita algún tipo de 
punto de apoyo en el que ordenar ideas y al 
mismo tiempo buscar un mismo fin . 

El Consejo LOcal de la Juventud, como cual
quier otro organismo similar a nivel de La Sola
na, persigue el único objetivo de organizar y 
programar todo lo relacionado con el mundo del 
joven. Cuando menos, para eso se ha formado, 
sin distinciones de ningún tipo, ni inclinaciones 
hacia un lado o al otro. 

GACETA estuvo en la propia sede del Con
sejo Local de la Juventud, sita en los bajos del 
antiguo Hogar del Juvilado, con el objeto de 
conocer más en profundidad la problemática, y 
4'Gflocer asímismo, que directrices sigue, y 
cómo funciona el orga.nismo encargado de ser 
portavoz de la juventud solanera. 

. REGIMEN ASAMBLEARIO 
En 'principio, bueno será empezar diciendo 

que en la actualidad, el Consejo Local de la 
Juventud trabaja y organiza por medio de una 
asq.mblea, amén de la finalización de "legislatu- · 

. ra" para la anterior Junta Directiva, estando a 
expensas de la renovación de estatutos y deci
sión (aún en el aire), de convocar elecciones a 
40 

presidente, y demás cargos que componen 
cualquier Directiva. Así pues, este régimen 
asambleario viene funcionando desde octubre 
merced a equipos de trabajo, en los que no hay 
por el momento ninguna cabeza visible, 

Le preguntabamos a Juani García de Ma
teas, miembro de la asamblea, acerca de los 
objetivos que persigue el Consejo Local de la 
Juventud. Una pregunta muy abierta, a la que 
respondió de la siguiente manera: "Simplemen
te las de organizar, programar y colocar en 
orden nuestras cosas. El único organismo que 
sirve para eso es el Consejo, y en el tema de la 
Juventud, el único protagonista es el joven y lo 
tiene que desarrollar y llevar acabo el joven. En 
definitiva, el Consejo quiere unir de algún modo 
a la juventud solanera y entre todos organizar
nos." 

FUNCIONAMIENTO 
Otro de los puntos obligados a conocer, es el 

relacionado con el funcionamiento y activida
des que realiza el Consejo. Si ya ha quedado 
dicho, que se trabaja mediante asamblea, ésta 
se reúne semanalmente todos los miércoles a 
partir de las nueve de la noche, siendo abierta 
a todos, y en las que se debaten, obviamente, 
todas las cuéstiones de ese momento. 

En cuanto a las actividades que se organizan 
desde el Consejo, destacan mesas redondas, 
la pasada Semana de Cine, hay igualmente 
preparada una traca de fin de año, entre otras 
cosas. "En cualquier caso, tenía que salir a 
colación el tema económico. "En la realización 
de actividades juega un papel muy importante 
el dinero" -decía Juani-. 

¿Con qué subvenciones o ayudas económi
cas contais? 

"Este año, hemos recibido 120.000 ptas. de·I 
Ayuntamiento que nos fueron entregadas para 
la Semana de Cine. Aparte, también nos conce
dieron una subvención de 150.000 ptas. de la 
Junta de Comunidades, pero que al parecer ha 
habido problemas, y el caso es que aún no 
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JD ¿CONSOLIDACION DEFINITIVA? 

t 
hemos percibido nada de ese dinero. Se puede 
decir que estamos funcionando con el dinero 
que conseguimos en una fiesta en una discote
ca, que fueron unas 46.000 ptas." 

¿Responde la gente a la llamada del Conse
jo? 

"En lineas generales, la juventud es poco 
participativa. Pero, en realidad, no nos pode
mos quejar de la respuesta que la gente ha 
tenido a la hora de acudir al Cohsejo, y casi nos 
ha asombrado. En ese sentido estamos muy 
satisfechos." 

¿Piensas que esa apatía de la que nos 
hablas es sólo problema de La Solana, o es algo 
extensivo? 

"No, no podemos decir que sea un problema 
solamente de aquí. Pensamos que la apatía en 
la juventud es generalizada." 

¿QUE ENCUENTRA UN JOVEN AL LLE
GAR AL LOCAL? 
' Sin duda, es otra de las cosas que muchos 
jóvenes solaneras aún desconocen. 

¿Que puede hacer un joven que llega un día 
cualquiera al Consejo Local de la Juventud? 
Prácticamente se puede decir que el Local es 
como un bar cualquiera de la localidad, solo que 
9on sensibles diferencias que precisamente lo 
distinguen. De nuevo habla Juani García de 
Mateas: "el Local se compone de una barra, 
donde se p4eden encontrar bebidas, refrescos, 

a un bajo precio, asequible para todos. Tam-
. bién, puedes encontrar otra serie de entreteni

mientos como pueden ser tableros de ajedrez, 
juegos de cartas, o la oportunidad de leer tran
quilamente la prensa diaria, para lo que están 
los periódicos. 

¿POLITICA EN EL CONSEJO? 
No nos engañemos, hay un sector de gente 

en La Solana que no está de acuerdo con la 
forma de actuar del Consejo Local de la Juven
tud, del que piensa que se deja influenciar en 
demasía por la política, algo que, huelga decir
lo, debe dejarse en el baul de los recuerdos en 
Un organismo de este tipo, sin pronunciarse en 
ningún momento acerca de nada relacionado 
con esto. ¿Que teneis que decir a esto? "Sen
cillamente que es absurdo que se piense esto, 
cuando es un Consejo abierto a todo el mundo, 
en el que cualquiera puede opinar. No estamos 
de acuerdo con esta afirmación." 

Hasta aquí el presente del organismo repre
sentativo de la juventud solanera, aunque lo 
cierto y lo verdaderamente triste del tema, es 
que solamente es una minoría de los jóvenes la 
que en realidad utiliza el Consejo Local de- la 
Juventud y se siente integrada en este colecti
vo. 

Y ¿Quien tiene la culpa de esto? ... 
Sobre todo, es el amplio grupo de jóvenes 

que pasa de estos temas. Se limitan a pensar 
que existe un Consejo que les representan, 
pero no se paran a pensar que para que este 

·grupo sea realmente la voz y la imagen de la 
juventud, en este caso de La Solana, también 
es necesaria su colaboración, sus ideas y, 
como no, su participación en mayor o menor 
medida. 

No nos limitemos a observarpasivamente a 
un organismo de la importancia de un Consejo 

de la Juventud ... 

AURELIO MAROTO 
JUAN ANTONIO PRIETO 
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NUESTROS MAYORES 

o Dos servicios más: 
PELUQUERIA Y COMEDOR PARA EL HOGAR DEL PENSIONISTA 

El pasado día 18 de noviembre, GACETA se dirigió al 

Hogar del Pensionista y mantuvo una pequeña entrevista con su 

Directora, Juana Almarcha, que nos habló sobre estos dos 

nuevos servicios, peluquería y comedor, que comenzaron su 

funcionamiento hace poco tiempo. 

¿Se contaba con la idea al hacer el nuevo Hogar del 

Pensionista de los servicios de peluquerfa y comedor o han 

surgido después? 

Con la peluquería si se contaba, pero no se dejó preparada. 

Con el comedor no; pero como en cualquier centro, lo único que 

ha habido que comprar ha sido un congelador. 

¿Tienen algunos otros proyectos a corto plazo? 

Sí, tenemos en proyecto además uno de los sótanos que 

están sin terminar, de manera que puedan utilizarse como sala 

de rehabilitación, para poder hacer gimnasia de mantenimiento 

de la tercera edad o para taller de manualidades permanente. 

También se piensa colocar un teléfono público con un cuenta 

pasos para que lo puedan utilizar todos los socios. Dependiendo 

. de la cuantía del capítulo de inversiones de 1989. 

PELUQUERIA 

¿Quién subvenciona los gastos que la peluquerfa supone? 

Los gastos fos subvenciona la Dirección Provincial del 

Instituto Servicio Social de C. Real. 

¿Nuestros 'mayores han acogido bien este proyecto? 

Si, io han acogido bien, a parte de que es un servicio que 

habían pedido los propios pensionistas. 

¿Quien se encarga de la peluquerfa en estos momentos? 

¿Que beneficios se obtienen de esta? 

Hay dos peluquerías: una de señoras y otra de caballeros. 

De la peluquería de señoras se encarga Dña. M.~ Reyes 
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Moreno Ruíz-Peinado. La peluquería de seftoras está situada en 

la 2.~ planta. Comenzó a funcionar el 2 de noviembre. 

De la peluquería de caballeros se encarga D. Benigno 

Lérida. Comenzó igualmente el 2 de noviembre. 

Los beneficios no se pueden calcular debido al poco tiempo 

que lleva en funcionamiento. 

¿Han proporcionado nuestros mayores algún dinero para 

llevar a cabo la peluquerfa? 

No: Los pensionistas no colaboran de ninguna manera en la 

apertura de este servicio y ha estado subvencionado el"material 

por la Dirección General del Inserso, con un total rie 528.000 

ptas, entre ambas peluquerías; mientras la adecuación de tube

rías y electricidad lo ha llevado desinteresadamente el Ayunta

miento. 

¿A qué hora comienza a funcionar la peluquerfa? 

El horario no está definido al estar ahora mismo en periodo 

de prueba, y por eso funciona con el mismo horario del centro, 

de 10 a 2 de la mañana y de 4 a 8 por la tarde. 

COMEDOR 

¿Cuantas plantas son necesarias para el funcionamiento 

del comedor diariamente? 

Son necesarias ocho plazas 

¿Cuanto tiempo lleva en funcionamiento? 

Desde el 17 de noviembre. 

¿Que tipo de comidas preparan? 

Normalmente las comidas son de tipo casero e incluye 1.2 y 

2.2 plato y el postre, por un importe de 250 ptas. 

¿Cuantos empleados hay en el comedor y en la cocina? 

Tres empleados. Tienen los mismos empleados que traba

jan en la cafetería, D. Bemardino Carrascosa Martín-Albo, su 

esposa Dña. Blancanieves Martín Revenga y el hijo de ambos 

Miguel Angel. 

En el comedor ¿pueden asistir otras personas que no sean 

nuestros mayores? 

No. Porque está pensado para personas de escaso poder 

adquisítivo y además es un servicio que se presta al hogar del 

Pensionista. 

¿En que planta está el comedor? 

El comedor se improvisa en el salón situado en la planta 

baja, ya que funciona en horas que el centro está cerrado al 

público. 

M. MARIN JAIME 
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ENTREVISTA 

M.~ CATALINA JIMENEZ: ''MI POESIA ES COMO MI DIARIO" 

M11 Catalina Jiménez palomo. 
Edad: 60 af'los. 
Profesión: Ama de casa. 
Casada con 3 hijos. 
Lleva desde hace muchísimos 

af'los dedicando gran parte de su 
tiempo.a la Poesía. 

¿Porque escribe Poesía.? 
Escribo porque me gusta, porque me siento bien 

haciendo lo que deseo, escribiendo Poesía o como se le 
quiera llamar. Transmito lo que siento día a día, todo lo 
que se me pasa por la cabeza. Me gusta porque escribo 
sobre los míos, siempre sobre problemas de mi casa. 

¿Cuanto tiempo lleva dedicándose a escribir.? 
Practicamente desde que me casé. Yo no sé escribir, 

porque no fuí a la. escuela, cosa de la que hoy me 
arrepiento, pero eran otros tiempos y otras épocas. Yo 
me crié en los tiempos de la guerra, por lo tanto en 
aquellos afíos no pude ir a la escuela. 

Sólo sé leer. 
Empecé a escribir cuando mis hijos eran pequefíos e 

iban a la escuela. Entonces, el profesor les mandaba 
hacer redacciones y por ellos empecé a escribir. Nos po
níamos todos a escribir nuestras redacciones y yo les 
daba las ideas de las suyas; al mismo tiempo escribía yo 
mis poesías, todo lo que en esos tiempos me estaba 
sucediendo, o todo lo que se me pasaba por la cabeza en 
aquellos momentos. 

¿Como o qué es para Vd. la Poesía.? 
Para mí, la Poesía es lo más importante de cada 

persona, todbs llevamos algo de poesía, y deberíamos 
transmitirla tal y como la sentimos. Yo escribo siempre lo 
que pienso, sobre todo, desde que comencé, he ido 
contando todos los problemas que en mi casa y a los 
mios, les ha ocurrido. Escribo los problemas cotidianos 
de cada familia, desde la infancia de nuestros primeros 
hijos, t1asta cuando los hemos visto-crecidos, y ¡como no! 
algunos de ellos ya en sus propias casas. 

Todo esto lo escribo porque me gusta y porque quiero 
que mis nietos el día de mafíana tengan un grato recuer
do de su abuela, porque a través de todo esto lo que 
intento transmitir, es un mensaje. 

Siempre en lo que me he basado para escribir mis 
poesías ha sido en la relación que existe entre un padre 
y un hijo, la falta de amor, comprensión, y porsupuesto, 
lo que siempre falta, la poca comunicación entre ambos. 
Como se puede apreciar, _estos problemas son cotidia
nos en cualquier familia. 

Por lo tanto, lo que intento es dejar un mensaje y hacer. 
incapié en que la comprensión y el amor es lo que debe
mos tener pres.ente en la vida. 

La poesía, como la define la gente culta, yo no la 
conozco, ni siquiera conozco a los más famosos autores, 
ni tengo obras suyas, porque yo cuando leo, leo lo que 
encuentro, no sé de quien es ni quien lo escribe, simple
mente lo leo porque me gusta. 

Jamás he copiado de alguna Poesía escrita antes por 
otra persona, sea de quien sea. Si alguna vez en lo que 
llevo escribiendo ha coincidido alguna estrofa, o verso, 
de mis propias poesías, habrá sido por una pura casua
lidad, porque todás mis poesías están sacadas · de mi 
cabeza. 

¿Que otros temas, aparte de hablar de su familia ha 
incluido en sus Poesías.? 

Como escribo de todo, también le he dedicado algu
nas poesías a la Virgen de Pef'larroya, y a otros santos. 
Escribo algunos versos de amor, pero lo esencial de mis 
poesías son los problemas de mi casa, es como hacer el 
diario de mi familia, que en realidad es eso, ¡un diario 
mio!. A mis hijos al igual que la gente que me conoce y ha 
leído mis poesías, les gustan y les parece bien mi modo 
de escribir. 

Escribo por afición, y creo mi propia poesía desde 
hace muchos afíos. He escrito a las calles por donde he 
pasado, en donde he vivido algunos af'los de mi vida, lo 
que siente una madre cuando se le va un hijo a la mili, o 
cuando tiene una grave enfermedad. . 

Lo bonito de todo esto es poder escribir y dejar escrito 
toda una vida. Lo que ahora hecho de menos, y porsu
puesto me arrepiento.es de no haber podido ir a la 
escuela, y no saber escribir, porque ahora lo que escri~ · 
si lo escribo yo, lo escribo fatal, con un montón de faltas 
de ortografía, y en cambio si yo pudie$e escribir podría 
expresar, mejor mis sentimientos, poder desahogarme 
cada vez que quiero conmigo misma, sin necesidad de 
que alguien me tenga que estar diciendo constantemen
te, como se escribe una palabra. 

¡Así no molestaría a nadie.! 
¿Nunca ha publicado sus poesías.? 
Si, una vez cuando mi hijo estaba enfermo, las publi

qué en el Boletín de la Cruz Roja, y ahora, si GACETA me 
da la oportunidad de que mi pueblo pueda leer alguna de 
mis poesías. 

¿Que le diría Vd. a todo aquel aficionado a la poesía.? 
Que no deje de leer, que el día que se levanten con 

muchas ganas de escribir, y con muchas ideas, como a 
mi me sucede muchos días, que rápidamente escriban 
todo lo que por su cabeza esté pasando, que tengan en 
cuenta que la poesía es un arte, y no la conoce mucha 
gente, y que a traves de la poesía existe la comprensión 
entre todos. 

Al que le guste que no lo deje nunca, y si consiguen 
más medios de los que yo he tenido en mi vida, sepa . 
aprovecharlos lo mejor posible. 

¿Dejará alguna vez de escribir.? 
No, nunca, mientras pueda, lo seguiré haciendo todos 

los días, como de costumbre, porque creo que debería
mos escribir todos, y lo que siempre, mientras viva 
seguiré destacando en mis poesías es la comunicación 
entre todos y porsupuesto, lo que a nadie nos debe faltar, 
amor y comprensión. 

LOURDES CHAPARRO SALCEDO 
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DERRIBOS Y EXCAVACIONES 

NI' ¡ 
. 

' 

C/. Mayorazgo, 1 - Tfno. 63 20 04 - LA SOLANA 

HERMANOS SIMON 

ESPECIALIDAD EN TAPAS VARIADAS Y BUEN SERVICIO 

Pilas, 1 - Tfno. 63 16 90 - -LA SOLANA (C. Real) 

Les áesea11Ws ~eCices ~iestas 
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=PAGINA INFANTIL======== 

CUENCA 
i Hola Chicosl 

Hoy vamos a comenzar una serle en la que vamos a 

daros a conocer esta preciosa comunidad nuestra: Cas

tilla La Mancha. Una comunidad algo olvidada, pobre, 

pero con una gran riqueza histórica y paisajlstlca. 

Cada número voy a hablaros de una provincia, y para 

empezar no podía ser otra que Cuenca, una ciudad a la 

que porque allí nací y he vivido gran parte de mi vida. 

Cuando sales de la provincia de Ciudad Real y empie

zas a adentrarte ya en la de Cuenca, el paisaje te hace 

abrir los ojos con asombro. A la llanura de Mancha, dan 

pasó altas montañas abiertas de pinos, y así en medio de 

este paisaje que rezuma olor a resina y a monte, llegamos 

a Cuenca. 

Si tuviera que definirla con una sola palabra, esta sería 

sin duda 'magia·. Cuenca es sorprendente e imprevisible. 
1 

Sus calles estrechas y llenas de piedras te tras!adan, como 

porencanto,a una época medieval . La plaza mayor con 

su famosa catedral de estilo gótico normando, la única 

que existe en España, y se alza majestuosa dominándolo 

todo . La calle de San Pedro, el Obispado, el famoso 

puente de San Pablo, que cruza la hoz del rlo, todo él de 

tablas de madera que van temblando bajo tu peso. San 

Pablo, el viejo seminario, y como no, las casas colgadas, 

casas suspendidas en el vacío y edificadas sobre piedra 

al aire. Cuentan que Alfonso VI mandó encerrar allí a una 

de sus amantes después de asesinar al hijo que había te

nido con ella. Esta mujer, loca de dolor se asomaba 

noche a noche a los balcones, y al otro lado de la hoz, oía 

a su hijo llamarla. Un día, no pudiendo resistir tanto dolor, 

se arrojó por la hoz, y desde entonces madre e hijo bajan 

felices por el rio. 

La ciudad encantada de Cuenca, esa de Lorca, 'es 

una ciudad que ha labrado el agua en el centro de los 

pinos', y efectivamente, el agua y la erosión han hecho 

de estas piedras un mundo mágico, un mundo.en el que 

antes de entrar debes despojarte de todo lo que sabes, 

de explicaciones lógicas pera dar paso sólo a tu fantasía. 

Pero quizas lo más bello sea sin duda su sierra Tragace

te, Poya tos, Beteta, para llegar a esos pueblecillos ya casi 

lindando con Teruel, has de pasar por un paisaje como 

quizás no hayas visto nunca. La carretera estrecha y ser-
" penteante está flanqueada por altas montañas en don-

de las piedras adoptan formas caprichosas, y en su capri

cho, y para darle una nota de color, altos pinos centena-

rlos parecen guardarla. Mientras miras el paisaje, el grito 

de un águila, o el paso de,un ciervo ql.Jl3 te miran con sús 

ojos·redondos y asombrados, te hacen sentir algo esp&. 

clal. 

En esta zona hay un valle que bien merece la· pena 

conocer, es un valle donde el agua es más cristalina que 

ningún otro sitio. Al atardecer, cuando comienza a de

caer el sol, el agua y las pequeñas cascadas de ese valle, 

se llenan de diminutas partículas de colores. Allí ves nadar 

las truchas en completa libertad. Os puedo asegurar que 

es tan completo el silencio, que se puede esc::uchar el 

murmullo del aire. 

SI tenels la suerte de pasar la noche allí, verels las 

estrellas tan claras como nunca las habels visto, la Osa 

Mayor, la Osa Menor, Arturos, y miles de constelaciones 

parécen poderse coger con la mano. 

El espacio de una página es corto para poder deciros 

todos las maravillas que encierra esta provincia . 

MARIA JESUS DIAZ-CRESPO 
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RECAUCHUTADOS 

J. L. BARON 

MICHl!UN 

jfireatone lii!l 
* EQUILIBRADO ELECTRICO 

* LAVADO AUTOMATICO 
* VENTA Y REPARACION DE TODA CLASE DE NEUMATICOS 

* ENGRASE DE VEHICULOS 

Ctra. Alhambra, 29 - LA SOLANA - TFNO. 63 18 26 

BAR MONACO 

COMO YA SABEN USTEDES ESTAMOS 
EN SAGRARIO Nº 7, CON LOS MEJORES 
DESEOS DE COMPARTIR NUESTROS RA
TOS DE OCIO, CON BUEN HUMOR Y SIM
PATIA, OFRECIENDOLES NUESTRO SER
VICIO Y DESEANDOLES, DE CORAZON, 
FELIZ SALIDA Y ENTRADA DEL AÑO 1989 

BAR MONAGO 
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=JUVENTUD 

11 JORNADAS DEL LIBRO PARA JOVENES 
(14 - 18 DE NOVIEMBRE) 

l+-11:)- noviembre -1988 

,'Segundas Jornadas 
del libro para Jovenes 

LA SOLANA 

,, 

TALLER DE PRENSA Y RADIO 

Durante los días de estas Jornadas 

del libro ha venido funcionando entre 

los alumnos del l. N.B. Modesto Na
varro un Taller de Prensa y Radio. 

Diariamente y a través de las ante

nas de la emisora municipal de "Radio 

Horizonte", los integrantes de este 

taller han realizado una serie de pro

gramas con información y entrevistas, 

así como las crónicas para el diario 
provincial "Lanza" y ahora el resumen 

final en esta revista. 
Para casi todos los integrantes del 

taller ha sido el primer encuentro con 

los medios de comunicación y la expe

riencia realmente apasionante. 

CONFERENCIA EXPERIMENTAL SOBRE EL RAYO LASER 
Un afio más se celebran en La Solana 

las Jorandas del libro para jóvenes, pa
trocinadas por la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Ayuntamiento de 
La Solana, Centro Coordinador de BI· 
bliotecas y Biblioteca Municipal, con la 
colaboración de Edelvives, Fundesco y 
el INB "Modesto Navarro". Los actos se 
celebran en la Casa de Cultura de La 
Solana. 

Los actos comenzaron el día 14 de No
viembre, a las 10'30 de la mal'iana, con la 
conferencia experimental del catedrático de 
Física de la UNED, Manuel García Velarde 
y la presentación corrió a cargo de los 
alumnos de COU, Oiga Marcuende y Juan 
Carlos Gómez. 

El catedrático inició su conferencia, lla-

mando a todos a la lectura y a la cultura en 
general, criticando la falta de cultura, mani
fiesta en su ciudad natal -Almeria-. Explicó 
cómo han explotado el regadío, trayendo 
como consecuencia la sequía en al'ios futuros 
y habló de los medios de comunicación en los 
que los locutores no conocen bien ni el idioma 
castellano. 

Recomendó por otro lado, varios libros y 
autores, entre los que aconsejó a Francis 
Bacon y su libro "La Atlantida", donde ya se 
manifiestan adelantados sobre el láser. 

Otro libro fue "La auerra de los mundos" 
de Wells. 

Después realizó varios ·esperimentos, 
como la refracción del láser en el agua, visible 
gracias al humo de un cigarro. 

Habló de la importancia del láser en 

nuestros días, en los campos de la industria 
(planchas de acero), medicina (operacio
nes sin hemorragias), grandes almacenes, 
etc. 

Por último, aconsejó a los presentes 
que no creyeran en las falsas utopías, refe
rentes a las aplicaciones para la celulitis, 
calvicie, etcétera, que sólo es sacar dinero. 

Al final de la-charla, respondió a varias 
preguntas, con bastante rapidez, ya que 
tenía que dar otra conferencia en Almadén. 
Los integrantes del taller de Prensa de 
estas jornadas, han sido los encargad~s de 
realizar esta información. 

VICTORIA PADILLA 
CRISTINA FERNANDEZ 

Mil CHELO SIMON 
GREGO MONTOYA 
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===JUVENTUD============================= 

11 JORNADAS DEL LIBRO PARA JOVENES 

JUAN MADRID: HISTORIAS DE UN ESCRITOR 
Juan Madrid, escritor contem

poraneo, hizo una visita el pasado 
14 del corriente a la Casa de Cultu
ra de La Solana. Su disertación fue 
precedida por la presentación de 
dos alumnos del l.N.B. "Modesto 
Navarro" de la localidad, que hicie
ron una breve presentación. Acto 
seguido comenzó la informal charla 
que se centro en la distinción de 
novela negra y novela policíaca 
dando antecedentes y separando 
ambas desde sus orígenes. 

Recalcó el valor literario de es
tas dos formas de expresión y dijo 
que la novela policíaca había here
dado mucho de la tradición oral de 
cuentos y leyendas. Aclaró el con
cepto de "novela negra" que fue 
dado a este género por una colec
ción francesa con portada de color 
negro de una edición recopilatoria. 

La conferencia rondó los cua-

renta y cinco minutos de duración en 
los que se plantearon temas como la 
política en sus relatos, a lo que res
pondió que hay una concepción del 
mundo en sus novelas. También le 
fueron preguntadas sus pretensio
nes hacia otro tipo de literatura, a lo 
cual declaró: "No debe haber encasi
llamiento del autor, utilizo la estructu
ra de la novela policíaca para escribir 
otras cosas". 

Sus diez años de experiencia 
corno periodista ie han servido para 
narrar de forma agil y amena sus 
escritos. Pretende escribir una serie 
de novelas negras que abarquen 
desde el comienzo de la transición 
hasta e 1 año 1992 y expresó su deseo 
de arrinconar en sus proyectos este 
género. 

MAXI LEON 
JUAN CARLOS GOMEZ 

OLGA MORCUENDE 

ENCUENTRO DE HIPOLITO ESCOLAR 
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El tercer día de las 11 Jornadas del 
libro para jóvenes, se inició con la in
tervención de Hipólito Escolar y la 
presentación corrió a cargo de Mari 
Chelo Simón y Victoria Padilla. 

Hipólito Escolar se define como 
un castellano viejo. Entre sus mu
chos oficios destacan: bibliotecario, 
editor, librero y escritor. Es fundador 
de la Editorial Gredos y director de la 
Biblioteca Nacional. 

Hipólito es autor del libro "Peru
cho un paje en la corte". Este libro 
narra la vida de un joven aldeano del 
siglo XV. Pe rucho logra una situación 
privilegiada, será testigo y partícipe 
de· 1os acontecimientos más impor
tantes de su tiempo. 

Toda la vida de Hipólito ha estado 
dedicada al libro. Con el libro ha 
pasado sus mejores ratos y le ha 
permitido satisfacer los deseos que 
uno tiene. 

Empezó a escribir desde su niñez 
con artículos periodísticos. Se identi-

fica con los personajes de sus li
bros y escribe pensando en el pre
sente, no en el futuro. Le gusta la 
fama, pero a veces le juega malas 
pasadas. 

Hipólito Escolar es más conoci
do en Hispanoamérica que en 
España y escribe para jóvenes y 
adultos aunque afirma que se di
vierte más escribiendo para jóve
nes. 

META 
Entre sus metas se propone es

cribir algún libro en verso y ganar 
algún premio Nadal, siendo su 
escritor favorito Dámaso Alonso y 
sus obras. 

Los alumnos preguntaron a don 
Hipólito, el cual supo responder con 
gran amabilidad. 

CRISTINA FERNANDEZ 
Mª CHELO SIMON 

GREGO MONTOYA 
VICTORIA PADILLA 
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==JUVENTUD 

11 JORNADAS DEL LIBRO PARA JOVENES 

ENCUENTRO CON EL ESCRITOR LUIS ANTONIO DE VILLENA 
A las cinco de la tarde, del viernes en la sala 

de ex¡)osiciones de La Casa de Cultura, los alum
nos del !.N.B. "Modesto Navarro" tuvieron un 
encuentro con el conocido escritor Luis Antonio 
de Villena. 

El mencionado escritor comenzó hablando 
de sus primeros escritos que hacía en su adoles
cencia. En su vida de estudiante le gustaban las 
obras de género pastoril y los ternas prohibidos. 
Sus primeros escritos fueron en prosa pero tam
bién escribió sonetos, principalmente de tema 
amoroso. 

El piensa que se le dan más facilidades a los 
escritores ya formados que a los nuevos escrito
res. Se ha centrado más bien en el mundo literario 
que el creó cuando empezó a escribir al margen 
de su obra corno profesional. Esto lo ha hecho 
con objeto de acercarse más a los jóvenes asisten-
tes. 

Los alumnos del instituto mencionado, han 
leido un libro suyo, para después en este encuen
tro que ha tenido lugar, intercambiar impresiones 

y dudas al respecto. 
Ha contado, también, muchísimas anécdotas 

de su etapa estudiantil, por ejemplo, como inter
cambiaba sus obras con las de un amigo suyo, que 
también escribía pequeñas obras en su juventud. 

Dentro de su obra, cabe destacar: 
-"Pastor de Ilión", su primera obra en prosa. 
-"Huir del invierno", por la que recibió el Premio de 
la Crítica, en 1981 
-"En el invierno romano" 
-"La muerte únicamente" 

Al finalizar su explicación, los asistentes han 
realizado varias preguntas, que afectaban tanto a su 
vida corno escritor como a su obra y personajes. 

Los asistentes han mostrado su interés por el 
tema, y el S. de Villena ha manifestado una acr'· -,¡ 
abierta y agradable con respecto a los asistentes. 

Ha estado también en el acto, el poeta valde
peñero Joaquín Brotóns. 

RAFAEL GOMEZ-PIMPOLLO 
JOSE L. GOMEZ-PIMPOLLO 

JUAN CARLOS SANCHEZ 

ENEL 
1 INVIERNO 
ROMANO 

IMAGEN TRIDIMENSIONAL POR ORDENADOR 

Con una hora de retraso, debido a in pre
vistos de última hora, se inició a las seis 
de la tarde del día 18 el último acto de 
las "II Jornadas del Libro para Jóve
nes", celebradas en la Casa de la Cultu
ra solanera. 

En un primer momento la conferen
cia pretendía tratar el tema de la imagen 
sintética con el ejemplo concreto del 
vídeo "Las Meninas", producido por 
Fundesco. Ante la imposibilidad de ha
cerse cargo de la conferencia D. Vi
cente Agusti, realizador del vídeo, la 
conferencia fue de la mano de un joven 
informático, Javier Reyes, que al no ser 
experto en el citado vídeo, nos dio una 
charla en un sentido más generalizado 
sobre el mismo tema (la imagen sintéti
ca), con la proyección de varios vídeos 
con ejemplos de la utilización de esta 
técnica: secuencias de peliculas de 

EL ALUCINE DEL PROGRESO 

ciencia ficción, anuncios televisivos ex
tranjeros y españoles, algunos bastante 
conocidos, y cabeceras de programas tan 
populares como el "Por la mañana" de 
Jesús Hermida. 

El acto transcurrió en un ambiente 
distendido, con poca asistencia, y a media 
luz para posibilitar una mejor visión de 
las imágenes, que despertaron la admira
ción de los asistentes, y fueron intercala
das con los comentarios del conferen
ciante. 

Uno de los primeros puntos que abor
dó fue la definición de imagen sintética, o 
imagen no basada en medios reales. Pos
teriormente hizo un esquema acerca de la 
división de las técnicas de imagen sinté
tica; estableció dos modalidades: 

La primera y más simple es la imagen 
en doble dimensión, consistente en pro
yectar sobre un plano una imagen en 
mente, tal como hace un dibujante, con la 
diferencia de que aquí se utiliza un lápiz 
electrónico, de innumerables recursos, el 
cual se aplica a la pantalla del ordenador. 
Por otra parte, este método resulta más 
ventajoso que el manual, entre otras cosas 
porque puede corregirse sobre la marcha. 

La segunda es la modalidad en tres 
dimensiones, en la cual se centró la char
la. Esta es más compleja que la anterior. 
Se realiza todo matemáticamente y cons
tituye un cálculo complejo. Su dificultad 
hace que se distingan varias fases en el 
proceso: hay que empezar con una des
cripción geométrica del objeto a sinteti-

zar y situarlo dentro de los límites tridi
mensionales de que disponga el ordena
dor. Tras esto se pasa la descripción de 
las propiedades ópticas del objeto, es 
decir, de su aspecto. Finalmente se des
cribe la animación y se genera la ima
gen, la cual se pasa a un disco magnético 
de ordenador, y de ahí a una cámara que 
admite fotograma a fotograma, ya que 
este proceso es parecido al de produc
ción de los dibujos animados. Son nece
sarios 25 cálculo o imágenes consecuti
vos para conseguir un solo segundo de 
movimiento. En todo este proceso tiene 
especial importancia la fase de montaje. 

Tras su disertación, Javier Reyes 
contestó diversas preguntas, no dema
siadas, dado el desconocimiento general 
sobre el tema. Algunas de ellas se inte
resaron por el grado de realismo que 
puede alcanzar esta técnica: este es uno 
de los mayores retos que persigue la 
investigación dentro de este campo. 

Cerró el acto concediendo una pe
queña entrevista a los chicos del taller de 
radio y prensa, en la cual comentó algu
nos aspectos personales. Habló de sus 
inicios en este apartado de la informáti
ca y las actividades que desarrolla ac
tualmente. 

La informaéión radiofónica, a traves 
de la emisora local,. corrió a cargo del 
taller de radio formado para estas jorna
das. 

ROSA ANGELTCA LO PEZ TERCERO 
JOSE CAMACHO DE LARA 
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I_~ CALEFACCION En La Solana: 

Francisco Jimeno ccf I Abuelo» 

TEL. 631738 

BAR "ROSA DEL AZAFRAN" 

- ESPECIALIDAD EN MARISCOS 

- APERITIVOS VARIADOS 

- ESMERADO SERVICIO 

C/. Francisco Javier Bustillos, nº 10 - Tfno. 63 35 73 

LA SOLANA 

Les deseanws ~eúces ~iestas 
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=ELECCIONES A CONS.EJOS ESCOLARES 

Colegio Sagrado Corazón 

RENOVACION DE JUNTAS PARA EL 
CONSEJO ESCOLAR 

El pasado día 30 de Noviembre se celebraron las 

renovaciones de las juntas para el Consejo Escolar en 
todos los colegios y en instituto de La Solana. 

COLEGIO PUBLICO SAGRADO CORA
ZON 

Por el colegio Público Sagrado Corazón los repre

sentantes para el cargo en el Consejo Escolar por 
parte del profesorado fueron los siguientes: 

-D. Augusto Luna Velasco 
-D. Domingo López Martínez 

-D. Domingo Fernández Morales 

-Dña. Reposo Sancho R-Avila 
-Dña. Mªdel Carmen RomerodeAvilaGªCervi- ' 

gón 
La participación por parte del profesorado fue del 

100%. · 

La representación por parte de padres y madres de 

alumnos fue la siguiente: 
-Dña. María Rosa García Cervigón Sánchez 

-Dña. Mª Catalina de Lara Guerrero 

-Dña. Petra López Martínez 
-Dña. Antonia Gª Abadillo Guerrero 

-:i;:>ña. Antonia G. Pimpollo Padilla 
La participación por parte de los padres de alum-

nos fue de un 21,7% 
La representación del alumnado fue la siguiente: 

-Vicente Jiménez Sánchez 
-Petra Velasco 
-Eugenio Rafael Velasco Martínez 

Por MANOU MARIN 

La participación el 100% 

Reseñable: La votación por parte de padres y 

madres cabe destacar que por parte de los padres fue 
casi nula. 

En este colegio hubo menos candidatos que pues
tos . a cubrir. 

COLEGIO PUBLICO ROMERO PEÑA 
Representantes para cubrir el puesto del profe-

sorado en el Consejo Escolar. 

-Dña. Mª de los Angeles L-Villalta S-Prieto 
-D. Julián Simón González 
-Dña. Mª del Carmen Romero de Avila 
-D. José Sevilla 
-D. Gregario de Lara Torres 
-D. Juan Carlos Reyero Gutierrez 
-Dña. Mª Dolores L-Villalta García 
La participación del profesorado fue el 100% 
Representantes por parte de padres de alumnos: 
-D. Angel Romero de Avila González-Albo 

-P. Juan Romero Menchen 
-D. Agustín Ortega Jimeno 

-D. Antonio Naranjo Candelas 
-D. Manuel Millán Chacón 
La participación de los padres el 40% 

Los representantes 'de alumnos fueron: 

-Eugenio Martin Albo Sastre 
-Silvia Fernández 
-Inmaculada D. Bernardos Alhambra 

La participación por parte del alumnado fue de 
un 100% 

La participación fue de NORMALIDAD 
Personal: Antonia Rivera Guerrero. 

COLEGIO PUBLICO EL SANTO 
Representantes de los profesores: 
-D. Juan José Luna 
-D. Juan José García Valenciano 

-D. Diego García Cervigón 
-D. Pedro Ramón Ocaña 
-D. Manuel Suarez 

-Dña.Eloina Gonzalez 
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-Dña. Josefa Y ario 

-P. Adrián García 
La participación el 100% 
Representantes de los padres 

-D. José García Abadillo 

-D. José Camacho 
-D. Andres García 
-D. Pablo Lara 
-D. Manuel R-Rabadán 

La participación el 17% 
Representantes de los alumnos: 

-Manuel Esquinas 

-Valentín Lara 

-Constantino Reinoso 

La participación el 90% 

Colegio San Luis Gonzaga 

COLEGIO SAN LUIS GONZAGA 

Representantes para cubrir el puesto del profeso

rado: 
-Dña. Rita Carrascosa 

. -Dña. Alfonsa López Villalta S-Prieto 

-Dña. Manoli Velasco Gª Cerv1gón 
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-Dña. Epifania Casado 
·-' 

La participacióiifdel profesorado el 100% 

Representantes por párte de padres de alumnos: 
-Dña. Mª del Carmen Gª Maroto 

-D. J. José Rodriguez Rabadán Fernández 
-Dña. Miguela J areño 
-Dña. Dominica Serrano Simón 

La participación de los padres el 70% 

Representantes por parte del alumnado fueron: 

-José Mª Tercero Sevilla 

-Margarita Moreno Paredes 

La participación el 100% 

Personal: Elvira López de la Osa M-Aparicio 

ENTIDAD TITULAR: Sor Liberia García Tejero 

Sor Josefa García 
Sor Asunción Salcedo 

Sor Mª Eulalia Cordero Villega 

Instituto de Enseñanza Media Modesto Navarro 

INSTITUTO DE BACHILLERATO MO

D~STO NAVARRO 

Representantes para cubrir el puesto de profeso-

rado: 

-Dña. Mª Luisa Amelia Jiménez García Suelto 

-Dña. Mª Carmen de la Torre Benitez 

-Dña. Pilar Torres Parra 

-D. Juan Martín Martín 

La participación del profesorado el 90% 
Representación por parte.de padres de alumnos: 

-D. Antonio Pérez del Barco 

-D. Andrés García Camacho 

-D. Alfonso Peinado Martínez 

La participación el 31 % 

Representantes por parte de los alumnos: 
-Jesús Antonio Sánchez.Araque 

-Héctor Morcuende González 

La participación el 84% 
Reseñable: La votación del alumno tuvo que 

volver a ser realizada al día siguiente por faltar el 

nombre de un candidato. 
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CULTURA==================== 

'HIMNO A 
LA SOLANA 

En la noche del sábado 19 de 

noviembre el patio del edificio de 
D. Diego, sirvió como escenario 

para el estreno del "Himno a La 

Solana" coincidiendo con el tradi
cional concierto que la banda 

Municipal de Música dedica a su 

Patrona Santa Cecilia y en el que 

Música: Emilio Cano Jiménez 
Letra: Vicente Delgado Serrano 

En busca de la Paz con arrogancia; 
un pueblo que camina sin cesar, 
y unidos en la Fé y en la Esperanza, 
en pos de la Justicia y la Verdad. 

Pues llevas ese sol como bandera, 
ceñido en tu escudo sefíorial, 
tus hijos que con gran Amor veneran, 
tu suelo; Sacro Santo e inmortal. 

Eres La Solana, 
fiel santiaguina 
que todos tus hijos, 
adoran. 
ESTRIBILLO 
Eres La Solana, 
sofíado rincón, 
todos te llevamos, 
en el corazón. 

Al alba cada día presurosos, 
con ilusión entrega y lealtad, 
en el tajo, en el hogar siempre orgullosos, 
dispuestos con afán a laborar. 

Serena por tu historia invertebrada, 
escrita en las páginas de honor, 
de aquél recio galán que un día sembrara, . 
alegre la besana del Amor. 
¡Viva La Solana! 
¡Viva! ¡Viva!. 

bajo la dirección de su director 
Andrés U riel fueron interpretadas 
diversas piezas para concluir con 
el "Himno", momento en el que el 

director cedió la batuta al autor de 

la música quien llevó adelante la 

primera interpretación en público, 
fuertemente aplaudida por todos 

los allí presentes. 
' Posteriormente, el alcalde sola

nero entregó una placa a cada uno 

de los autores en agradecimiento 

del Ayuntamiento por el trabajo 
realizado con este ·. "Himno a La 

Solana". 

P. 
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= CONSU!V~C» 

LA O.M.I.C. INFORMA: 
El juego es una necesidad vital del niño que no 

solo le produce placer, sino que es también un medio 
para su aprendizaje, expresión y comunicación con 
los demás. 

Para jugar no es absolutamente necesario tener 
juguetes de fabricación industrial. Si un niño carece 
de juguetes, los inventa, y puede realizar sus juegos 
con cualquier objeto que encuentre en casa o en la 
calle. 

Elegir un juguete no debe ser una gestión rápida 
que suponga desprenderse de una preocupación, 
sino que debe suponer una búsqueda de aquello que 
procure mayor placer y utilidad al niño. 

No espere al último momento para decidir la 
compra de los juguetes. Las aglomeraciones y la 
escasez no le permitiran una elección serena y segu
ramente gastará más de lo que pensaba. 

CUANDO COMPRE LOS JUGUETES TEN
GA EN CUENTA: 

-La edad del niño. 
-La sencillez. Cuanto más complicado es un ju-

guete resulta más caro y puede estropearse antes. 
-Que le pennita desarrollar su imaginación y le 

obligue a participar. El juguete no es para verlo, sino 
para jugar. 

-Que sea un juguete seguro. 
-Lea las etiquetas que señalan las características 

del juguete, los riesgos que pueda haber en su manejo 
y las advertencias para evitarlos. 

-Busque el modo de empleo o las reglas del juego 
y vea si corresponden al que compra, si está esciito 
en español y si se entienden. 

-Piense que la palabra "educativo" no significa 
ninguna garantía. 
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-Compruebe que el juguete es resistente. Si está 
embalado, abra la caja y examínelo atentamente en la 
tienda. 

-La publicidad tiene una repercusión indudable 
en las compras pues hace que el niño desee el juguete 
que se anuncia, pero también muchas veces se produ
cen desengaños. Por eso, desconfíe y observe el 
juguete en la realidad. 

-Guarde el Ticket de compra y la garantía que le 
ofrezcan. 

. .. Y DESPUES, LAS REBAJAS 
No creas que siempre ahorras dinero, ten en 

cuenta estos consejos: 
-Nadie da duros por pesetas. Si bien es cierto que 

las gangas existen, debes buscarlas. 
-Distingue lo que es REBAJA. No compres 

SALDOS porque son productos que han perdido 
actualidad o que han sufrido algún daño y, por tanto, 
deben ser aún más baratos. 

-La REBAJA no tiene porqué ser de baja calidad 
o defectuosa. Examina sobre todo las prendas de 
confección, así como las etiquetas y fechas de consu
mo de los alimentos. 

-No te dejes influenciar por carteles y rótulos. 
Compra lo que necesites. 

-Entérate bien de si puedes cambiar el artículo si 
no te vale. 

-Si compras electrodomésticos exige que la ga
rantía, la instalación del aparato y el mantenimiento 
sean los adecuados. 

-Ante cualquier consulta o reclamación que ten
gas acude a la Oficina Municipal de Información al 
Consumidor (OMIC), en el Mercado Municipal, 
teléfono 631224. 

OMIC DE LA SOLANA 
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=NARRACIONES SOLANERAS=-==· === 

Suenan las campanas de la torre y el pueblo se encuen
tra desierto. Todo esto me parece muy raro ya que nunca 
la plaza la había visto de esta manera, tan sola. Ni siquiera 
se oyen las voces graves y retumbantes del señor Eufrasio 
vendiendo sus frutas desde la puerta de su tienda: 

-¡Manzanas, a las ricas manzanas!. 
Llévese un kilo y les regalo una para probarlas. O: 
Dos kilos de peras y las piñas se venden enteras. O ... 
Siempre con sus "gilipolleces", pero la verdad es que 

siempre regala alguna fruta por la compra que se le haga. 
¡Menos a mí!, que un día le pedí una manzana y me dijo 
muy huraño: 

-Un duro, ¿tienes un duro?. Pues nada, no hay manzana. 
Pues bueno, haber si "te se" pudren, "so" tacaño, le 

contesté. 
·Tampoco se ve al cura del pueblo en su paseo matinal, 

cruzando el río sobre ese puente tan viejo. Según dicen, el 
·puente tiene los mismos años que el viejo Onofre, que no 
hará mucho cumplió sus 101 años. No me ha "dao" garro
tazos el viejo carcamal. Una vez me dijo: 

-¡Eh, tú! Cógeme las gafas que se me han caido. 
Y al ir a cogérselas alzó la garrota (y gorda que es) y se 

puso a pegarme garrotazos. El muy "desgraciao", pues no 
les dijo a los del pueblo que yo quería pisárselas. Como yo 
lo pille, esta vez si que se las pisoteo. Maldito viejo, me tiré 
una semana sin poder moverme, y todo porque al "jodio" 
viejo se le cruzaron los cables y tuve que pagar yo. 

Al reverendo se le ve siempre cabizbajo, en silencio y 
siempre muy serio. Va andando y esté donde esté, parece 
que va rezando y es que sus mandibulas se mueven tanto 
que parece tuvieran el baile de San Vito, nunca están 
quietas; Unos dicen que es un pequeño ticks (pequeño y 
se le mueve hasta el bonete); otros que en sus cursillos de 
América del Norte se especializó en el vicio del chicle, 
pues mira, que como se le pegue a la dentadura se le va a· 
quedar buena. 

Pero lo cierto es que siempre y en todo momento está 
moviendo la boca, esa boca tan enorme que incluso al 
mirarla causa risa, pero cualquiera se ríe. Una vez sonreí 
en misa y al bajar las escaleras del púlpito para recoger las 
limosnas mepisó la sotana que me pongo para monagui
llo y de dos traspiés me coloqué en la puerta de la iglesia, 
dándome tal trompazo que un porcino fenomenal co
menzó a salirme en todo el centro de la frente. 

-¡UN PATACON,QUE LE PONGAN UN PATACON!, 
gritaba una vieja con velo. · 

Un patacón le ponía yo al señor cura, pero en otro si tío. 
Y el cura muy alterado me decía: 

-Hijo mío, que no miras por donde andas, un día te estrellas. 
Será "desgraciao" el tío, si casi me mato por él. 
El pueblo continúa inmerso en un gran silencio y yo en 

el campanario tirando de la cuerda dando las 7 de la 
mañana. Incluso los animales no dan señales de vida y 
parece como si todo estuviera desierto. 

Mi nombre es Segismundo, soy pelirrojo y mas bien 
bajo (de estatura se comprende) 

Mis manos son enormes, y si no que se lo pregunte al 
hijo de la señora Encama cuando le solté aquel guantazo 
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por tirarme un "repizco" en elculo. La cara se la dejé hecha 
un asco y después vino su madre a quejarse, y lo que yo 
le dije: 

-Si no saben educar a sus hijos que no los tengan, pero 
a mi nadie me tira un repizco. . . 

Pues no me hizo mal el bestia ese, ahora, que, ¿a ver si 
me tira otro repizco?. No creo que se le vuelva a ocurrir. 

Y o vivo en el campan.ario con las palomas, y por eso 
me llaman "el palomo rojo" y a mi no me gusta que me lo 
digan, pues yo también soy una persona como ellos. 

Ellos viven en esas casas tan blanquitas y limpias que 
me da envidia, pero qué puedo hacer sino agradecer que 
me dejen vivir allí, pues de lo contrario tendría que vivir 
al raso, después de todo tengo que agradecérselo, aunque 
a veces cuando me vuelvo por la calle veo como serien de 
mi y hasta los chicos me preguntan a veces que si yo 
también pongo huevos. 

-"PA" HUEVOS los que yo tengo, no te "jodes". 
Luego le dicen al cura que yo les enseño palabras feas, 

como si ellas no usasen peor palabras, y eso que han 
"estudiao". 

Así pues, entre burlas de unos y de otros he ido 
pasando la vida en este pueblo, dando de comer a las 
palomas, recibiendo sus encantos en la cara cuando duer
mo y tocando las campanas. 

Si tocase lo que yo dijera. 
Pero después de todo tengo que dar las gracias a este 

pueblo tan bueno ... 
... Ya he terminado de tocar las campanas y sigo sin ver 

a nadie. Podría haber pasado que a todos se los hayan 
llevado lejos, así yo podría vol ver a sentirme bien, tocaría 
las campanas cuando yo quisiera (y que más bien sería 
nunca) y me iría a vivir a la casa de la señora Encama, y 
hasta me llevaría a las palomas conmigo para que se 
"jodiera" y viera como quedaba la casa. 

Pero no creo que tarden mucho en salir las gentes a la 
plaza, tal vez hoy no pretendan madrugar, ¿pero?;¡ VAN 
A VER COMO SE DESPIERTAN!, voy a tocar las campa
nas hasta que la plaza se llene de gente. · 

Y se puso a tocar las campanas y todos comenzaron a 
salir al unísono a la plazoleta, esa plazoleta tan vieja como 
el mismo tiempo, y todos comenzaron a piar y a piar y él 
desde el campanario empezó a echarles trigo y más trig~, 
y todos desesperadamente comenzaron a comer como si 
de palomas se tratase. Allí se encontraba el cura, la señora 
Encama con su gracioso niño, el frutero y el viejo, además 
de todos los vecinos del pueblo. 

Y yo desde mi campanario me sentía tan a gusto que 
me quedé al cuidado de ellos. 

La verdad es que siempre me gustaron las palomas, y 
en cocido están que son una delicia. 

"Al poco tiempo, el pueblo quedó solo y desapareció, 
y desde entonces el pueblo vecino tuvo un nuevo mona
guillo, su nombre era: 

SEGISMUNDO, EL PALOMO ROJO. 
Y lo pusieron en el campanario con las palomas". 

SIL VIO HERREROS 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #87, 12/1988.



RINCON POETICO 

PENTAGRAMA DE DIOS: SONETOS ESPERANZADOS 

PARA LEER EN NAVIDAD 

1 

El mundo se consume en mil batallas 
machacando geranios y jilgueros; 
no seremos valientes y sinceros 
si no hundimos sus tétricas murallas. 

Colguémonos del cuello las medallas 
de los santos de Dios más milagreros; 
para vencer caricias y luceros 
le sobra al corazón amor y agallas. 

Hundamos en el barro a un mundo incierto, 
y pongamos. por fin, al descubierto 
tanta mentira hostil que nos encubre. 

A ver si. de una vez. nos merecemos 
el pedazo de pan que nos comemos 
y la brizna de cielo que nos cubre. 

11 

Arrastramos las prisas y las penas 
en un ir y venir de mil pecados; 
estaremos. del todo, derrotados 
si no cruza el amor por nuestras venas. 

Deben crecer relimpias azucenas 
sobre los. más inhóspitos sembrados; 
hay que alzar corazones derribados 
sembrando paz y amor a manos llenas. 

¿A qué cielo ascender desde esta hondura? 
¿a qué abismo bajar. sin atadura. 
para no regresar nunca al presente? 

¿Qué amoroso aguijón nos aniquila? 
¿en qué péndulo gris gira y oscila 
el corazón. ya casi indiferente? 

IV 
Nos queda mucho campo acariciado 

repartido en los surcos más sencillos. 
y pandillas de impávidos chiquillos 
cultivando el amor arracimado. 

No volverá a mordernos el pasado 
con sus fieros y tétricos colmillos. 
ni volverá a clavarnos sus cuchillos 
el fantasma de un mundo trasnochado. 

Nos duele el desamor, como una espina. 
como un veneno dulce que se obstina 
en irnos machacando lentamente. 

Ya no nos queda amor en las espigas. 
ya no nos quedan pájaros ni hormigas 
que nos suban el gozo hasta la frente. 

111 
Caminamos, sin rumbo. a lo inseguro, 

con la brújula torpe de las prisas; 
ya no quedan canciones y sonrisas, 
ni este mundo es un mundo azul y puro. 

Pedazos y pedazos de pan duro 
esparcidos por todas las cornisas, 
y un jilguero que muere sin premisas 
descolgado del árbol más oscuro. 

Todo luz y esperanza, todo anchura, 
todo temblor de besos y ternura 
y el corazón continuo centinela. 

Todo gozo. arcangélico lamento. 
casi beso de Dios; y el sentimiento 
irisando el albor sobre el que vuela. 

V 
Es necesario conquistar altura, 

acariciar al pájaro en el nido, 
y conseguir el pan agradecido 
al calor de una mística cochura. 

Hay que alcanzar el gozo y la locura 
cuando alcemos el verso enardecido, 
y este mundo brutal se hobrá rendido 
a los pies del amor y la hermosura. 

Nos queda mucha luz al descubierto. 
mucho barbecho presentido o cierto. 
y mucha paz y amor en el camino 

para·darlo al mendigo más hermoso; 
es necesario abandonar lo humano 
si queremos lograr algo divino. 

SANTIAGO ROMERO DE AVILA 
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NUESTRA HISTORIA==== 
Por ANTONIO ROMERO VELASCO 

Cronista Oficial de la villa 

CONSTRUCCION DE LA CAPILLA DE SAN ILDEFONSO 

En octubre de 1.978 el entonces imberbe joven José Enrique 
Melgarejo Merino, me hizo entrega de copia mecanografiada 
de CURIOSIDADES DE LA VILLADE LA SOLANA, que 
obraban en su pod~r y que a su vez pertenecieron a su antecesor 
por linea colateral don Alfonso Antolinez de Castro, de quien 
el citado José Enrique era sobrino tataranieto. El Sr. Antolinez 
de Castro debió copiar los documentos antiguos que obraban en 
su poder allá por el afio 1.902 porque asi consta en lo que 
mecanografiado me dió el José Enrique. 

En el fondo este asendereado documento consta de dos 
p<l{tes perfectamente definidas y diferenciadas, una, "HE
CHOS O ACON1ECIMIENTOS HISTORICOS DE LA 
SOLANA" y otra, "LO REFEREN1E A LAS CAPILLAS DE 
LA IGLESIA PARROQUIAL DE SANr A CATALINA". En 
lo referente a las capillas hace especial hincapié en la conocida 
por San Ildefonso, y a ella le voy a dedicar este trabajo porque 
a las cuatro restantes no le dedica muchas líneas; aunque alguna 
me vea precisado a citarla y todo ello lo hago en honor a la 
brevedad y concisión. 

Lo referente a los "hechos o acontecimientos históricos de 
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La Solana" verán la luz en otro trabajo. 
Me ha gustado siempre ser pudibundo en mis escritos y al 

ser posible en mis comportamientos socifiles, y en esta ocasión 
dejaría de serlo si yo de buenas a primeras introdujese vocablOs, 
alterase el orden gramatical del escrito que se me entregó o de 
antemano opinase de una u otra forma para ya incÍinar al lector 
en este o en aquel sentido; pero no, esto no lo hÍlgo; quiero ser 
totalmetne imparcial y como amante de lo his

1
tórico expongo . 

los hechos como han llegado a mi; sin desfigllllflos ni incluso 
comentarlos, sino exponerlos como son y nada\Jnás que como 
son, ya el lector procurará darles el enfoque qu~ más le venga 
en gana. 

Digo esto, porque hoy por hoy en lo referente a la capilla de 
San Ildefonso voy a transcribir el documento a que. vengo 
haciendo referencia tal y como ha llegado a mis manos. Si 
alguien lo encuentra oscuro, o sin galanura de lenguaje o sin 
belleza de dicción no importa; lo sustancial está ahí y esto 
precisamente es lo importante. 

Lo que sí tiene que observar el curioso en obras de albafli
lería es que la iglesia se hizo en un principio de una sola nave 
y cuatro de las cinco capillas laterales fueron afladidas o 
construidas muchos aflos después de haberse terminado la nave 
principal; por lo que esta capilla de San Ildefonso como la 
siguiente propiedad Ayuntamiento-Parroquia tal vez no guar
den en el exterior una alineación perfecta y se vea algún 
pequei'io rincón, porque no se construyeron al mismo tiempo 
aunque sí con pocos aflos de diferencia. 

El documento que transcribo referente a la capilla dice así: 
"La primera del lado de la epístola está dedicada a San 

Ildefonso, tiene una reja de hierro, hay un testimonio dado por 
el escribano don Pedro 'Zapata en 1 O de septiembre de 1.610 
sobre la real provisión y condiciones para la construcción de 
dicha capilla y entre otros particulares dice: Don Felipe, por 
la gracia de Dios, Rey de Castilla, de León, de Aragón, de las 
dos Sicilias, etc. a petición de don Alonso de Castro, concede
mos licencia con las siguientes condiciones: 

lª.- Se ha de hacer la capilla desde la sacristía hasta el 
púlpito haciendo un arco en la muralla de dicha iglesia que 
sirva de entrada a la dicha capilla; que tenga de hueco por la 
parte de la iglesia catorce pies y de alto veintisiete, con piedra 
labrada y encima de lo alto del arco y por la parte de la iglesia 
labrará con yeso estucado una imagen de Nuestro Señor que 
esté echando la casulla a San Ildefonso con el mayor ornato 
que se pueda. 

2ª~- En las zanjas se han de hacer hasta 1 O huecos y se 
llenarán de mampostería, piedra, cal y arena, y las esquinas de 
sillería; las paredes de tres pies de grueso, con pilastras de dos 
pies de ancho con sus capiteles dóricos que serán de cornisa y 
que ésta lleve su bóveda con sus chorcholes y su ventana en el 
viento de la calle y se ha de entrar en la dicha capilla por una 
grada de una cuarta. 

3ª.- Que la dicha capilla ha de tener por lo largo veintiseis 
pies y por lo ancho diez y ocho con bóveda debajo para 
enterrar. 

4ª.- Que se ha de armar a dos lunas y que la madera sea de 
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NUESTRA HISTORIA 

cuarterones de a cuarta y de diez y seis pies de largo y en las 
esqijinas dos asaderillas con sus aquilones de madera, que 
quede fuerte y sus soleras debajo con sus estribos donde 
empastille la madera. 

Y- Poner en la puerta de dicha capilla una reja de hierro 
de balaustra con sus agarraderas y coronación dorada, la cual 
ha de asentarse en un pedestal de piedra que esté más alto que 
la dicha iglesia una cuarta y la dicha reja rebasará dentro de 
la dicha iglesia media cuarta y será de valor por lo menos de 
100.000 maravedises. · 

6ª.- Que se ponga el escudo de armas dentro de la capilla 
y fuera de ella, y en la dicha reja de hierro. 

7ª.- Que se ha de hacer un altar en la dicha capilla donde 
se celebren los oficios, de ocho pies de largo y cuatro de ancho; 
con una peana de media vara de ancha y un retablo en él de talla 
o de pincel, que a lo menos cueste doscientos ducados. 

8ª.- Dar fianza de veintemil ducados para el seguro de la 
iglesia, que no le vendrá daño ni riesgo al hacer el dicho 
rompimiento y si lo hubiera se le pagaría. 

9~.- Se ha de hacer la obra en el término de veinte meses. 
En La Solana a 1 de septiembre de 1.61 O, el Licenciado don 

Jerónimo de Agudo, del hábito de Santiago , cura de esta 
parroquia, en orden a la real provisión y condiciones presen
tadas por Alonso de Castro, hijo de Antón de Castro, mandó 
publicar en la ptaza pública para las personas que quisieran 
hacer postura ... y la firma el Licenciado Aguado. Antonio 
Arturo Ortiz, escribano. 

Se hizo postura por Cristobal Rodríguez de Herrero y 
Megía, al rompimiento y solar en trescientos mil maravedises, 
pagados en dos muestras, en días de agosto. 

En Villanueva de /os Infantes, en 26deseptiembrede1.610, 
el señor Vicario emitió informe! avorable a la obra de la capilla 
y lo firma Antonio Megía por su mandato. Juan Antonio 
Bejarano; notario. 

Real Provisión del Consejo de las Ordenes autorizando al 
Vicario de Infantes para la inspección y construcción de la 
capilla dada en Madrid a 26 de enero de 1.613. 

En 12 de febrero de 1.613, el Sr. Vicario de Infantes, en vista 
de la Real Provisión del Consejo de las Ordenes, mandó al 
párroco de La Solana se publicara por tiempo de .. ., el solar y 
condiciones de la obra de la capilla para que si habia quien la 
mejorase ... Mejía, por su mandato. Juan Antonio Bejarano, 
notario. 

En La Solana en 14 de febrero de 1.613, en /aplaza pública 
y por voz del pregonero y habiendo mucha gente se cumplió /o 
mandado por el Vicario . Doy fé . Don Pedro Zapata de Cisne
ros. 

En La Solana a 2 de agosto de 1.613, quedó adjudicado el 
sitio y rompimiento ... en Cristoba/ Rodríguez de Herreros y 
Megía en 300.000 maravedises a pagar en dos muestras, tres 
de agosto, con las ... en testir.wnio de verdad. Pedro Zapata de 
CisnerosPerez Valiente Piñar Valdelomar y Lopez de la Osa, 
caballero del hábito de Santiago (hay un signo). 

Por escritura otorgada enLa Solana a 13 de junio de 1.617 
ante el escribano don Alonso Ortiz, Cristobal Rodríguez de 
Herreros Megía , declara que Alonso Gómez Serrano y el Lido, 
Moreno de Almazán han contribuido a los gastos de la capilla 
y sitio donde se ha edificado, todo por terceras partes, según ha 
resultado de su ajuste de cuentas". 

Con relación a la capilla siguiente dice el documento al que 
me vengo refiriendo: 

"La segunda capilla de dicho lado, advocación de Nuestra 
Señora del Rosario es propiedad de Ayuntamiento-Parroquia. 
Se decretó por el Ayuntamiento en 17 de octubre de 1.615 para 
colocar a Nuestra Señora del Rosario y San Francisco y fué 
acabada en 1.626. Se colocó allí, en 20 de enero, Nuestra 
Señora del Rosario y se puso en su altar, cuyo retablo se hito 
en 1.698 y costó 4.400 ducados ... En esta capilla está el 
Sagrario (Comulgatorio) y su altar es de privilegio e indulgen
cia plenaria perpetuamente para los difuntos por bula pontifi
cia del 23 de mayo de 1.778. Allí se venera desde el 1.654 una 
devota y peregrina imagen del Santo Cristo de las Agoní~. 
donde por devoción de doña Catalina de la Torre, se hizo un 
retablo moderno y primoroso al principio del siglo XIX. En el 
colateral del lado de la Epístola de esta capilla hay un altar de 
Nuestra Señora del Carmen a devoción del señor cura don José 
Antonio de la Fuente Morales, levantado en 1.786". 

Hasta aquí lo referente al documento citado al principio de 
este trabajo. En otro trabajo verá la luz la continuación de las 
Curiosidades Solaneras del escrito del Sr. Antolinez de Castro. 
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GRUPOS& 
SEGUROS 

-SU FIEL COMP ANIA 

AGENTE: DOMINGO ALHAMBRA PRIETO 

OFRECEMOS 
SEGUROS DE: 

C/. Feria, 17 - Tfno. 63 11 67 

AUTOMOVILES, HOGAR, PYME (Pequeña y mediana empresa), INDIVIDUALES, CO
MERCIO, VIDA, JUBILACION; CAUCION 

LES DESEA FELICES FIESTAS DE NAVIDAD Y PROSPERO AÑO 1989 

TALLERES 

HERMANOS PALACIOS "CARAMBA" 

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 
(Servicio de Baterias TUDOR) 

BOBINADO DE MOTORES 
VENTA DE MATERIAL ELECTRICO 

REPARACION DE BOMBAS DE AGUA 
(Especialidad ESPA) 

Ctra Alhambra, Km. 309'500 
Tfno. 63 16 57 

Estamos en: 

LA SOLANA 

C/. Numancia, 11 
Tfno. 63 14 77 ·· 
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=FOTOS DE ANTAÑO======= 

ANTIGUA CAPILLA DEL ASILO 

Gracias a la deferencia de D. José Morales Velasco, les ofrece:mos hoy esta fotografía de la antigua capilla 
del Asilo de Ancianos Desamparados, que hace años fue sustituido por la actual moderna y funcional. Pero 
esta, construida pronto va a cumplirse los cien años, les traerá a muchos recuerdos. 
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==FOTOS DE ANTAÑO=========== 
COLEGIO DEL A VE MARIA 

Muchos solaneros recuerdan con cariño el colegio del Ave María, al que corresponde esta fotografía. En ella 
es tan de izquierda a derecha "Lanas", José morales V el asco, D. Juan Coronado, Juan Pablo Castaño, D. Mateo 
y Julián de la O. 
Es otro documento gráfico que gentilmente nos ha cedido el Sr. Morales, al que agradecemos su colaboración. 
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-RESTAURANTE 
'm -COMIDAS DE NEGOCIOS 

-Plaza D. Diego 
Tfno. 63 19 10 

~~~~~~~~~LA SOLANA 

BUEN SERVICIO GARANTIZADO, 

USTED NOS CONOCIA Y SABE DAMOS CALIDAD 
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=PALCO TAURINO 

LA PEÑA "LA SOLANERA" PREPARA DI
VERSAS ACTIVIDADES 

En su s~gundo año de vida como Peñ;l 
Taurina han logrado una meta que hasta hace 
escaso tiempo suponía casi un sueño para los 
aficionados solaneras al arte taurino y era el 
poder presenciar un espectáculo Taurino en La 
Solana. Aunque no pudo ser en nuestra "Plaza 

-de Toros" la verdad es que la portatil instalada 
en La Moheda reunía todas las condiciones 
para la celebración de tres espectáculos tauri
nos como fueron la novillada picada, la charlo
tada y una becerrada. 

Ahora se está preparando unas jornadas 
taurinas que contarán con la participación de 
destacadas personalidades del mundillo tauri
no, aunque todavía está pendiente de ultimarse 
el programa. 

Por otro lado la Peña sigue realizando otra 
serie de actividades como la visita a ganade
rías, concretamente en la de "Frias", de Villa
manrique, recibieron un exquisito trato y es 
deseo de todos los miembros el continuar las 
excelentes relaciones que les unen a esta 
ganadería. 

RECUERDOS DE ANTAÑO 
Al contemplar esa "foto de antaño", algo en lo 

más hondo de mi ser ha vibrado y los recuerdos 
acuden a borbotones a mi mente. Trato de 
ordenarlos, de separarlos, para poder ver entre 
ellos con claridad y a duras penas lo voy consi
guiendo: 

Aquellas mañanas frías, en la clase de Ma
temáticas; aquellos bocadillos engullidos entre 
tiritón y tiritón en "la Lonja", mientras los travie-

POR PEPE BURLADERO 

sos muchachos de entonces tiraban piedras 
envueltas en papeles agujereados buscando 
sorprender a algún "grajo"; la entrada al estu
dio, y una Díl Pilar, seria y complaciente a la vez, 
intentando que asimiláramos, sin distraernos, 
los conocimientos que nos irían haciendo con
quistadores del "porvenir"; la vespa azul del 
"huraño" D. Alejandro y su saludo con "el horno 
no está para bollos"; la estrella fugaz de D. 
Eduardo, siempre bondadoso, con su Lenguaje 
y sus dibujos domingueros; el ordenado e inte
ligente D. Alfredo, que supo hacer de aquellas 
áridas Matemáticas una grata tarea, nos dejó su 
huella y transmitió su amor por la exacta cien
cia; D. César, exigente y responsable, con su 
Francés y su Latín, consiguió que sus alumnos 
"viviéramos de las rentas", en algunas oca¡;io
nes; D. Francisco, con su sensatez, sus mapas 
(que aún los conservo), con su "cuanto cabe en 
una división ... ", su, ¿por qué no decirlo?, Q.al.:. 
.mfil.g, que respetaba a las niñas, sus frases 
"cesto rose ro", "capacho sin culo", "que toque 
Briel las campanas", ... 

No, D. Francisco, no, nadie, de los que por 
allí tuvimos la gran suerte de' pasar, podremos 
Jlvidar aquella Academia "Minerva", que tan 
vivo testimonio dejó en todos nosotros. 

Recuerdo oírle decir en una ocasión cuán 
desagradecida era la enseñanza. Muchas ve
ces a lo largo de mi vida profesional (21 años de 
enseñante) he recordado aquellas palabras. Sí, 
quizás sea así: la enseñanza es desagradeci
da, pero no los enseñados, que cuando madu
ran recuerdan con gratitud y cariño a sus maes
tros. 

Sirvan estos Recuerdos de antaño como 
una muestra de mi agradecimiento, pues bien 
dice un refrán castellano que "el que no es . 
agradecido no es bien nacido", agradecimiento 
por la gran labor que han realizado a lo largo de 
toda una dilatada vidq profesional e ínstoles, 
desde estas humildes páginas de La Gaceta de 
La Solana, a que con orgullo proclamen que su 
simiente cayó en buena tierra, simiente selec
cionada con esfuerzo y trabajo, silencioso y 
anónimo, de unos grandes MAESTROS~ 

Fdo.: JUANA RUIZ-SANTA QUITERIA DIAZ 
MAESTRA LICENCIADA EN PSICOLOGIA CLINICA 
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La deportiva 
s SE coNSOLIDA.N J FOTBOL 

\ LAS ESPERANZA 
-

C.F. LA SOLANA, EN VENA DE ACIERTOS 

Las aguas parece que siguen bajando 
claras por el C.F. La Solana. Cuando menos 
en el tema deportivo, trece partidos sin cono
cer la derrota, con un bagaje de once victorias 
y dos empates así lo avalan y en el momento 
de redactar estas líneas, a falta de jugar en 
Villamayor de Santiago antes del paréntesis 
navider'lo, La Solana es tercera a un punto del 
lider. El ascenso a 3ª División se empieza a 
vislumbrar, con el permiso de los demás claro 
está. 

La Junta Directiva, que está llevando a 
cabo una política a veces excesivamente 
austera, prescindió a últimos de noviembre 
de los servicios de Fredi y Quintela, dando 

entrada a dos nuevos fichajes. El primero fue 
Carlos Tejada, un habil y sobre todo rápido 
extremo del Mejorerio, que ha causado una 
muy buena impresión en la parroquia. El otro, 
de tan solo 19 arios, se llama Beltrán, recién 
salido de la liga Nacional de Juveniles en el 
Aluche, comenzó la temporada en Tercera 
División con el Sonseca, es media-punta, 
algo más lento que Tejada pero al parecer 
más técnico con el balón, pero que hasta 
ahora no se le ha visto en acción. A mi juicio, 
estas dos piezas de recambio pueden ser va
liosas, sobre todo si nos atenemos a que la 
mejor arma de los amarillos es el contragolpe, 
y Tejada es bastante rápido, asi como 

Beltrán, que puede serenar el a veces desla
bazado juego de la medular; donde el proble
ma no sea quizas la lucha, entrega, e incluso 
calidad técnica de los hombres de medio 
campo, que han demostrado que la tienen, 
sino la gran juventud que existe, y que peca 
de excesivos nervios en los momentos cla
ves. 

En cualquier caso, esto ya no es un juego 
de nirios, se está luchando por un ascenso 
absolutamente deseado, y el que La Solana 
sea uno de ros gallitos a mitad de liga, ya no 
es producto de la casualidad. 

AURELIO MAROTO 

ATLETISMO E.RO EN A\1..A 
EL AlLEl\SMO soLAN ' 

800 ESCOLARES EN LA CARRERA DE LA CONSTITUCION 

Hagamos memoria, ¿Cuándo en La Sola
na se ha vivido tanto el atletismo? Está claro 
que nunca. Lo del 6 de diciembre fue el colo
fón a un ano cargado de ambiente atlético por 
razones excesivamente evidentes para vol
ver a repetirlas. 

Coincidiendo con el décimo aniversario 
de la Constitución, se celebró en circuito 
urbano una Carrera Popular, abierta a todos 
aquellos alumnos/as tanto de E.G.B. como de 
B.U.P. que quisieran formar parte de la mis
ma. El número de escolares que se dieron 
cita lo dice todo; más de 800 solaneros desde 
alevín hasta cadete, participaron en esta 
prueba sin precedentes en La Solana, y en la 
que no había ningún tipo de premio especial 
para los ganadores, tan solo la honrilla de 
vencer conducía a estos escolares; aunque, 
eso si, se repartieron camisetas y chapas a 
todos los atietas participantes. 

Los tres primeros puestos en cada cate
goría, se repartieron de la siguiente manera: 

Alevín femenino: 1 i Paqui García-Cervi
gón, 2il Manuela Munoz y 31 Antonia López. 

Alevín Masculino: 12 José Galiani, 22 Juan 
López y 32 José Manuel Rodriguez. 

Infantil Femenino: 1ª Pilar Chinchilla, 21 
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Carmen Serrano y 3ª Belén Ruiz-Orejón. 
Infantil Masculino: 12 Gregorio Ruiz-Pei

nado, 22 Manuel Peinado y 32 Francisco Mar
tínez. 

Cadete Femenino: 1il Amparo Martín
Albo, 2ª Pilar Palacios y 3il Catalina Jiménez. 

Cadete Masculino: 12 Hilario Jiménez, 22 

José Gabriel Plaza y 32 Juan Carlos Sánchez. 
Sin lugar a dudas, este tipo de pruebas no 

deben quedarse en agua de borrajas, sino 
servir de mecha para encender una hoguera, 
la del deporte, que tan infravalorada estaba 
en La Solana. 

Escolares el Día de Ja Constitución 
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"HUYO DE ESTE TIPO DE RADIO MESIANICA QUE NO.CONDUCE A NADA" 

PEDRO PABLO PARRADO O LA LUCHA POR SER EL MEJOR 

Digamos que fue el broche de oro a unas Jornadas sobre Medios 
de Comunicación que, perdonen por la inmodestia, han sido pioneras 
por estos lares. Pedro Pablo Parrado, Jefe de Deportes de la Cadena 
de emisoras RATO, de sobra conocido por todos a los que mediana
mente les gusta el deporte, se encargó_ de cerrar el sábado diez de 
diciembre, el ciclo de conferencias que se celebraron desde el día 
uno, siempre ligadas, obviamente, al tema del periodismo en sus di
ferentes facetas. 

Este gijones de 36 anos, es licenciado en Ciencias de la Informa
ción por la Universidad Complutense de Madrid. Comenzó en la 
Cadena SER, donde permaneció ocho anos, para pasar a la COPE, 
en la que estuvo cuatro más como Jefe de Deportes, y desde 
mediados del 86, es Director del programa "Goles" que se emite por 
todas las emisoras de la Cadena RATO cada día de 10'30 a 12 de la 
noche. En prensa, ha escrito en el Periódico de Cataluna y Periódico 

de Madrid, así como en la prestigiosa revista Don Balón, al tiempo que 
tiene escritos y editados dos libros: "Sporting, ¿Una Alternativa De 
Poder?" y· Almería: Ese Milagro•. 

Pero antes de pronunciar su conferencia sobre "El reto de la 
información deportiva", que tuvo como marco el Salón de Actos de Ja 
Casa de Cultura, quisimos que conociera la radio de "Segunda Regio
nal", pobre, muy pobre en cuanto a medios, pero absolutamente rica 
y afortunada por lo que respecta a ilusión y "salud informativa" en sus 
componentes. Pedro Pablo Parrado estuvo en Radio Horizonte, y 
tuvo la gentileza, deferencia o como quieran llamarlo, de conceder 
una entrevista de más de media hora para hablamos de todo un poco, 
en lo que a periodismo deportivo y deporte en general se refiere. 

La primera cuestión era obligada, ¿Que clase de periodista 
deportivo es Pedro Pablo Parrado? 

"Por encima de tódo, Intento ser to más objetivo posible, creo 
que lo consigo, y para eso hago una radio espectáculo, partlcl· 
patlva y donde la gente opina. No soy un periodista mesiánico, y 
huyo precisamente de ese tipo de demagogia que no conduce a 
nada. En definitiva, pretendo hacer una radio divertida, y entre
tenida, es decir, la radio que quiere la gente de este pals". 

Otro de los caballos de batalla · más dificiles para un periodista 
deportivo es el de la credibilidad. Pedro Pablo fue tajante a la hora de 
explicar cuales son las líneas maestras para que el oyente no tenga 
reparos en deducir que lo que dices es cierto. 

"La credibilidad tan soto ta da et tiempo, tos anos, y que tu 

prtnctpal cliente, o sea, el oyente, se cerctone de que to que dices 
es realidad, que no te enganas, y qi.ie puede confiar en tf. La clave 
está en ser tú mismo, no dejarte Influenciar por nadie, decir to que 
pasa, y mantener una linea a lo largo de los anos. Es dttlcll pero 
se consigue". 

¿Por qué la gente solamente se acuerda de tí, y ~de tu familia", 
.cuando la críticas, sin agradecerte nunca que has hablado bien de 
ella? 

"Hombre, hay de todo. Todo radica en cómo trates al perso
naje en cuestión. Yo soy de los periodistas que me hablo eón 
todo él mundo, y que quizás tengo la virtud de "pegar palos" o de 
criticar de otro modo a como lo hacen el.resto, y de tal manera que 
se molesten lo mlntmo. Es por ello que no tengo enemigos, y si 
los tengo son en la sombra pero no de cara a mi audiencia. 

¿Qué entiendes por crítica constructiva y destructiva? 
"Es muy senclllo. La critica constructiva la puedes hacer e~ 

cualquier momento, porque dar palos de ciego, por vicio, por 
manla, o simplemente negocio, to hace cualquiera. En cambio, la 
critica destructiva requiere un fundamento, un razonamiento y 
que a la larga sea positiva". 

¿Puede ser José María García uno de esos que tienen un negocio 
montado alrededor de la crítica? 

"José Maria Garcla vende su producto valiéndose de la 
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critica; él se trazó una linea hace al\os, y ya no puede dar marcha 
atrás. Es un fenómeno soclal, que tiene una manera de actuar 
que le vale. Cuando Garcla cambie de estilo, perderá lo que tiene 
ganado". 

¿Tu crées que es la filosofía correcta? 
"Desde mi punto de vista no. Yo la respeto, es una forma más 

de hacer radio, pero .demasiado mesiánica, muy al estilo de los 
oradores americanos, dando mucha doctrina, vendiendo lo que 
quiere, y hablando más de polltlca deportiva, que no Interesa a 
casi nadie, que de Información deportiva. Es más, yo te aseguro 
que Garcla está cansado y aburrido de lo que hace, pero como da 
dinero, eso es lo que cuenta, y sigue en su linea. 

¿Hasta qué punto es importante en el éxito de un periodista 
deportivo, el hecho de rodearse de un buen equipo de colaboradores? 

"Eso es algo fundamental. Ten en cuenta que mi programa 
"Goles" se emite en tan solo hora y media cada noche; pero son 
n·ecesarlas d_el orden de ocho horas diarias para prepararlo, y si 
tienes buenos periodistas a tu alrededor, conseguirás mejores 
entrevistas, reportajes, noticias o "bombas" deportivas, que 
aunque soy yo el que las digo, el trabajo es de todos. Un buen 
equipo supone un tanto por ciento elevado del éxito". 

Cambiemos el tercio. Yo creo que este diálogo quedaría cojo sin 
hablar del loco mundo del balón redondo, como a tí te gusta llamarle. 
El fútbol. ¿Por qué los presidentes y directivos únicamente buscan la 
poltrona y figurar? 

"En este circulo de la futbolltls hay de todo. Está claro que 
todos los presidentes de clubes están ahl para conseguir lo que 
no alcanzaron en su vida profesional, es decir, popularidad, 
nombre, y sentirse alguien, cosa que no obtienen con el dinero; 

• 
además, conocen gente y les da relaciones para Incluso montar 
nuevos negocios". 

¿Es Jesús Gil cabeza visible de esta serie de set'lores? 
"Jesús Gii y Gii es un personaje de otra galaxia, que no tiene 
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nada que ver con los otros. Gii llegó dispuesto a ser el Inventor 
de las Sociedades Anónimas arriesgando mll mlllones, que se 
dice pronto, cosa que los demás no han hecho, y tiene derecho 
a luchar por recuperarlos. Eso a la Liga profeslonal le molesta, 
porque es la punta de lanza de lo que ellos no quieren, o sea, las 
Sociedades Anónimas, puesto que es muy fácll sallr elegldo 
presidente de un club, estar dos anos, y dejarlo con cien mlllones 
de pesetas más de déficit Evidentemente, con el futbol S.A., esto 
es Impensable. Asl pues, creo que Jesús Gii sabe lo que quiere, 
tiene buenas Ideas, no es mal "chico", pero le pierden las formas 
y a veces habla demasiado. Pero prefiero la sinceridad de Jesús 
Gii que la frlvolldad de Ramón Mendoza, por ejemplo". 

¿Y los Arbitros? ¿En qué medida son objetivos en sus apreciacio
nes? 

"Los árbitros tienen derecho a equivocarse como humanos 
que son. Pero, precisamente por el hecho de ser humanos-tienen 
lo que se llama miedo escénico, y cuando se encuentran en un 
coliseo como el Bemabéu, siempre se lncllnan hacia el grande, 
por lo que pueda pasar. ¿qué pasa también?, que José Plaza es . 
blanco, blanqulslmo. Además, se da la circunstancia de que en 
los anos que Plaza no estuvo al frente del Comité de designación, 
dos anos ganó la liga la Real Sociedad, otros dos el Ath. de Biibao 
y una el Barcelona. Es una rara coincidencia". 

¿OOPING EN EL DEPORTE ESPAÑOL? 
Tras conocer cual es la única manera de deshipotecar el futbol 

espaf'\ol, o sea, con las Sociedades Anónimas, hablamos de otro tema 
estrella (por desgracia) del deporte en Espat'la, el doping. 

"En el deporte espaf'\ol hay doping con toda seguridad; no sólo en 
el futbol, sino en otros muchos deportes. Los aUetas saben que si no 
se estimulan no pueden llegar más alto, algunos claro, aun sabiendo 
que a la larga es perjudicial. Date cuenta que para estar en una 
olimpiada o en un mundial se hace lo que sea. En futbol ocurre lo 
mismo. Por ejemplo, yo he visto algunos partidos a Ricardo Gallego 
tuera de sí, como en otro mundo. Y así muchísimos; algunos lo 
reconocen como el caso de Juanito. En ciclismo, que es el deporte 
más duro que conozco, ocurre tres cuartos de lo mismo; Pedro 
Delgado no perdió el Tour por que la sustancia que ingirió no estaba 
en la lista de la UCI. En cambio, un simple jarabe como el Bisolvon, 
no lo pueden tomar los ciclistas en un catarro o bronquitis, porque 
daría positivo y sería sancionado. És algo injusto e incongruente". 

Así piensa y asi habla uno de los periodistas más escuchados del 
pais. Pedro Pablo Parrado se mostro en todo momento dispuesto, 
sencillo y serio en sus declaraciones. La modestia de Radio Horizonte 
no le hizo subirse a un pedestal. Su· renombre no le ha hecho 
endiosarse, y si lo está, lo disimula muy bien. Cuando alguien de las 
características de Parrado viene en plan "figura·, se nota a mucha 
distancia. Y ¡ojo!, que nadie piense que Pedro Pablo Parrado vino a 
llevarse el dinero, nada más lejos de la realidad. Gracias Pedro Pablo, 
y a seguir en la "onda". 

AURELIO MAROTO 
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CRECE CON NOSOTROS 

C/. Calero, 4 
LA SOLANA 

Tel.: 63 17 94 
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• A CON El ENTRENADOR AMARILLO 
Al HA8LI"' 

LUIS CARLOS LOPEZ, 

UN TECNICO QUE QUIERE ABRIRSE CAMINO 
* EN SU ANTERIOR EQUIPO, CUATRO ASCENSOS EN CUATRO AÑOS. * "VENIR A LA MANCHA ES UNA AVENTURA NECESARIA" * "EN LA SOLANA ME ENCUENTRO ·A GUSTO, PERO SI ASCENDIERAMOS, ES 

MUY POSIBLE QUE ME MARCHASE". 
* "¿LA AFICION?, DE MOMENTO NO PUEDO TENER QUEJA". * SU MAXIMA META, "POR FUERZA", ES ALCANZAR LA SEGUNDA DIVISION B. 

Se llama Luis Carlos López, a sus 33 años tiene el 

título de entrenador regional desde hace diez tempo

radas, aunque hasta los 27 no colgó las botas tras 

haber permanecido enrolado en el Alcorcón , donde 

'llegó a jugar en 3ª división. Como técnico, comenzó 

a hacer sus pinitos en juveniles, siendo campeón de 

Castilla con el Aluche, participando después en la 

Liga Nacional, para posteriormente introducirse de 

lleno en el fútbol senior amateur, haciéndose cargo 

del San Federico, al cual llevó de Tercera Ordinaria 

a Primera Preferente en cuatro años consecutivos. 

Asímismo, continúa impartiendo clases en la Escue

la de Fútbol de San Agustín. 

En cualquier caso, al margen d~ estas considera

ciones, cabe preguntarse el por qué de su v~nida a La 

Solana, y qué le ha movido, dejemos aparte la oferta 

material, a dejar el fútbol madrileño, para abrir una 

nueva etapa en el manchego. 

Para ello, y para conocer más en profundidad 

quién es, qué busca, y hasta donde quiere llegar este 

extremeño áfincado en Madrid, mantuvimos un 

diálogo tranquilo con el responsable técnico del C.F. 

La Solana. 

Y'para empezar, pregunta obligada, ¿Qué es el 

· fútbol para Luis Carlos López? 

Para mí el fútbol es la mayor afición que tengo, y 

en la que intento realizarme como persona dentro de 

un deporte que amo. 

¿Por qué a La Mancha? 

68 

Porque es una aventura. Creo que venir aquí es 

una prueba de fuego importante, sobre todo para un 

entrenador joven, que está empezando, y que quiere 

abrirse camino. A mi juicio, es una reválida que hay 

que pasar. 

¿Buscas popularidad? 

Más que popularidad, aparte de que me conozcan, 

pienso que he venido para aprender, para ver y 

conocer equipos, y vivir la presión y motivación del 

fútbol manchego que no la hay en otro lugar. 

¿Has tenido más ofertas? 
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Sí. En Madrid tuve bastantes ofertas de equipos de 

Regional, tanto de Preferente como de Ordinaria. 

¿Más fuertes, o inferiores a la de La Solana? 

Haciendo una relación, en líneas generales, eran 

muy similares a la que me ofrecía La Solana. 

Equipo de La Solana 88-89 

¿Como valorarías hasta ahora tu estancia en La 

Solana? 

En dos aspectos, uno el deportivo y otro el perso

nal, de altamente positiva. Estoy a gusto aquí, me 

gusta la gente de La Solana, y por ahora sólo puedo 

hablar bien de directiva, afición, de vosotros mis

mos, y el trato está siendo bastante cordial. En lo 

deportivo, es evidente que las cosas marchan bien, 

todos tenemos un mismo objetivo, y existe una unión 

muy importante. 

¿Aceptarías seguir en el club amarillo si la direc

tiva decidiera renovar tu contrato? 

Eso ya sería más dificil asegurarlo. Todo depende 

de cómo terminemos esta temporada. 

¿Explícate? 

Me quedaría siempre que ocurriera, todo menos 

ascender a Tercera División. 

Eso resulta paradójico ¿no? 

Puede ser, pero es algo que tenía pensado desde el 

principio y, a no ser que cambien mucho las cosas, es 

casi seguro que no me quedaría en el hipotético caso 

de alcanzar el ascenso, pero por el que vamos a luchar 

a muerte. 

¿De la afición de La Moheda, qué me dices? 

Muy bien. Al principio estuvo espectante, luego 

en un par de partidos apoyó bastante; pero en reali

dad hay que tener en cuenta que últimamente lleva

mos una racha irregular en los partidos de casa, y eso 

se nota. Sin embargo, insisto, creo que la afición se 

ha portado bien con el equipo. 

Luis Carlos en el banquillo 

¿Hasta donde piensas llegar como entrenador? 

Eso es algo que lo tengo muy claro; a partir de 

Segunda División B, ya no puedo llegar a ningún 

sitio. 

¿Y eso? 

Pues porque Luis Carlos López no tiene un 

nombre, ni ha sido futbolista de Primera División, y 

eso ya sabes que es vital para aspirar a las máximas 

cotas, donde existe un coto cerrado, accesible sólo 

para los famosos, y venden antes un nombre que un 

buen entrenador. De todas formas, si aspiro cuando 

menos a llegar a una Segunda B. 

Pues bien, ahí queda reflejado quien es y qué 

piensa el entrenador "perfectamente desconocido" 

hace apenas medio año por estas tierras, que un buen 

día decidió que era hora de salir en busca de nuevas 

emociones, y que por el momento, le está saliendo 

bien el ensayo. 

Gracias Luis Carlos, y a seguir trabajando, hoy 

por La Solana, mañana ... 

AURELIO MAROTO 
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LA GACETA DEPORTIVA 

i ATLETISMO 1 [ ANlON\0 
LA GANO DE CALLE J 

I MILLA URBANA "ANTONIO SERRANO" 

Antonio Serrano 

Con una buena participación, no solo 
de atletas, sino también de público, se 
celebró el pasado 27 de noviembre, la I 
Milla Urbana "Antonio Serrano", prueba 
con la que La Solana quiere de alguna 
manera premiar el generoso esfuerzo de 
su deportista más cualificado desde siem
pre, y que no se le puede dejar pasar 
desapercibido. Los solane:os lo han en
tendido así, y desde luego que Antonio 
Serrano no se encuentra solo. 

DOS MESES DESPUES 
Aunque con dos meses de retraso 

sobre la fecha en un principio prevista, 
debido a la participación de Serrano en 
Seúl, el C.A.P. de La Solana, bajo el 
Patrocinio del ·Patronato Municipal de 
Deportes, organizó esta I Milla Urbana, 
con cabida para pruebas de todas las cate
gorías, comenzando por alevines, pasan
do por infantiles y cadetes, y terminando 
por la absoluta, todas tanto masculinas 
como femeninas. 

El circuito constaba de 1.609 m., y 
tuvo como marco geográfico la calle 
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Carrera. Acudieron atletas de varios 
puntos de la provincia, Manzanares, 
Valdepefias, Membrilla, Socuéllamos y 
La Solana, así como una representación 
de la capital de Espafia, que acompafiaron 
a Antonio Serrano. 

La prueba en sí tuvo poca historia, 
puesto que, a tenor de la participación, el 
atleta solanero no tenía que tener proble
mas para imponerse, y no los tuvo, ven
ciendo claramente al resto de oponentes. 
Por detrás, pasaron Rodrigo Gavela de 
Madrid, y discípulo de Antonio Serrano, 
Alejandro Licitra también de Madrid, el 
primer so lanero (dejando siempre al mar
gen a Serrano) fue Andrés Palacios en 
cuarta posición, Julián Delgado fue sépti
mo, Joaquín Velasco décimo, y Femando 
del Rey undécimo. Los premios fueron de 
10.000, 5.000, 3.000 ptas. y trofeos para 
los tres primeros. Aquí no hubo participa
ción femenina. 

En cuanto al resto de categorías, en 
Alevín Masculino venció Ricardo Bellón 
de Socuéllamos. Alevín Femenino fue 
para Alfonsa Ballesteros de Membrilla, 
seguida de Margarita Peinado de La Sola
na. En Infantil Masculino se impuso 
Valentín Simón de Membrilla,pordelan-

I Milla, Antonio Serrano 

te de José Gabriel Plaza de La Solana. En 
Infantil Femenino fue para María del Mar 
Sevilla de V aldepefias, siendo tercera Pi
lar Chinchilla de La Solana. Por último, 
en Cadete Masculino ganó Francisco 
Ballesteros de Membrilla. Y por lo que 
respecta a la Clasificación por equipos, 
primero fue Madrid con once puntos, 
seguido de La Solana con doce y Manza
nares con veintidos. 

A. SERRANO: "INTENTARE 
CORRESPONDER A ESTA GRAN 
AFICION" 

Dejando a un lado el aspecto mera
mente competitivo y deportivo de la 
prueba, el significado de la misma iba 
mucho más allá. Una carrera de este tipo, 
lo primero que hace es consolidar, el re
conocimiento al trabajo de su mejor de
portista y, por qué no, demostrarle que la 
gente está con él y darle ánimos para 
continuar en la brecha. Pero, por encima 
de todo, la Milla va a permitir, o cuando 
menos para eso se ha hecho también, que 
el atletismo se vea espoleado e incentiva
do en La Solana, y los más pequefios 
comiencen a imitar al que es ya su ídolo. 
Aparte, quedan otras consecuencias posi
tivas de la prueba, como el hecho de que 
la administración local se dé cuenta que el 
deporte es "algo más" de lo que muchos 
piensan. 

Antonio Serrano, al finalizar la Milla, 
declaró estar muy contento por la res
puesta de la afición a la que dijo intentar 
responder de la major manera posible. 

Si la prueba, exceptúando dos o tres 
atletas, no ha sido de gran nivel, que no lo 
ha sido, si al menos debe servir para 
sentar precedente, y pensar que las próxi
mas ediciones deben subir considerable
mente su nivel. Por lo menos, Antonio, 
que no escatimó elogios para la afición 
solanera, fue tajante en este aspecto: 
"creo que la afición de La Solana ya es 
una entendida en atletismo, y merece 
pruebas de mucho más nivel". 

Así pues, creo que ha quedado todo 
dicho. La II Milla Urbana Antonio Serra
no comienza la cuenta atras. 

AURELIO MAROTO 
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NUESTRA ENERGIA AL SERVICIO DE 
CIUDAD REAL. 

1 ' .. 

UNION ELECTRICA-FENOSA 
ENERGIA CONSTANTE. 

Solucione todo con solo mover un dedo. 

La próxima vez que 
necesite algo de noso
tros: cualquier ca nsulta, 
aclaración, información 
o servicio relacionado 
con nuestro suministro 
eléctrico, ahórrese venir 
hasta las oficinas de 
Unión Eléctrica-Fenosa. 

1 Simplemente, llame 
al "Teléfono Eléctrico". 1 

Le atenderemos al momento. / 
Sin dar un solo paso y sin J 

más molestias para usted, nos _ 

encargamos de ges
tionarle contrataciones 
y domiciliaciones, de 
atender sus reclama
ciones, de informarle 
sobre tarifas y otras 
posibles consu Itas so
bre nuestros serv1-
c1os. 

Por supuesrn, si pre-
: fiere venir persoqalmen-

resolver su caso, seguiremos 
ndiéndole en nuestras oficinas 

merciales. 

'.1 1 01 r : 
J." .\:. 1)11 
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LA GACETA DEPORTIVA 

EN MARCHA EL IX CAMPEONATO DE FUTBOL AFICIONADO 

Pocas cosas, salvo las muy consolidadas, están alcan
zando en La Solana el arraigo y la definitiva consagración 
a la que el fútbol aficionado está llegando en los últimos 
años, no ya tanto por el número de practicantes (más de 
doscientos), sino por la forma de organizarlo, con unos 
estatutos perfectamente definidos y cuyas bases son 
modificadas o perfeccionadas cada edición. 

[UN EQUIPO MAS J 
La de este afio es la novena, y en liza se encuentran 

catorce equipos, o sea, uno más que la temporada pasada, 
que se disputarán el título en forma de liguilla a doble 
vuelta. Dichos equipos, que contarán con un mínimo de 
quince y un máximo de veinte jugadores, son los siguien
tes: Hermanos Torres, Recauchutados Barón, Inma Park, 
Los Cobetes, Pub Fama, Talleres Caramba, El cangrejo 
(antiguo Ramo C. F.), Brisol, Peñarroya, Los Aspirantes, 
Jóvenes Agricultores. 

Los encuentros se juegan los fines de semana, tanto 
sábados por la tarde, como domingos por la mañana y 
tarde, aunque los horarios siempre estarán en función de 
la luz del sol, o de que haya competición de los equipos 
juvenil y Primera Regional Preferente del C.F. La Solana, 
que, en buena lógica, mantendrán prioridad de día y hora. 

Al margen de otras particularidades, posiblemente el 
mayor problema de los equipos participantes sea el hecho 
de tener que jugar en un campo que, ni por asomo, reúne 
las características para disputar encuentros en las condi
ciones más idóneas. Me estoy refiriendo, claro está, al 
campo anejo, al de La Moheda, donde por cuestiones 
meramente de tiempo, se tienen que disputar la mitad de 
los partidos de la jornada, en un recinto pequeño, mal 
encuadrado, excesivamente pesado, y carente de cual
quier tipo de valla protectora. En cualquier caso, y como 
quiera que por el momento no hay más cera que la que 
arde, ha sido imperante aclimatarse a las circunstancias. 

MENOS PROBLEMAS DE ARBITRAJES 

Sin duda, otra de las grandes dificultades que ha 
tenido que salvar el campeonato, era la relacionada con la 
falta de árbitros, que ninguna jornada podía asegurar el 
desarrollo normal de la misma. Este afio, amén de las 
ayudas económicas o de material deportivo que el Patro-
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nato de Deportes va a dar a todos aquellos que quieran 
colaborar como monitores o árbitros en las diferentes 
competiciones organizadas por éste, rápidamente ha re
dundado, y ya hay suficientes para dirigir cada uno un 
partido en cada fin de semana. 

[¿DOS CATEGORIAS? ] 

Puede ser un rebulsivo de cara a darle aliciente a la 
competición. 

Una de las bases, en concreto la última de ellas, indica 
que para la próxima temporada habrá dos categorías que 
saldrán, lógicamente, de los catorce equipos actuales. 
Los siete primeros de este afio quedarán encuadrados en 
esa supuesta Categoría A ó 1 ª División, mientras que del 
octavo al último, formarán la Categoría B ó 2~ División. 
Cuando menos, esta medida va a permitir que este IX 
Campeonato no se reduzca a la emoción de la lucha por 
el título, sino que también haya forcejeo en el resto del 
grupo hasta el final por no "descender". 

Sin embargo, esto aún es algo por confirmar, y tam
bién quedará a expensas del número de equipos, puesto 
que de haber, por ejemplo, dos grupos de siete equipos, 
haría demasiado corta la competición; pero siempre 
habría alguna alternativa como hacer play-off, 6 liguillas 
por el titulo, promociones de ascenso y descenso, etc., 
que además de dilatar el campeonato, le daría desde el 
principio hasta el final una competitividad que hasta 
ahora no ha tenido más que en los comienzos de cada 
edición. 

AURELIO MAROTO 
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==·LA GACETA DEPORTIVA========== 

JUVENILES 

LOS JUVENILES ESTAN EN RACHA 
La juventud solanera atraviesa últimamente un momento dulce en 

lo que al deporte se refiere, por un lado el Baloncesto y por otro el 
Fútbol que es a lo que vamos. 

En las seis jornadas que se llevan disputadas en la liga provincial 
de juveniles, el equipo que comanda y entrena Augusto Luna todavía 
no ha conocido la derrota, habiendo cosechado cuatro victorias y un 
empate, habiendo agotado ya su jornada de descanso. 

Como hemos dicho, este equipo atraviesa un momento muy 
bueno en su juego. Este momento de juego es en general en todas sus 
líneas, cabiendo destacar el fenomenal centro de campo con una 
técnica individual muy buena en todos sus jugadores; esta línea se 
está viendo complementada en las últimas jornadas con una delante
ra muy rápida. Y que al final está encontrando el camino del gol; 
respecto a la retaguardia cabe destacar que al igual que la delantera, 
se está asentando en el campo con una mayor velocidad y mejor 
acoplamiento entre sus componentes. 

La táctica que presenta este equipo es como la de cualquier 
equipo en esta categoría, cerrarse bién en defensa, y saliendo 
rápidamente al contraataque si no se consigue controlar el centro de 

campo cosa bastante inhabitual en nuestro equipo, ya que el equipo 
tiene una de las mejores medias del campeonato. 

Así pues, tenemos equipo para rato. Que todo siga bien y a por el 
título si es posible. 

ANTONIO R. RABADAN PRIETO 

J11veniles Amarillos 88/89 

··········~······ · ··· ·· · ······················· ················· 

BALONCESTO [COMENZ ~ ~ 
O LA COMPETICION 

COMENZO LA COMPETICION PARA EL C.P.OPTICA LUZ 

El día 19 del mes de Noviembre se inició la competición de 
Baloncesto femenino en la 2ª División Nacional en el grupo XIII 
a nivel Castellano-Manchego, en el cual se encuentra encua
drado nuestro equipo: C.P. OPTICA LUZ LA SOLANA, junto al 
cual se medirán las fuerzas los siguientes equipos: Albacete y 
Porkis, (de Albacete), Daimiel PubGlaas, Sadyfisa, G. Alcazar, 
Grupo 76 y Alacena-Valmobel, (de Ciudad Real}, E.M. Cuenca, 
(de Cuenca), y por último Torcal P, de Toledo. 

Teniendo en cuenta que de todos estos equipos tan solo 
dos: G. Alcázar y Porkis, son una categoría superior a los 
demás, nuestro joven equipo puede obtener un honroso pues
to entre otros equipos mucho más experimentados que él. Este 
puesto lo podemos definir como entre el 4º y el 5º, o posible
mente más arriba todavía. 

Pero las cosas en un equipo como este no son ~olamente 
jugar, sino que el dinero como en todas las cosas juega un 
papel importantísimo. En este aspecto nuestro equipo solane
ro, a principios de la temporada tuvo que redactar un amplio 
presupuesto con todos los gastos de la temporada. De este 
presupuesto se han concedido ciento sesenta mil pesetas 
hasta fin del presente año. Esta cttra es muy poco dinero para 
un equipo como el nuestro, ya que a principios de año se 
entregará otra vez la misma cifra, con lo que hará un total de 
trescientas veinte mil pesetas, que irán destinadas a derechos 

de desplazamientos, arbitrajes, notario, derechos de inscrip
ción, etc ... A estas cantidades hay que sumar otras cantidades 
que debe conseguir el club por sus propios medios. Estas otras 
cantidades son de ciento veinticinco mil pesetas por medio de 
hacer quinientos socios y por medio de otras "artimañas", como 
pueden ser fiestas, rifas, cestas de Navidad, etc. 

Con todo esto, que haya suerte para las chicas y directivos. 

ANTONIO R. RABADAN PRIETO 

Equipo de baloncesto femenino 
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=COLABORACIONES======= 

Serenidad 

La niña estaba sentada 

sobre un cojín de estrellas, 

juguetona, la corriente 

sus plantas de armiño besa, 

y la niña con su aguja 

tapices de ensueño enhebra. 

Una alfombra de luceros 

sirve a sus pies de vereda, 

para andar por los caminos 

de sus ilusiones tiernas. 

En el jardín de sus ojos 

la espuma borda un poema 

de algodón; y sus cabellos 

los flecos de un tul que sueña 

La tarde se va muriendo 

con un sueño de princesa; 

en las pupilas del ria, 

las ilusiones empiezan a brillar 

con un lujo de narcisos y violetas. 

Y la niña con su aguja 

hilos de ilusión enhebra. 

Se han caido de sus ojos 

dos gotas como de estrellas 

y en su corazón amante 
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(TARDE DE INVIERNO) 

hay llanto, sueños y perlas. 

Muy lejos, el horizonte 

que se cose con la tierra; 

y más allá ... más allá ... 

la niña sueña que sueña. 

Su corazón tiene alas 

de lejanas primaveras 

sus sienes laten auroras 

de otros aires y otras tierras 

y sollozando la niña 

borda que te borda inquieta, 

picó su dedo de sangre 

sin sentirlo. ¡Cómo sueña la niña 

en la tarde triste 

que ya a oscurecer empieza! 

Ha recogido su tul 

pasea por la pradera, 

y hay en la tarde amatistas 

de irisadas asperezas. 

La tarde se ha ido muriendo 

con su sueño de princesa 

y mirando al horizonte, 

como una esfinge que piensa 

ha ido llorando cariños 

la niña, niña que sueña. 

Un Juglar de Clerexía 
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COLABORACIONES 

A PROPOSITO DE LA NAVIDAD 
LAS FIESTAS QUE HERMANAN A LOS PUE

BLOS 
Llega la Navidad, tiempo de alegría por excelencia, 

pese a que en otros lugares, en otros puntos de la geografía 
mundial, se viva una Navidad muy distinta. Alguien 
sefíaló en una ocasión que navidad es cualquier día del año 
en que un hombre se acerca a otro para llamarlo hermano 
y lo trata como tal, creemos sinceramente que así debe ser. 

La Solana, localidad sumamente acogedora, está re
vestida de ambientes festivos. Ya han sido colocados 
arcos multicolores, ya penden las bombillas que anuncian 
el comienzo de la fiesta más entrañable por excelencia, la 
de las Páscuas de Navidad y Reyes. Ya, en los hogares 
solaneros, al menos en muchos de ellos, han sido monta
dos los nacimientos, siguiendo una tradición antiquísima, 
y también, ¿Porqué no?, los árboles de navidad, los abetos 
o de imitación, el caso es dar un toque alegre y jovial a 
estos días que nos aguardan. 

La Navidad va a ser el denominador común en estos 
días, con lo que lleva unido intrínsecamente, con ese 
carácter íntimo, familiar, con los ritos caseros de los que 
hablábamos unas líneas más arriba. 

Estas fiestas están llamadas desde siempre a hermanar 
a los pueblos, en algunos casos no es necesario, pues la 
unión es total, pero en otras hemos visto, como incluso se 
han respetado treguas de estéril guerra, porque dentro de 
unos días va a conmemorarse el Nacimiento del Nifio 
Dios, sin duda la mejor noticia que un periodista pueda 
ofrecer a sus lectores, la llegada del Mesías. 

Es la Navidad como un manantial de paz, porque en 
Belén, en un triste y sencillo pesebre, nos va a nacer un 

NAVIDAD 
Espirales de incienso en una tarde invernal. Cantos de 

pequefios juglares merodeando las pobres pajuelas donde 
duerme quedó el oráculo de la humanidad. Nos da pena 
despertarle. Pero es que venimos con el corazón hecho 
ofrenda ante su trono humilde de Belén. Nos da pena 
despertarle. Pero ¿Nos vamos a marchar sin ver abiertos 
sus ojillos de Infante, sonriendo con nuestra presencia? 
¿Y si no duerme? ¿Y si el pequefiín de María, no tiene otro 
deseo que probar nuestro carillo?. 

Atardecer de Belén. Por las callejas un leve rumor de 
azahar. El empadronamiento ha hecho acudir a la ciudad 
de David a todos sus descendientes. Pero ha llegado la 
hora de la recepción. Y en la calleja solo queda en el aire 
el leve sonido de uno tras otro que ha cerrado para siempre 
las puertas de los corazones a aquel Nifí.o que quiso nacer 
en ellos. 

Y en las afueras las estrellas han vestido sus mantos de 
plata en la noche cumbre de la Humanidad. En una gruta, 
en una cueva el hombre rudo elevado a una sublime 
dignidad y la pobre doncella de Nazaret: José y María 
interpretando el poema más grande del amor con sonido 

Salvador que trae la paz y el pan a la tierra, un nacimiento 
que transformó la esencia de la humanidad, y Dios vuelve 
a nacer, como hace casi dos siglos, y lo vuelve a hacer para 
todos, con el anuncio del amor. 

La Solana es un pueblo muy dado a guardar las 
tradiciones y las costumbres, por ello no tardará mucho en 
posarse sobre este cielo zarzuelero, la estrella de oriente 
que nos haga llenarnos de amor y solidaridad, con un 
mensaje que aún sigue vigente, la paz que tanto añoramos 
en estos días de Navidad, días por otra parte cargados de 
consumismo a veces, pero con un innegable deseo de que 
la buena noticia llegue a todos los rincones del mundo, la 
de la venida del Salvador. 

En estos días en que las campanas tocarán a gloria, 
habrá sitios, habrá lugares, en donde suenen a amargura, 
por tanta indiferencia, pero vaya nuestro deseo final de 
que en La Solana, ausentes que retornan, presentes que los 
reciben, vivan unos días de entusiasmo, siempre unidos en 
torno a la mesa familiar, siempre unidos en ese célebre y 
popular maitín de la nochebuena, en donde grupos y 
cuadrillas de jóvenes se reunen para festejar el nacimiento 
de Cristo, el mismo que cada año se empequefiece en el 
pesebre y aparece pobre y humilde entre nosotros. 

Vaya también el intrínseco deseo de que estas modes
tas líneas sirvan para contribuir a dar vida al número 
especial que Gaceta de La Solana dedica en estos últimos 
días del año, a todos sus lectores y anunciantes. 

ANGEL LOPEZ SANCHEZ 
Miembro de la Delegación 
de LANZA en V aldepefias 

de Profecías, con silencio de espera, con notas blancas de 
Gloria y rojas de Redención: Rorate coeli... 

Y cayó el rocío ... en unas pajas ... tan eterno ... y tan 
Nifio ... tan Nifio y tan Eterno ... tan omnipotente y tan 
pequefí.o ... Belén duerme en la noche, ajena en todo al 
Misterio que perfuma el ambiente oliendo a rosas de 
Cielo ... y el Nifio llora ... surcan sus mejillas las primeras 
lágrimas ... ¿Por qué, Jesús? ... continúa al Misterio de una 
noche de invierno. 

Solo los pastores al son de sus rabeles, al tractear de sus 
castafí.uelas, al ronco ruido de sus zambombas han logra
do, pequefios juglares de amores eternos, hacer sonreir al 
Nifí.o de Belén. ¿Pero que dije solo los pastores? No, 
también nosotros vamos a cantarle y si duerme que 
despierte y cuando nos vea ante el pesebre ... 

Navidad. Pugilato de carifí.os. Armonía de corazones. 
Holocausto e Inmolación de la humanidad ante una cuna. 
¿Por qué este Misterio? No admite mucha explicación. Es 
el Misterio de un Dios y de un Nifio ... 

Tan Nifí.o y tan Eterno ... tan Eterno y tan Nifio ... 

EMILIANO VILLAL TA 
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COLABORACIONES 
.Por PILAR MIÑANO AROCA 

Profesora E.G.B. y Edu. Especial 

FRAY TOMAS DE l,A, V' l' RGEN~ RECOMENDO LA 
FUND,ACl:ON DE UN CONV'ENTO DE 

TRINITAR·IO;S EN SA.N, CL.EM:EN,TE 

He leido en estos últimos 
números de "Gaceta de La 
Solana", que se edita en este 
mi pueblo natal, San Clemen
te, unos artículos del Cronista 
Oficial de la Villa de La Solana, 
hablando del Trinitario Fr. 
Tomás de la Virgen, y esto me 
ha traído a la memoria, que 
precisamente en 1.633 y como 
insinúa el citado Cronista de 
La Solc:ma, este mismo religio
so le pidió al Obispo de Cuen
ca el que dier .l luz verde para 
fundar un Convento de Trinita
rios descalzos en San Cle
mente, porque según él esto 
había de reportar grandes 
beneficios. 

Sin duda algo intuyó este 
religioso manchego, nacido en 
un pueblo del Campo de Mon
tiel, de la bondad no solo de los 
religiosos de su orden a la que 
reformada por San Juan Bau
tista de la Concepción tanta 
atención le prestó; sino tam
bién de la bondad y buena fé 
de los sanclementinos, cosa 
que el tiempo le ha venido a 
dar la ·razón, pues, precisa
mente en 1.588 se fundó en 
esta población un cenobio de 
religiosas trinitarias, fundación 
que no ha decaído un momen
to, y en la actualidad se con
serva llena de lozanío y vitali
dad con 11 religiosas. 

Desde luego es diqno de 
recordar con que nurnildad, 
pero a su vez con qué firmeza 
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de ánimo dirige Fray Tomás la 
petición al Obispo de Cuenca; 
por cuanto es breve en sus 
deseos peticionarios, y máxi
me que lo hace, pudiera decir
se, como epílogo a una exten
sa y protunda carta espiritual y 
apostólica, porque permitase
me que refleje en este trabajo 
sus propias palabras que son 
las siguientes: 

"Es muy propia condición 
de la caridad y amor de Dios 
desear comunicarse y con ese 
fín (por la mucha que Dios ha 
comunicado a esta sagrada 
Reforma), desea dilatarse fun
dando algunas casas en que 
sus religiosos ayuden mucho a 
los prójimos, y porque a V. 
lima. le toque mucha parte de 
este merecimiento y gloria que 
deseamos dar al cielo, ha or
denado el Señor que uno de 
estos conventos sea en su 
obispado, en la Villa de San 
Clemente, que desea mucho 
ver allá religiosos nuestros. 
Confío en el Señor, que si hace 
ese convento na de ser de 
mucha Qloria µara la Majestad 
Divina. v de grande ayuda de 
costa asp1ritual para los traba
jos de V. lima. Y por esto le 
ruego afectuosísimamente se 
sirva de dar su bendición y fa
vorecer paternalmente para su 
buen efecto a los Padres que 
van a fundar con especial or
den de la Religión; y me pro
meto seguramente que en 

tratándolo V. lima. experimen
tará qué buenos son para hijos 
espirituales de su obispado y 
capellanes de su alma, cuya 
salud eterna pido a la S. S. 
Trinidad, y que nos guarde a V. 
lima. como puede y toda esta 
su sagrada Religión a menes
ter. Madrid y marzo 8 1 .633 
años". 

Solo me queda darle las 
gracias a la Dirección de esta 
revista de La Solana por la 
publicación de estas líneas, 
revista que en esta población 
se va abriendo puertas y en . 
donde pasa se queda, por 
haberse hecho simpática, 
amena y atractiva; por lo que 
no me despido, siempre que la 
dirección de la revista nos lo 
permita, el seguir de vez en 
cuando colaborando para que 
ambas Villas , La Solana y San 
Clemente se conozcan más y 
más, contribuyendo de consu
no a dar a conocer más y mejor 
los anhelos e inquietudes de 
estas dos poblaciones man
chegas. 
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COLABORACIONES 

LA PENA A ESCENA: 
FUNDACION PEÑA EL CUADRO: UNA REALIDAD VIVA ... 

Todo comenzó de forma espontánea, sin previa 
deliberación. Era una noche cualquiera de un caluro
so estío y la velada estaba cargada de un fervor y 
entusiasmo inusual en otros días, fácilmente com
prensibles bajo el encanto y el embrujo de unas 
Fiestas y Ferias populares, caracterizadas por un 
alborozo y una algarabía muy peculiar y singular. 

En los primeros días se denominó PEÑA. Era, 
mejor, suponía algo así como el broche a una amistad 
que venía de lejos; en unos casos desde la más tierna 
infancia, en otros fue la adolescencia la que con sus 
vivencias y nuevas experiencias nos unió, pero en 
conjunto englobaba a un colectivo, más o menos 
grande, no es lo más importante la magnitud cuanti
tativa, sino la calidad de los integrantes que la con
forman. 

Sobre todo, estos integrantes, buscaban y perse
guían tener una especie de excusa para llevar a sus 
últimas consecuencias lo que verdaderamente signi
fica con todas sus sílabas la palabra AMISTAD. 

Más tarde apareció también el vocablo Funda-

ción. Sobre todo debido a varios matices que encierra 
esta palabra. 

Por una parte, da entidad y cuerpo a algo que no 
debe confundirse con charanga murga que prolifera 
por doquier. Por supuesto, que en una vertiente, es 
agrupación de carácter jocoso y hasta sarcástico, 
pero, y eso es lo importante, no se limita sólo a ésto. 

Tampoco podemos olvidar algo previo a la gesta
ción de todo esto. Nos referimos a lo que comunmen
te denominamos: "A la una en el poyete". Era algo 
más que una simple reunión de amigos que perdían 
el tiempo y dialogaban de temas intranscendentes. 
Era un evento social ciertamente envidiable desde 
muchos puntos de vista. 

En principio parece que esto funciona. La revista 
está en marcha, aunque va a ser necesaria la colabo
ración de todos, y el colectivo cada vez va siendo más 
importante. La integración de la mujer al grupo va, 
poco a poco, siendo una realidad, aunque ya escribi
remos de esto en otra ocasión más ampliamente ... 

UNO DELA PEÑA 

¡QUE HE HECHO YO PARA MERECER ESTO! 

Tomas la casera como si te fuera a estallar, pero 
llena de moral y haciendo acopio de tu poca energía 
levantas a los niños y los llevas al cole. A la vuelta y 
sintiéndote casi Agustina de Aragón coges la escoba 
y comienzas a recoger lo que "los franceses" dejaron 
desperdigado. Te sientes a punto de desmayo y te 
preguntas como si fuera un embarazo ¿será, no será?. 
Colocas la fecha de la gripe de tu hijo, 15 días. No, 
que va, te dices optimista, esto es una ligera jaqueca, 
pero sí, sí. Como tu moral y tus fuerzas están a punto 
de derrumbarse, te pones la cinta de Beethoven por 
aquello de darte ánimos pero ni por esas, pasas el 
plumero por los muebles y ya casi a punto de llorar 
decides cambiar de música, ahora pones esa canción 
de "a quien le importa lo que yo haga", eso que tu hija 
pone a todas horas. ¡Tranquilízate! te mentalizas a tí 
misma, una aspirina y como nueva. 

Te tomas la aspirina y ¡oh alivio! te tumbas en el 
sofá, cuando empiezas a sentirte algo mejor ves a tu 
hija pequeña escoba en ristre tratando de arremeter 
contra un precioso elefante de cristal de Murano sin 
ningún tipo de piedad. Tu grito paraliza a tu hija y se 

oye seguro en las antípodas, después de un rato de 
conversación con ella, haciéndole ver que el pobre 
elefante no le había hecho nada y cuando al fin le 
mandas a su cuarto y te puedes tumbar, llegan los 
mayores del cole. Tu dolor de cabeza va "incercen
do" pero para tu hija mayor es esencial según ella que 
le expliques lo que es una asociación de conjuntos. 
Internamente maldices las matemáticas modernas, 
además le dices, yo escogí letras. Entre la asociación 
de conjuntos y los espaguetis optas por lo último. 

Mientras vas preparando la comida recuerdas tus 
gripes infantiles, esas sábanas frescas entre las que te 
metías con placer, recuerdas a tu madre trayéndote la 
leche con miel y una aspirina, y a tu padre contándote 
cuentos. Hasta hechas de menos aquel viejo médico 
de la familia que después de mirarte la garganta te 
daba un caramelo. 

Mientras compruebas el punto de los espaguetis y 
oyes los gritos de fuera de tus hijos, limpias una 
lágrima que se va deslizando descarada por tu meji
lla. 

MARIA JESUS DIAZ CRESPO 
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===AGENDA SOLANERA============== 

TELEFONOS DE UTILIDAD 

Poncr.~1 MuhicjpaL ........ ~ 118? 
GuardiélCivH~ .. ;,+.·'.·····$3)0 31 · 
f-tospitaJManzarfares .. ~1 O~ ~Q. 
1-fosp1ta1ya1depena.s ... ; :3.2 02 QQ > 
AmbLilancia .. ,,.'.··+··H·~~JO 96 
O MlC ................. ) ... 6312 24, 

FARMACIAS DE GUARDIA 
23 al 30 de diciembre: Juan 

Antequera. 
30 diciembre al 6 enero: MI

guel Fernández. 
6 al 13 enero: Amparo Ocaña. 
13 al 20 enero: Farmacia Mo

rales. 
20 al 27 enero: Joaquín Ante

quera. 
27 enero al 3 febrero: Juan 

Antequera. 
3 al 9 febrero: Miguel Fernán

dez. 
9 al 15 febrero: Amparo 

Ocaña. 
15 al 21 febrero: Farmacia 

Morales. 
21al27 febrero: Joaquín Ante

quera. 
27 febrero al 5 marzo: Juan 

Antequera. 

'CULTOS CATOLICOS 

Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ........................... 19-20 
Monjas Dominicas ................... 9 
Colegio San Luis Gonzaga .. 8'15 
(Lunes a Viernes) 
Cristo del Amor ...................... 19 

DOMINGOS Y FESTNOS: 
Parroquia ................ 11-12-13-18 
Monjas Dominicas ................... 9 
San Sebastian ......................... 10 
Cristo del Amor ............ 12'30-19 

Parroquia San Juan Bautista 
DIAS LABORABLES: 
Parroquia ................... 9'30-19'30 
Asilo .................................... 8130 

DOMINGOS Y FESTIVOS: 
Parroquia ............ 10'30-12'30-17 
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Asilo .................................... 8'30 
Santa Quiteria ...................... 9'30 
Santa Maria (Parterre) ....... 11'15 

CULTOS EVANGELICOS 

Sabados .................................. 17 
(C/. Encomienda, 46) 

LINEAS DE AUTOCARES 

SEPULVEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana ................... 7'45 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 17'00 h. 

De Madrid ........................ 8'00 h. 
De Madrid ...................... 10'00 h. 
De Madrid ...................... 15'30 h. 
De Madrid ...................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Salida de La Solana ....... 13 '30 h. 
Salida de La Solana ....... 17'45 h. 
Salida de La Solana ....... 22'15 h. 
Salida de Madrid ............. 8'00 h. 
Salida de Madrid ........... 10'00 h. 
Salida de Madrid ........... 15'30 h. 
Salida de Madrid ........... 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(Lunes a sábado) 

De La Solana ................... 7'45 h. 
De Ciudad Real ............. 13'30 h. 
De Ciudad Real ............. 15'00 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................... 8'00 h. 
De La Solana ................... 8'30 h. 
De La Solana ................. 11 '00 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 15'20 h. 
De La Solana ................. 17'30 h. 
De La Solana ................. 20'30 h. 

MIGALLON 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(Lunes a viernes) 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................. 16'15 h. 
De Valdepeñas ............... 12'30 h. 
De Valdepeñas ............... 19'15 h. 

SABADOS 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De Valdepeñas ............... 13 '00 h. 

.. PROGRAMACION RADIO HORIZONTE · 
' . 

I!~:~~~~~~:c~~~~~~pr··· f;M;9z,3r llj> 
.•... ·• 19'3() h.: I>ulce rrielodfa> · 
•. ·.. 2ffo6 h.: ffofüontes de Rock.< ...• • 

··.·. 2l'OOk Ll.Solari:i.al día. • •.•••••••.••••.. ·•.·.·.·.·.·.•·.················.······ .•. 2rts h.: En onda clejueg~. • .. · .•. · •... · .. · · .•.•.•. •·• .· .·•· .... ·•·.·· ..••.•••.. · .••..•. ·.··• · ....•. · .•.•..•. · .. · .. · .... ·. , 
t1'4~}t .. : ElI~ebóL···. >...... >. ) •.· • > >····· .. ... /·· · >< . 
LUNES,MIERCOLES d6 h;:MúsicáMátavillosa; . · •.....• ·.• ... . ·. · .. ·.·. . . . . . .·. .·· ..... ·.·.· ...... ·.·.·.· .. ·.· ... ·. · .. ·.·.·.·.· i·· -:-·-::::-·-:>:::-·:::-:{::::::::-:: . 

. LUNJ<:S: 2()'~0.h.: Encueil.tr'od:füla.Zatzu~ it·/ ( y > 
MIERCOLES: 18h.: Simploke (EscÜgido) • · 19X)O }¡.: .Entre11t ftidsica; • ·. > ··• •·· .... 
JUEVES: 20'30 h'.: Mirador de la Cult\ii'a.~. > ... ·.· .· . . . y·•· 
VIERNES: J 7 h,: Guia del Consumo. / .···· • .• . .• .. .. > < > < · ''' SÁBADOS •.• ' / ..... ·.·.·.·''' 
H(_)~IZo,NTESpEflEs'f A (i~~!uye) • ( 

.. ··•·13 }¡,: ElR~re(). 13'30h;: J.,a Sofariaaldía, 13'40h::.EnQrfrjá(jejtl~!@J~h·:'tql)sicll!t• 
· ..... · 15'30 h.: ElCirie; 16 h;: A fondo eón; •. , 17 h.,: En directri; 17'40 h.: I>iS&isd~&í>lanerósÜ .. 

ts;1 s h. :Rmcón de lo espaf\01, · 18'30 h;: car~ a~ media taide, 19 h.~ sáb!ldó MusitaL > 
. . .. . . lJOMINGÓS . . .... · .·.·. 

A partii de las. n horas y dllillJlte tóda la ta.rae: •·• 
Hoy es dómingo (ll1úsiéa, notídas y h.Urriúr). 
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DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 

Carrera, 79 - Tfno. 63 13 16 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros bosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, merecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

(j 
-•'"" Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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